
 

 

9:00 15 ОКТЯБРЯ – 9:00 16 ОКТЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 379 
- без перепечаток 277 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Поступок Хохлачева 

 

Хоккеист "Амура" Хохлачев прыгнул на авто жителя Хабаровска и попал 
на видео (Рен ТВ (ren.tv)) 
Хоккеист хабаровского "Амура" Александр Хохлачев прыгнул на автомобиль 
местного жителя.  

перейти к статье 

Клуб КХЛ проводит проверку по поводу инцидента с хоккеистом (Р-Спорт) 
"Амур" проводит проверку по делу Хохлачева, залезшего на крышу автомобиля 

перейти к статье 

В "Амуре" назвали неприемлемым поведение Хохлачева и оштрафовали 
хоккеиста (ТАСС) 
Нападающий хабаровского клуба запрыгнул на машину жителя города 

перейти к статье 

Агент отказался комментировать действия хоккеиста, пробежавшего по 
чужому автомобилю (Газета.Ru) 
Агент хоккеиста Хохлачева не стал комментировать прыжок спортсмена на 
автомобиле  

перейти к статье 

"Пытается привлечь к себе внимание". Андрей Назаров - о странном 
поступке Хохлачева (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на поступок нападающего 
"Амура" Александра Хохлачева запрыгнувшего на машину местного жителя 
Хабаровска. 

перейти к статье 

Канарейкин - о Хохлачеве: наверняка реакция от "Амура" последует - и это 
будет правильно (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин прокомментировал 
скандальную ситуацию, в которую попал нападающий "Амура" Александр 
Хохлачев.  

перейти к статье 

"Это поведение быдлоподобного существа". Щитов - о скандальном 
поступке Хохлачева (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов отреагировал на поступок нападающего 
"Амура" Александра Хохлачева запрыгнувшего на машину местного жителя 
Хабаровска. 

перейти к статье 



 

 

Самый дорогой игрок "Амура" устроил дебош после "Ак Барса". Вышел из 
ночного клуба и прыгал по крыше автомобиля (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Теперь может быть оштрафован на несколько миллионов рублей. 

перейти к статье 

Дмитрий Федоров о клипе Земфиры* и Хохлачеве: "Есть ли там 
комментарии о том, что по машинам ходить неприлично и 
противозаконно? Или это красиво, голос эпохи?" (Sports.ru) 
Дмитрий Федоров выложил клип на фоне ситуации с Александром Хохлачевым.  

перейти к статье 

Хоккеист "Амура" Грецкий не участвовал в нападении на машину в 
Хабаровске (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист "Амура" Грецкий не участвовал в нападении на машину в Хабаровске  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Отцы омских хоккеистов символическим вбрасыванием шайбы открыли 
матч "Авангарда" с "Локомотивом" (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru)) 
В День отца в омском клубе приготовили приятный сюрприз для "ястребов" и 
омских болельщиков.  

перейти к статье 

"Скотти Боумэн выкинул бы такие клюшки из раздевалки!". Ларионов 
жалуется на хоккейный инвентарь (Советский спорт) 
Ситуация с поставками в Россию экипировки и амуниции остается 
неопределенной. 

перейти к статье 

Лучший вратарь прошлого сезона первым оценит "СКА Арену"? Кто из 
игроков СКА может сыграть в матче звезд КХЛ. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
9-10 декабря в Санкт-Петербурге пройдет большой хоккейный праздник - матч 
звезд КХЛ-2023.  

перейти к статье 

Данил Дыдко: хочу увидеть Колосова и Кульбакова на Матче звезд 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Комментатор ФХБ назвал своих фаворитов на участие в звездном уикенде.  

перейти к статье 

Кирилл Корнилов: зрителя сейчас нужно привлекать медиа-активностью, 
умением работать на камеру, шутить, делать шоу. Колосов и Пинчук 
смогут с этим справиться (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Комментатор телеканалов КХЛ поделился своими фаворитами среди 
белорусов в голосовании болельщиков за участников Матча Звезд КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Обмен по-армейски: одного из худших на лучшего. Между клюшками 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Идеальная серия "Ак Барса", Ларионов против клюшек, триумф 
"Салавата" на глазах Загитовой. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
А СКА снова усилился. 

перейти к статье 

"Алкоголь в любых дозировках - это яд". Большое интервью тренера 
"Торпедо" - о Ларионове, питании и хейте (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Филипп Арзамазов готовит нижегородцев к подвигам.  

перейти к статье 

Игрок "Торпедо" Силаев отметил роль отца в его становлении как 
хоккеиста (ТАСС) 
В 18 матчах в Континентальной хоккейной лиге 17-летний защитник забил 2 
гола и отдал 5 результативных передач 

перейти к статье 

Губернатор Глеб Никитин рассказал об успехах нижегородских хоккеистов 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Губернатор Нижегородской области Глеб Никитин рассказал об успехах наших 
хоккеистов. 

перейти к статье 

Проект "Ларионов-2025". "Торпедо" держится в группе лидеров 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Чемпионат Континентальной хоккейной лиги набирает обороты, и 
нижегородское "Торпедо" продолжает радовать своих поклонников 

перейти к статье 

"Ак Барс" на Дальнем Востоке: великолепный Ахтямов, неожиданные 
лидеры и последний шанс Жафярова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Итоги серии. 

перейти к статье 

Вратарь-ветеран выводит "Авангард" из кризиса. Он пропустил всего 
одну шайбу - от своего же игрока (Sports.ru/tribuna) 
"Авангард" после неудачного отрезка во второй половине сентября (четыре 
поражения подряд на выезде) возвращает утраченные позиции. 

перейти к статье 

"Просто мы встречались с лучшими командами КХЛ". Буше - о трех 
победах "Авангарда" подряд (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше после домашней игры с "Локомотивом" 
(4:1) рассказал о трехматчевой победной серии "ястребов". 

перейти к статье 



 

 

"Сумасшедшая идея". Кравец рассказал, почему игрокам "Авангарда" 
было бы стыдно проиграть (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Локомотивом" 
(4:1) оценил идею проведения матча в честь отцов хоккеистов омского клуба.  

перейти к статье 

"У соперника почти нет шансов". Главный тренер "Авангарда" о секрете 
успешных вбрасываний (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Локомотивом" 
(4:1) оценил игру на вбрасываниях омской команды. 

перейти к статье 

Никитин: "самолетные ноги" - не наш термин. Сбрасывать поражение на 
выезд - самое плохое (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин оценил поражение в матче с 
"Авангардом" (1:4) и не стал искать причины такого результата в большом 
количестве выездных матчей. 

перейти к статье 

Атака "Авангарда" переиграла оборону "Локомотива" (Sports.ru/tribuna) 
Сегодня в Омске ожидался любопытный матч, к местному "Авангарду" 
пожаловал ярославский Локомотив, который набрал сумасшедший ход, 
расправляясь с одним соперником за другим. 

перейти к статье 

Черкас: в последние сезоны СКА нас избаловал - все время шел на 
первом месте регулярки (Чемпионат.com) 
Сергей Черкас прокомментировал игру новичков армейского клуба - вратаря 
Никиты Серебрякова пришедшего из "Адмирала", и форварда Борны 
Рендулича ранее выступавшего в "Сочи". 

перейти к статье 

Рыбин о СКА: "Есть деньги - ты можешь позволить себе все. На игру 
хоккейный менеджер было похоже, когда покупали Грицюка, Толчинского, 
Гальченюка и других" (Sports.ru) 
Максим Рыбин высказался о финансовых возможностях СКА.  

перейти к статье 

"Адмирал" - колыбель победителей. Как приморский клуб десятилетие 
взращивает звезд КХЛ (Спорт25 (sport25.pro)) 
Тайная связь "моряков" с Вячеславом Фетисовым, тернистый путь в КХЛ и 
перерождение клуба, как птицы феникс. 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - о поражении в Уфе, выборе вратаря и белорусах в 
роли лидеров (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Дмитрий Квартальнов прокомментировал матч с "Салаватом Юлаевым", в 
котором "зубры" отыгрались со счета 0:2, но уступили 2:4. 

перейти к статье 

Данил Аймурзин: Уфе нужен был вратарь, а мне хотелось поиграть в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Форвард "Северстали" Данил Аймурзин в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
новом для себя вызове, атмосфере внутри череповецкой команды, кулинарии и 
главных целях на сезон. 

перейти к статье 

Яркий "Спартак" - главный тренд КХЛ. Красно-белые в шаге от первой 
строчки на Западе (Советский спорт) 
Столичный клуб полностью поменялся за одно лето и стал топ-клубом. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Жена судьи: в МХЛ редко услышишь оскорбительные фразы в адрес 
судей (Allhockey (allhockey.ru)) 
Екатерина Лерке, супруга судьи МХЛ Александра Лерке, рассказала о работе 
мужа. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анна Лопухова: "Я была единственной хоккеисткой в Тульской области" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Анна Лопухова начала заниматься хоккеем в Туле, где выступала за мужскую 
команду.  

перейти к статье 

Лучшие игроки четвертого тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Четыре команды Женской хоккейной лиги провели полноценные серии. WHL. 
KHL. RU представляет лучших игроков этих матчей.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин сообщил, что продолжает играть в хоккей и всегда находит время 
для спорта (Российская газета (rg.ru)) 
Президент России Владимир Путин рассказал, что продолжает играть в хоккей.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Воронков бодро дебютировал в Америке. Подрался и обозвал соперника 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Но судьи быстро погасили конфликт. 

перейти к статье 

В НХЛ дебютировал большой русский талант, отказавший СКА! Кто такой 
защитник Павел Минтюков (Sport24.ru) 
Воспитанник "Динамо", рекордсмен CHL и 10-й номер драфта.  

перейти к статье 



 

 

19-летний защитник Павел Минтюков забросил первую шайбу в НХЛ 
(Чемпионат.com) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата Национальной хоккейной 
лиги, в котором встречаются "Анахайм Дакс" и "Каролина Харрикейнз".  

перейти к статье 

Малкин жжет на старте сезона. Он рвется к отметке в 500 заброшенных 
шайб (Allhockey (allhockey.ru)) 
Джино играет как в свои лучшие годы. 

перейти к статье 

Рыбин: давайте подождем пару месяцев, прежде чем делать прогнозы по 
результативности Малкина (RT (russian.rt.com)) 
Максим Рыбин прокомментировал яркую игру российского нападающего 
"Питтсбург Пингвинз" Евгения Малкина на старте нового сезона НХЛ. 

перейти к статье 

Канарейкин: Малкин - супертоповый игрок, один из лучших в истории 
России (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Российский тренер Федор Канарейкин рассказал, кто из россиян его впечатлил 
на старте регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  

перейти к статье 

Кирилл Капризов стал новым альтернативным капитаном "Миннесоты", 
что об этом думают в клубе (Чемпионат.com) 
Кирилл пополнил короткий список россиян с особыми нашивками в командах 
НХЛ. 

перейти к статье 

Иван Мирошниченко набрал первое очко в АХЛ (Советский спорт) 
Хоккеист отметился голевой передачей. 

перейти к статье 

Тарасенко забил первый гол за новый клуб и затмил Кучерова. У "Тампы" 
проблемы без Василевского (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Молнии" проиграли второй матч подряд. 

перейти к статье 

Злодеев подписал контракт с фарм-клубом "Ванкувера" (Sport24.ru) 
Российский нападающий Дмитрий Злодеев заключил однолетнее соглашение с 
командой АХЛ "Абботсфорд Кэнакс"  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Шесть очков Малкина? Возможно, секрет в 
предсезонке" (Russia-hockey.ru) 
О старте регулярного чемпионата НХЛ и лидерстве Евгения Малкина (3 матча, 
2 гола, 4 передачи) в споре российских бомбардиров - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Украинский игрок: предлагали контракт в КХЛ и паспорт РФ, нужно было 
порвать свой паспорт (Чемпионат.com) 



 

 

27-летний нападающий "Кременчуга" Виталий Лялька рассказал, как ему 
предлагали контракт с клубом КХЛ в обмен на принятие российского 
гражданства. В 2014-2016 годах Лялька выступал за "Кристалл" (Бердск) и 
"Сокол" (Красноярск). 

перейти к статье 

Погоня Овечкина, надежды Панарина и последний шанс Малкина. 
"Русские" интриги сезона НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru)) 
На звание "главного открытия чемпионата" есть сразу несколько претендентов 

перейти к статье 

В НХЛ совсем мало русских интриг. В АХЛ их гораздо больше - наши жгут 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Мнение Алексея Шевченко.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Поступок Хохлачева 
 

Хоккеист "Амура" Хохлачев прыгнул на авто жителя Хабаровска и попал 
на видео (Рен ТВ (ren.tv), Москва, 15 октября 2023) 
Хоккеист хабаровского "Амура" Александр Хохлачев прыгнул на автомобиль 
местного жителя. Видео инцидента появилось в Telegram-канале спортивного 
журналиста Алексея Шевченко. 
"На видео предположительно Александр Хохлачев прыгает от радости на 
чужую машину и пробегает по ней в честь 11 матчей без голов", - иронично 
говорится в комментарии к публикации. 
На видео слышно, как после "прыжка" водитель машины начинает возмущаться 
поведением спортсмена.  
14 октября "Амур" на домашней арене уступили "Ак Барсу" со счетом 2:3. По 
данным источника РЕН ТВ, после игры Хохлачев отправился гулять по городу 
вместе с одноклубниками Виктором Балдаевым и Вячеславом Грецким. 
Заявление в полицию в связи с произошедшим инцидентом никто не подавал. 
Тем не менее, в клубе идет разбирательство, добавил собеседник.  

https://ren.tv/news/v-rossii/1152262-khokkeist-amura-khokhlachev-prygnul-na-avto-
zhitelia-khabarovska-posle-porazheniia 

Похожие сообщения (23): 

• Газета.Ru, Москва, 15 октября 2023 

• Вести.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 15 октября 2023 

• ИА Regnum, Москва, 15 октября 2023 

• Piter.tv, Санкт-Петербург, 15 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 15 октября 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 15 октября 2023 

• Life.ru, Москва, 15 октября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 15 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 октября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 октября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 октября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 15 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 15 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ проводит проверку по поводу инцидента с хоккеистом (Р-Спорт, 
Москва, 15 октября 2023) 
Хабаровский "Амур" проводит проверку по поводу инцидента с нападающим 
команды Александром Хохлачевым, сообщили в Telegram-канале клуба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

https://ren.tv/news/v-rossii/1152262-khokkeist-amura-khokhlachev-prygnul-na-avto-zhitelia-khabarovska-posle-porazheniia
https://ren.tv/news/v-rossii/1152262-khokkeist-amura-khokhlachev-prygnul-na-avto-zhitelia-khabarovska-posle-porazheniia
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/15/21506515.shtml
https://www.vesti.ru/article/3602721
https://360tv.ru/news/proisshestviya/prosto-poshutil-napadajuschij-kluba-khl-hohlachev-zaprygnul-na-mashinu-zhitelja-habarovska/
https://regnum.ru/news/3839501
https://piter.tv/event/Hokkeist_Amura_zaprignul_na_mashinu_zhitelya_Habarovska/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1087999
https://www.gazeta.ru/auto/news/2023/10/15/21505975.shtml
https://lenta.ru/news/2023/10/15/napadayuschiy-kluba-khl-zaprygnul-na-mashinu-zhitelya-habarovska-posle-porazheniya/
https://life.ru/p/1614371
https://russian.rt.com/sport/news/1217086-amur-proverka-delo-hohlachyov
https://sport24.ru/hockey/news-587053-forvard-amura-khokhlachev-posle-proigrysha-ak-barsu-zaprygnul-na-chuzhuyu-mashinu-s-voditelem-na-ulitse-video
https://sport.business-gazeta.ru/article/288493
https://rg.ru/2023/10/15/hokkeist-amura-hohlachev-prygnul-na-avtomobil-v-habarovske.html
https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-amura-khokhlachev-proshelsya-po-chuzhoy-mashine-v-tsentre-goroda-
https://www.kp.ru/sports/hokkej/otmetil-porazhenie-hohlachev-zaprygnul-na-chuzhuyu-mashinu-nochyu-v-czentre-habarovska/
https://www.sports.ru/hockey/1115553092-xoxlachev-veroyatno-zaprygnul-na-kryshu-avtomobilya-vladelecz-mashiny-.html
https://russian.rt.com/sport/news/1217078-istochnik-hokkeist-hohlachyov-avtomobil
https://www.championat.com/hockey/news-5280320-napadayuschij-amura-aleksandr-hohlachyov-nochyu-napal-na-mashinu-mestnogo-zhitelya-habarovska.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1087987
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1963226_Forvard_Amura_Khohlachev_zaprygnul_na_mashinu_zhitela_Khabarovska_posle_proigrysha_Ak_Barsu_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1963226_Forvard_Amura_Khohlachev_zaprygnul_na_mashinu_zhitela_Khabarovska_posle_proigrysha_Ak_Barsu_v_KKhL
https://www.gazeta.ru/auto/news/2023/10/15/21505189.shtml


 

 

Ранее Telegram-канал 112 сообщил, что в ночь на 15 октября Хохлачев в 
пьяном виде залез на крышу автомобиля одного из местных жителей. Вместе с 
игроком во время инцидента предположительно присутствовали защитник 
команды Виктор Балдаев и нападающий Вячеслав Грецкий.  
"Клуб проводит внутреннюю проверку относительно инцидента. О ее 
результатах мы сообщим позднее. Благодарим за понимание", - ответил 
администратор официального канала "Амура" в комментариях одному из 
пользователей.  
В текущем сезоне Хохлачев отметился 9 очками (3 гола и 6 результативных 
передач) в 16 матчах, он не может забросить шайбу на протяжении 13 матчей. 
В субботу хабаровский клуб дома проиграл казанскому "Ак Барсу" (2:3, в 
овертайме).  
Хохлачеву 30 лет, он является воспитанником московского "Спартака", из 
которого в августе перешел в "Амур". Форвард является лучшим бомбардиром, 
снайпером и ассистентом "красно-белых" в КХЛ. Также он выступал за омский 
"Авангард" и петербургский СКА. Всего на счету Хохлачева 285 очков (112+173) 
в 452 матчах КХЛ. С 2014 по 2016 годы он был игроком клуба Национальной 
хоккейной лиги "Бостон Брюинз".  

https://rsport.ria.ru/20231015/amur-1902883530.html 

К заголовкам сообщений 

В "Амуре" назвали неприемлемым поведение Хохлачева и оштрафовали 
хоккеиста (ТАСС, Москва, 16 октября 2023) 
Хабаровский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Амур" 
считает неприемлемым инцидент с нападающим команды Александром 
Хохлачевым и принял решение оштрафовать игрока. Об этом сообщает пресс-
служба "Амура".  
15 октября телеграм-канал "112" сообщил, что Хохлачев запрыгнул на 
автомобиль жителя Хабаровска. По информации источника, вместе с 
Хохлачевым были его одноклубники - защитник Виктор Балдаев и нападающий 
Вячеслав Грецкий.  
"Амур" считает неприемлемым поведение игрока Александра Хохлачева и 
приносит извинения болельщикам, - говорится в заявлении "Амура". - В клубе 
созданы все условия для того, чтобы спортсмены могли проявить свои 
способности и таланты по прямому назначению, от игроков требуется полная 
самоотдача на льду и соблюдение норм этики за пределами спортивных 
площадок. Руководство клуба приняло решение оштрафовать Александра 
Хохлачева и пересмотрит требования к поведению членов команды в 
свободное от тренировок и матчей время с тем, чтобы больше не допустить 
инцидентов, порочащих честь клуба. Впереди у "Амура" серия сложнейших 
матчей, у Хохлачева будет возможность доказать свой профессионализм, 
принести пользу команде и оправдать доверие болельщиков".  
О Хохлачеве  
30-летний Хохлачев является воспитанником "Спартака", в прошлом сезоне 
форвард забросил 19 шайб и сделал 36 результативных передач в 65 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ, став лучшим бомбардиром красно-белых.  
Нападающий выступал за "Спартак" с 2012 по 2013 год, после чего играл в 
Главной юниорской хоккейной лиге Онтарио за "Уинсор" и фарм-клуб "Бостона" 
в Американской хоккейной лиге. За "Бостон" в Национальной хоккейной лиге он 
провел девять матчей и не набрал очков. С 2016 по 2017 год Хохлачев 
выступал за петербургский СКА, после чего вернулся в "Спартак".  

https://rsport.ria.ru/20231015/amur-1902883530.html


 

 

Хохлачев готовился к нынешнему сезону КХЛ в "Спартаке" и в составе команды 
выиграл Кубок мэра Москвы. 29 августа нападающий был обменян в "Амур" на 
денежную компенсацию и 17-летнего нападающего молодежной сборной 
Белоруссии Артема Гуменюка. По информации газеты "Спорт-экспресс", сумма 
компенсации составила 50 млн рублей.  
Отец хоккеиста рассказал ТАСС, что причиной обмена стало отсутствие 
договоренности между клубом и игроком об условиях нового контракта вместо 
прежнего, который истекал в апреле 2024 года. Главный тренер "Спартака" 
Алексей Жамнов подчеркнул, что переговоры с игроком шли все лето и обмен 
случился по обоюдному согласию.  
В составе "Амура" Хохлачев в 16 матчах набрал 9 очков (3 шайбы + 6 передач), 
при этом он не может забить на протяжении последних 13 игр. Хабаровский 
клуб идет на девятом месте в Восточной конференции, набрав 17 очков в 17 
играх.  

https://tass.ru/sport/19021961 

Похожие сообщения (7): 

• Чемпионат.com  , Москва, 16 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 16 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 16 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент отказался комментировать действия хоккеиста, пробежавшего по 
чужому автомобилю (Газета.Ru, Москва, 15 октября 2023) 
Агент хоккеиста Хохлачева не стал комментировать прыжок спортсмена на 
автомобиле  
Хоккейный агент Юрий Николаев в беседе с "Газетой.Ru" отказался 
прокомментировать видеоролик, на котором нападающий хоккейного клуба 
"Амур" Александр Хохлачев запрыгнул на чужой автомобиль после матча с "Ак-
Барсом". 
"Вы извините меня, наверное, я это комментировать не буду и оставлю все это 
пока без комментариев", - сказал Николаев. 
Как сообщил Telegram-канал 112, инцидент произошел в Хабаровске в ночь на 
15 октября после того, как "Амур" проиграл казанскому клубу "Ак Барс" в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Хохлачев шел с 
приятелями вдоль автодороги, увидел автомобиль, разбежался и запрыгнул на 
капот машины, после чего прошелся по крыше. По данным канала, хозяин 
автомобиля пока не написал заявление в полицию. В произошедшем 
разбирается руководство клуба "Амур", проверяя в том числе действия других 
своих игроков - защитника Виктора Балдаева и нападающего Вячеслава 
Грецкого. Отмечается, что Хохлачев не забрасывал шайбы в ворота 
соперников уже 11 матчей подряд. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/15/21506515.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Газета.Ru, Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19021961
https://www.championat.com/hockey/news-5281342-hk-amur-vystupil-s-zayavleniem-v-svyazi-so-skandalnym-povedeniem-aleksandra-hohlachyova.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-amure-prokommentirovali-incident-s-hohlachevym-2134031/
https://rsport.ria.ru/20231016/khokhlachev-1902978195.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1963599_HK_Amur_prines_izvinenija_za_povedenije_Khohlacheva_i_prinal_reshenije_oshtrafovat_igroka
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1963599_HK_Amur_prines_izvinenija_za_povedenije_Khohlacheva_i_prinal_reshenije_oshtrafovat_igroka
https://rsport.ria.ru/20231016/khokkey-1902977930.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/15/21506515.shtml
https://www.gazeta.ru/auto/news/2023/10/15/21505189.shtml


 

 

"Пытается привлечь к себе внимание". Андрей Назаров - о странном 
поступке Хохлачева (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на поступок нападающего 
"Амура" Александра Хохлачева запрыгнувшего на машину местного жителя 
Хабаровска. 
"У хоккеиста уровня Александра Хохлачева не должно оставаться сил на такие 
вещи, все силы и эмоции спортсмены подобного уровня выплескивают на льду, 
а домой приходят только отдыхать. Я хорошо знаю и Сашу, и Витю Балдаева. 
Думаю, что это не какой-то пьяный загул и демарш, а попытка привлечь к себе 
внимание. Саша пытается этим показать, что либо ему дают мало игрового 
времени на площадке, либо неправильно использует тренерский штаб, 
подбирая нападающему не тех партнеров для реализации своего потенциала. 
Поэтому тренерам "Амура" тоже надо покопаться в себе. 
Кстати, я хорошо посмотрел видео, обратите внимание, в какой прекрасной 
физической форме находится Александр, раз с одной ноги в легком прыжке 
оказался на капоте автомобиля. Ну а если серьезно, то делать так, безусловно, 
нельзя, это неправильный поступок. Саша сам должен прекрасно это 
понимать", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5280390-pytaetsya-privlech-k-sebe-
vnimanie-andrej-nazarov-o-strannom-postupke-hohlachyova.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Советский спорт, Москва, 15 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин - о Хохлачеве: наверняка реакция от "Амура" последует - и это 
будет правильно (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин прокомментировал 
скандальную ситуацию, в которую попал нападающий "Амура" Александр 
Хохлачев.  
15 октября в Сети появилось видео, на котором видно, как Хохлачев внезапно 
запрыгнул на машину жителя Хабаровска. Это не понравилось водителю, хотя 
свой поступок спортсмен объяснил шуткой. Хозяин автомобиля не обращался с 
заявлением в полицию. 
"Могу сказать, что в нашей совместной работе с Хохлачевым не было проблем. 
Я его знаю, как хорошего игрока. Играя за родной клуб, он уделял внимание 
только хоккею. Что сейчас с ним произошло, лучше узнать у руководителей и 
тренерского штаба "Амура".  
Поведение хоккеиста должно соответствовать статусу профессионала и одного 
из лидеров команды. Игроку, который имеет очень хороший контракт. Это все 
переплетается и называется дисциплина. Наверняка реакция от клуба 
последует - и это будет правильно. А какое наказание, это пусть решают люди, 
которые ему платят", - сказал Канарейкин Metaratings.ru.  

https://metaratings.ru/news/kanareikin-o-khokhlacheve-navernyaka-reakciya-ot-
amura-posleduet-i-eto-budet-pravilno-295148/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 октября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5280390-pytaetsya-privlech-k-sebe-vnimanie-andrej-nazarov-o-strannom-postupke-hohlachyova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5280390-pytaetsya-privlech-k-sebe-vnimanie-andrej-nazarov-o-strannom-postupke-hohlachyova.html
https://www.sports.ru/hockey/1115553312-nazarov-o-xoxlacheve-dumayu-eto-ne-pyanyj-zagul-i-demarsh-a-popytka-pr.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1087999
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1963323_Khohlachev_nahoditsa_v_prekrasnoj_forme_raz_s_odnoj_nogi_v_legkom_pryzhke_okazalsa_na_kapote_avtomobila__Nazarov
https://metaratings.ru/news/kanareikin-o-khokhlacheve-navernyaka-reakciya-ot-amura-posleduet-i-eto-budet-pravilno-295148/
https://metaratings.ru/news/kanareikin-o-khokhlacheve-navernyaka-reakciya-ot-amura-posleduet-i-eto-budet-pravilno-295148/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-prokommentiroval-skandalnoe-video-s-hohlachevym-2133959/
https://www.sports.ru/hockey/1115553790-kanarejkin-o-xoxlacheve-znayu-ego-kak-xoroshego-igroka-chto-sejchas-s-.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Это поведение быдлоподобного существа". Щитов - о скандальном 
поступке Хохлачева (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов отреагировал на поступок нападающего 
"Амура" Александра Хохлачева запрыгнувшего на машину местного жителя 
Хабаровска. 
"Не знаю, кто был на этом видео. Но к такому поступку я отношусь плохо. 
Совсем недавно президент КХЛ Алексей Морозов сказал, что нужна 
образовательная программа для игроков. Путь хоккеиста - очень тяжелый, он 
начинается с пяти лет. А когда ты попадаешь в такую лигу, как КХЛ, это успех, и 
его надо закрепить, отыграть на таком высоком уровне как можно дольше. 
Плюс ко всему здесь можно заработать хорошие деньги и обеспечить не только 
себя, но и всю свою семью на долгие годы. Но, попадая сюда, надо много 
работать и правильно себя вести, потому что ты представляешь не только 
конкретный клуб, но и всю лигу. А подобное поведение может поставить крест 
на твоей репутации, один неверный шаг способен все перечеркнуть. 
Человек, который прошелся по машине в этом видео, наверняка был под 
воздействием алкоголя. Трезвый человек вряд ли бы такое сделал. Это 
поведение быдлоподобного существа, так вести себя нельзя. Владельцем 
машины мог оказаться какой-то боксер, и этого человека могли просто избить. 
Такие случаи были, в том числе в Хабаровске. Но каждый делает ошибки, и дай 
бог, чтобы этот человек все осознал. Главное - больше такого не допускать, 
надо сохранять свое лицо и не портить репутацию клуба. Не хочется, чтобы это 
еще повторялось, хоккеист должен быть культурным человеком. Спортсмен - 
пример для подрастающего поколения". 

https://www.championat.com/hockey/news-5280558-eto-povedenie-
bydlopodobnogo-suschestva-schitov-o-skandalnom-postupke-hohlachyova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Самый дорогой игрок "Амура" устроил дебош после "Ак Барса". Вышел из 
ночного клуба и прыгал по крыше автомобиля (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 октября 2023) 
Теперь может быть оштрафован на несколько миллионов рублей. 
"Амур" в последних двух матчах проиграл "Ак Барсу". Главная звезда команды 
Александр Хохлачев не отметился заброшенными голами. Однако хоккеист 
отличился за пределами ледовой площадки: в сети активно распространяется 
видео, на котором Хохлачев, выходя из ночного клуба, утроил дебош и залез на 
крышу припаркованного автомобиля.  
На одном из припаркованных автомобилей был установлен видеорегистратор, 
на который и попал Хохлачев, а также еще несколько игроков "Амура". Вместе с 
хоккеистом, как сообщает телеграм-канал "112", были его одноклубники 
Вячеслав Грецкий и Виктор Балдаев. Компания, как уточняет телеграм-канал 
"Инсайдер", выходила из одного из ночных заведений Хабаровска. 
Хохлачев подошел к автомобилю в компании друзей и демонстративно 
запрыгнул на машину, в которой находился водитель. Он улыбался и топтал ее. 
На видео также слышно, что спутники Хохлачева, смеясь, пытались объяснить 
возмущенному водителю, что это такая шутка. Пострадал только один 
автомобиль или нет - пока непонятно.  

https://www.championat.com/hockey/news-5280558-eto-povedenie-bydlopodobnogo-suschestva-schitov-o-skandalnom-postupke-hohlachyova.html
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Неизвестна пока и позиция "Амура" по инциденту своего игрока. Хабаровский 
клуб еще не выступил с официальным обращением. При этом телеграм-канал 
"Хоккейное подземелье" сообщает, что Хохлачев будет оштрафован на 
месячную зарплату - это 7,5 млн рублей. Напомним, что Александр - самый 
высокооплачиваемый хоккеист "Амура". Перед сезоном "Спартак" обменял 
Хохлачева в "Амура", а затем он подписал двухлетний контракт с зарплатой в 
75 млн рублей.  
Также сообщается, что штраф может быть аннулирован, если "Амур" в 
ближайшей выездной поездке одержит три победы подряд. Хабаровской 
команде предстоит сыграть с "Трактором", "Автомобилистом" и "Торпедо".  
Судя по дате на ролике, видео снято в ночь на 15 октября. То есть, сразу после 
матча "Амура" с "Ак Барсом". Хабаровская команда, напомним, проиграла в 
овертайме - 2:3. А за день до этого также уступила "барсам" со счетом 3:5. 
Хохлачев в этих играх отметился только одной результативной передачей. И в 
целом 30-летний хоккеист, на счету которого два Кубка Гагарина за СКА и 
"Авангард", пока не оправдывает статус главной звездный команды и самого 
дорого игрока. В 16 матчах у него всего три заброшенные шайбы.  
В последних 12 играх он отметился только двумя результативными 
передачами. При этом в минувшем сезоне за "Спартак" он набрал сразу 55 
(19+36) очков в 65 играх, стал лучшим снайпером и бомбардиром команды.  
В Хабаровске же Хохлачев пока отличается только за пределами ледовой 
площадки.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288493 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Федоров о клипе Земфиры* и Хохлачеве: "Есть ли там 
комментарии о том, что по машинам ходить неприлично и 
противозаконно? Или это красиво, голос эпохи?" (Sports.ru, Москва, 15 
октября 2023) 
Дмитрий Федоров выложил клип на фоне ситуации с Александром Хохлачевым.  
, что форвард "Амура", вероятно, запрыгнул на крышу чужой машины в ночь 
после поражения от "Ак Барса" (2:3) в КХЛ. 
Федоров опубликовал песню Земфиры* "Искала" - герои музыкального видео 
тоже ходят по автомобилям. 
"Под этим клипом с 29 млн просмотров около 3 тысяч комментариев. 
Интересно, есть там хотя бы пару комментариев о том, что по машинам ходить 
неприлично и противозаконно? Или в клипе это красиво, завораживает, там 
голос эпохи, бла-бла-бла, а в повседневной жизни мы осуждаем подобное 
поведение? Тогда это лицемерие и дикое фарисейство. 
Здорово, что в хоккее высокие стандарты поведения. И хоккеистам нельзя то, 
что эстетизируется и героизируется в творчестве певцов, артистов, 
кинорежиссеров и т.п. 
Иногда мне кажется, что мы в целом (не берем отдельные пьяные случаи) в 
хоккейном сообществе - нормальные люди, а вот мир вокруг нас совершенно 
безумен", - написал ведущий "Матч ТВ" и ассистент главного тренера "Чайки". 
* - признана в России иностранным агентом  

https://www.sports.ru/hockey/1115554581-dmitrij-fedorov-vylozhil-klip-zemfiry-iskala-
29-mln-prosmotrov-okolo-3.html 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288493
https://www.sports.ru/hockey/1115554581-dmitrij-fedorov-vylozhil-klip-zemfiry-iskala-29-mln-prosmotrov-okolo-3.html
https://www.sports.ru/hockey/1115554581-dmitrij-fedorov-vylozhil-klip-zemfiry-iskala-29-mln-prosmotrov-okolo-3.html


 

 

Хоккеист "Амура" Грецкий не участвовал в нападении на машину в 
Хабаровске (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Хоккеист "Амура" Грецкий не участвовал в нападении на машину в Хабаровске  
Как стало известно "Матч ТВ", нападающий хоккейного клуба " Амур " Вячеслав 
Грецкий не был причастен к скандалу с автомобилем в Хабаровске. 
Как ранее сообщил Telegram‑канал 112, в ночь на субботу произошел инцидент 
с участием форварда "Амура" Александра Хохлачева. В пятницу днем "Амур" 
дома уступил "Ак Барсу" в матче Фонбет Чемпионата КХЛ в овертайме - 2:3. В 
ночь после игры Хохлачев запрыгнул сначала на капот, а потом и на крышу 
стоящего автомобиля, вызвав возмущение находящегося внутри водителя. 
Отмечалось, что вместе с Хохлачевым на месте инцидента находились его 
одноклубники - Грецкий и Виктор Балдаев. 
По информации "Матч ТВ", после матча в тот день Грецкий поужинал с женой и 
сыном, после чего отправился домой. При этом хоккеист не курит и практически 
не употребляет алкоголь. А на видео некто был запечатлен с сигаретой, и 
сообщалось, что компания была пьяна. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1963398_Hokkeist_Amura_Greckij_ne_uc
hastvoval_v_napadenii_na_mashinu_v_Khabarovske 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Отцы омских хоккеистов символическим вбрасыванием шайбы открыли 
матч "Авангарда" с "Локомотивом" (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru), Омск, 15 октября 2023) 
В День отца в омском клубе приготовили приятный сюрприз для "ястребов" и 
омских болельщиков.  
С приятного сюрприза началась сегодня на G-Drive Арене игра "Авангарда" с 
ярославским "Локомотивом". В День отца в клубе решили провести папский 
матч и пригласили втайне от омских хоккеистов их отцов, которые вышли на 
лед перед встречей. Амирзян Шарипзянов, Эдуард Ткачев, Евгений Мишуров, 
Асият Пайгин, Александр Киселевич и другие папы "ястребов" в фирменных 
джерси "Авангарда" со знакомыми всем болельщикам фамилиями на спине 
приняли участие в символическом вбрасывании шайбы. А потом отправились 
болеть за своих сыновей и "Авангард" на трибуны G-Drive Арены. А Денис 
Венгрыжановский сделал отличный подарок своему папе и всем болельщикам, 
забив красивый гол с передачи Богдана Киселевича.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/otcy-omskih-hokkeistov-simvolicheskim-
vbrasyvaniem-shajby-otkryli-igor-vegryzhanovskij-match-avangarda-s-lokomotivom/ 

К заголовкам сообщений 

"Скотти Боумэн выкинул бы такие клюшки из раздевалки!". Ларионов 
жалуется на хоккейный инвентарь (Советский спорт, Москва, 15 октября 
2023) 
Ситуация с поставками в Россию экипировки и амуниции остается 
неопределенной. 
После третьего поражения кряду наставник нижегородского "Торпедо" Игорь 
Ларионов включил режим жалоб в стиле главного тренера СКА Романа 
Ротенберга. По мнению звезды советского и мирового хоккея, в его клубе 
существует проблема с качеством экипировки. Особенно это касается клюшек, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1963398_Hokkeist_Amura_Greckij_ne_uchastvoval_v_napadenii_na_mashinu_v_Khabarovske
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которыми играют подопечные Профессора. И этой проблеме уже не первый 
год. 
"Не буду ссылаться на плохой лед, могу сослаться на плохие клюшки. Если бы 
в команде был на моем месте Скотти Боумэн, то клюшек, которыми мы играем, 
больше не было бы в раздевалке. Такими тонкими крюками при довольно 
среднем качестве льда уже никто не играет. В условиях санкций мы находимся 
в сложной ситуации, поэтому есть какие-то варианты, но не то, что мы бы 
хотели видеть, - констатировал на пресс-конференции Ларионов. 
Проблема с экипировкой у российских команд началась примерно в начале 
2022 года. Западные компании - поставщики хоккейной амуниции, повинуясь 
общему стадному синдрому и медийной истерии, начали резко покидать 
отечественный рынок. Некоторые разрывали договоры поставок, а многие, как, 
например, тот же Bauer, уходили в молчанку и просто не отвечали на вопросы о 
том, когда будет выполнен тот или иной заказ. 
Еще летом 2020 года на собрании КХЛ президент лиги Алексей Морозов 
говорил об этой проблеме. 
"Проблемы есть у всех. Кто-то эту ситуацию предугадывал, многие, как я знаю, 
по всем магазинам пытались скупить форму, которая оставалась. Знаю, что 
начинают завозить какие-то партии экипировки. Клубы работают в этом 
направлении, у кого-то есть проблемы с перчатками, у кого-то с клюшками, у 
кого-то - со шлемами", - рассказал Морозов.  
Клубам КХЛ, а также остальных лиг пришлось искать пути-выходы на 
различных поставщиков, задействовав порой даже серые схемы доставки 
экипировки и амуниции. Более богатые российские команды худо-бедно с этой 
проблемой справились. Помимо печально известной компании Bauer, с рынка 
не ушли другие западные гиганты хоккейного рынка, такие как Warrior или ССМ, 
однако увеличились сроки поставки из-за более затруднительной логистики. 
Плюс прибавился отечественный производитель, экс-хоккеиста "Ак Барса" и 
сборной России Даниса Зарипова "Заряд". 
Индивидуальные заказы хоккеистов - очередная проблема клубных 
сотрудников в современных условиях. Это важно для хоккеистов, потому что на 
первый план выходит банальный вопрос удобства и привычки к конкретным 
моделям перчаток, клюшек и коньков, которые были сделаны специально под 
них. При нынешнем ассортименте и индивидуальном подходе производителей 
надо откатиться к базовым моделям, но они могут подойти не всем.  
Это определенно бьет по комфорту и, может быть, даже сказывается на уровне 
игры. При этом мы часто видим, что у игроков на клюшках, перчатках или 
коньках указаны их фамилии или инициалы. Некоторые компании сейчас 
стараются не светить свою работу на российском рынке, поэтому намеренно 
указывают "левые" фамилии и доставляют продукцию в Россию по "серым" 
схемам. 
Тики-така Ларионова. В Нижнем Новгороде новая философия хоккея  
По некоторой поступившей к нам информации, известно, что экипировку, в том 
числе и те самые качественные клюшки, с весны 2023 года везли из Европы 
через Прибалтику. Несмотря на все внешние запреты и общую полемику 
тамошних политических кругов, находились лазейки для перевозки небольших 
партий. Вплоть до того, что, пользуясь европейскими паспортами, компании-
перекупщики привозили в Россию заветную продукцию, пользуясь обычным 
такси. Но обустраивать склады на территории нашей страны такие фирмы 
опасались, был велик риск грабежа или обычного отъема имущества. 
В итоге получается, что именно ларионовское "Торпедо" как самый скромный 
клуб КХЛ в плане финансов имеет на данный момент проблемы с 
приобретением качественных клюшек. С другой стороны, на старте сезона, 



 

 

когда автозаводцы показывали атакующую классную игру и шли в 
безоговорочных лидерах регулярного чемпионата, проблема экипировки не 
вставала так уж остро перед клубным руководством.  
Но сейчас, когда торпедовцы откровенно просели функционально, есть смысл 
поднять и тему некачественной хоккейной продукции, которой пользуется клуб. 
Есть ощущение, что такие беды испытывают как минимум не только волжане, 
но остальные команды стараются особо не афишировать сложившуюся 
тяжелую ситуацию. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1088033 

К заголовкам сообщений 

Лучший вратарь прошлого сезона первым оценит "СКА Арену"? Кто из 
игроков СКА может сыграть в матче звезд КХЛ. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 октября 2023) 
9-10 декабря в Санкт-Петербурге пройдет большой хоккейный праздник - матч 
звезд КХЛ-2023. Лучшие хоккеисты лиги проведут первый большой матч на 
новой "СКА Арене". И он же может стать первым для тех, кто будет играть 
здесь на регулярной основе в статусе хозяев. Речь об игроках СКА. 
Кому-то из армейцев удастся опробовать свеженький лед и прочувствовать 
атмосферу одного из крупнейших ледовых дворцов в мире (который будет 
вмещать в себя 21,5 тысячу зрителей на хоккейных матчах) раньше остальных. 
Но не всем. 
"Спорт День За Днем" предлагает состав из игроков СКА на матч звезд КХЛ по 
каноническому принципу "великолепная пятерка и вратарь". 
Никита Серебряков 
27-летний Серебряков пополнил состав СКА в октябре этого года в статусе 
лучшего вратаря сезона-2022/23 в КХЛ, запомнившись надежной игрой в 
обороне и невероятным количеством сэйвов в Кубке Гагарина: 55 отраженных 
бросков из 56 в первом матче против "Салавата Юлаева", да и в проигранной 
"Ак Барсу" серии процент отраженных бросков ни разу за шесть матчей не 
опускался ниже отметки в 91% (а в третьем матче и вовсе был "сухарь"). 
Свое мастерство Серебряков продолжил показывать и в СКА. Дебютный матч - 
и сразу дерби с ЦСКА. Итог: победа петербуржцев в Москве (3:2) при 34/36 
спасений вратаря с берегов Невы. После этой игры главный тренер СКА Роман 
Ротенберг заявил, что Серебряков провел "матч жизни". 
В последнем на данный момент матче Никита отразил 44 броска от игроков 
минского "Динамо" из 46, но на подобные достижения реагирует довольно 
скромно и сдержанно: 
"Я уже привык к такому количеству бросков. Самое главное, что выиграли, 
взяли два очка. Когда ты всегда в игре, чувствуешь это, легче сохранять 
концентрацию. 
Про Серебрякова говорят: если он поймает кураж, забить ему невозможно? 
Спасибо, кто так говорит. Но говорю: главное, что выигран матч. А сколько 
бросков соперник нанес, не так важно", - цитирует Серебрякова "РБ Спорт".  
Сейчас новоиспеченный вратарь СКА - с большим отрывом лидер голосования 
на выбор участников матча звезд КХЛ на "СКА Арене". И кто скажет, что 
незаслуженно? 
Александр Никишин 
По ходу прошлого сезона Никишин был одним из лучших защитников лиги. 
Александр набрал рекордные для защитников клуба 63 (15+48) очка по системе 
"гол+пас" в 81 матче сезона и трижды признавался лучшим защитником месяца 
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в КХЛ (сентябрь, октябрь, январь). А по итогу получил приз "Золотой шлем", 
войдя в символическую сборную сезона. 
С начала нынешнего сезона некоторые эксперты считают, что в игре Никишина 
произошел спад, однако по статистике такого не скажешь: показатель 
полезности игрока хоть и +2 (в любом случае, не отрицательный), но при этом у 
Александра - 3+6 в 17 матчах - вполне достойно. 
На данный момент Никишин - второй в голосовании за выбор защитников из 
Дивизиона Боброва (лидирует Богдан Конюшков из нижегородского "Торпедо"). 
Михаил Пашнин 
Перед началом сезона-2023/24 Пашнин подписал новый, двухлетний контракт 
со СКА, и практически сразу начал оправдывать оказанное ему тренерским 
штабом доверие. В 10 матчах "регулярки" защитник забросил одну шайбу, 
отдал две голевые передачи и имеет солидный показатель полезности +11. 
К тому же, за плечами 34-летнего игрока - огромный опыт выступления в других 
топовых командах России: ЦСКА, "Локомотив", "Салават Юлаев" и 
магнитогорский "Металлург". Чем не "народный хоккеист"? 
Сергей Толчинский 
За свою карьеру 28-летний форвард успел попробовать себя в Северной 
Америке, пройдя четырехлетний путь от молодежных команд до дебюта в НХЛ 
за "Каролину Харрикейнз", а затем - вернуться в Россию и стать обладателем 
Кубка Гагарина с двумя разными командами: в 2019 - в составе ЦСКА, а в 2021 
- в составе "Авангарда", став тогда лучшим бомбардиром и самым ценным 
игроком плей-офф. 
В прошлом сезоне Толчинский набрал 56 (16+40) очков в 68 матчах за 
"Авангард", а в мае 2023 года подписал пятилетний контракт со СКА. В 17 играх 
нынешнего сезона "регулярки" Сергей набрал 13 (4+9) очков. 
Алекс Гальченюк 
29-летний американец белорусского происхождения, прошедший школу 
московского "Динамо", всю карьеру ранее провел в ряде клубов НХЛ (654 
матча, 146 заброшенных шайб и 208 голевых передач) и даже сумел за один 
год стать двукратным призером чемпионатов мира в составе сборной США 
("золото" молодежного ЧМ-2013 и "бронза" взрослого ЧМ того же года). 
СКА объявил о подписании двухлетнего контракта с Гальченюком на пресс-
конференции после окончания матча турнира Пучкова против "Сибири" 25 
августа. 
Уже в первом для себя матче за новую команду Алекс помог "армейцам" 
добыть гостевую победу в игре с московским "Динамо", став автором одной из 
голевых передач. Первая (и сразу же - вторая) заброшенная шайба Гальченюка 
в КХЛ случилась в конце сентября, на выезде против "Амура". 
После 17 игр в "регулярке" на счету Гальченюка - 12 (7+5) очков по системе 
"гол+пас". 
Владимир Алистров 
Алистров перешел в СКА из минского "Динамо" в мае 2023 года, а еще три года 
назад дебютировал за сборную Беларуси. 
Владимир перешел в стан петербургских армейцев как один из перспективных и 
многообещающих игроков КХЛ - нападающему всего 22 года. 
В прошлом сезоне Алистров провел 67 матчей за минское "Динамо", забросил 
12 шайб и отдал 17 голевых передач, хотя завершил розыгрыш с показателем 
полезности -1. 
Сейчас молодой форвард успешно оправдывает свое появление в СКА: 14 
(5+9) очков в 17 играх при показателе полезности +10. И в голосовании за 
кандидатов на участие в матче звезд Алистров идет в числе шести лучших. 



 

 

Выбрать игроков и тренеров на матч звезд КХЛ могут не только журналисты и 
сама лига, но и болельщики. Сделать это можно на официальном сайте 
"ФОНБЕТ Недели звезд хоккея".  

https://www.sportsdaily.ru/articles/luchshiy-vratar-proshlogo-sezona-pervym-otsenit-
ska-arenu-kto-iz-igrokov-ska-mozhet-sygrat-v-matche- 

К заголовкам сообщений 

Данил Дыдко: хочу увидеть Колосова и Кульбакова на Матче звезд 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 15 октября 
2023) 
Комментатор ФХБ назвал своих фаворитов на участие в звездном уикенде.  
- Тяжело не заметить прогресс Колосова и Пинчука. Колосов - один из главных 
в КХЛ по количеству шатаутов и тот человек, который активно помогает 
минскому Динамо набирать очки. А Виталий Пинчук идет по лучшему для себя 
графику набора очков в КХЛ. Плюс ребята принимали участие в Матче всех 
звезд в прошлом сезоне, поэтому их поездка будет максимально закономерной.  
- Александр Скоренов на данный момент является лидером среди белорусов 
по набранным очкам в КХЛ. Насколько он заслужил принять участие в Матче 
звезд?  
- Скоренов просто зажигает в начале этого сезона. И мне кажется, что это 
только начало для белорусского игрока. Участие в матче всех звезд - это буст 
для Скоренова. Мне кажется, что Саша может добавить красок и предложить 
кое-что нестандартное, поэтому он должен быть на матче звезд.  
- Каковы шансы Ивана Кульбакова?  
- Было бы круто увидеть как можно больше белорусов на этом матче, хоть 
поединок и выставочный. Но мне кажется, что конкуренция среди вратарей за 
поездку будет сумасшедшей. Не случайно Игорь Ларионов отмечает в 
интервью Кульбаков, а Торпедо пролонгирует контракт с вратарем до 2026 
года. Поэтому хочу увидеть Колосова и Кульбакова в Санкт-Петербурге.  

https://hockey.by/news/intervyu/news260260.html 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Корнилов: зрителя сейчас нужно привлекать медиа-активностью, 
умением работать на камеру, шутить, делать шоу. Колосов и Пинчук 
смогут с этим справиться (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 15 октября 2023) 
Комментатор телеканалов КХЛ поделился своими фаворитами среди 
белорусов в голосовании болельщиков за участников Матча Звезд КХЛ.  
- С одной стороны, я могу согласиться со своим коллегой Артемом Батраком: 
здорово, когда игроки впервые едут на такое событие, как матч звезд КХЛ. Для 
них это что-то новое. Но, опять же, Колосов в порядке. Оба хоккеиста 
достаточно медийные. У Колосова есть действующий контракт с 
"Филадельфией", и ему в том числе нужно показывать свое взаимодействие с 
медиа. Мне кажется, Матч звезд в первую очередь помогает молодым ребятам 
расслабиться, это стимул где-то быть попроще, пошутить. Для Колосова это 
будет важным моментом. А Пинчук своей игрой показывает, что уже готов. Он 
достаточно общительный парень. В своих комментариях для сайта КХЛ я 
говорил о том, что для Матча звезд прежде всего нужны медийные люди. У нас 
в лиге сейчас осталось не так много больших звезд, и зрителя сейчас нужно 
привлекать вот такой медиа-активностью, умением работать на камеру, шутить, 
делать шоу. Мне кажется, Колосов и Пинчук смогут с этим справиться. Ну а для 
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Колосова это дополнительны стимул сделать шаг вперед, ведь за ним следят и 
в его команде в Национальной хоккейной лиге.  
- Если бы ты выбирал хоккеистов на матч звезд, мог ли бы быть твоим 
фаворитом Владимир Алистров?  
- Не только же на матч звезд должны ехать игроки, хорошо проявившие себя в 
игре. Надо учитывать и умение Алистрова общаться, делать шоу. Своей игрой 
он безусловно заслужил поехать на Матч звезд, но, опять же, в СКА, мне 
кажется, игроки поярче. И Никишин, один из лучших защитников лиги, 
Толчинский, Гальченюк.  
- Артем Батрак сказал, что от "Северстали" бы выбрал Скоренова.  
- "Северсталь" - команда яркая, одна из самых забивных. Скоренов - лидер. 
Если Скоренов поедет, для него это новые эмоции. Нам в лиге нужны новые 
главные лица, вполне возможно, они появятся на Матче звезд. Скоренов итак 
ярко себя проявляет, а если он будет еще ближе к народу, это пойдем ему в 
плюс. Не удивлюсь его попаданию на Матч звезд.  
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Обмен по-армейски: одного из худших на лучшего. Между клюшками 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 15 октября 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
В "Сочи" не услышали гласа фанатов 
Ни недели без обмена. Вероятно, именно по такому принципу живет 
руководство СКА. Очередным новичком армейцев на минувшей недели стал 
хорватский нападающий Борна Радулич. Лидер "Сочи" и самый результативный 
хоккеист черноморцев в этом чемпионате (15 очков в 16 матчах).  
"Леопарды" пока проводят лучший сезон в своей истории, занимая место в 
первой четверке Западной конференции. И, видимо, настало головокружение 
от успехов. Ну а как еще можно объяснить расставание со своей главной 
звездой, которую приобрели в нынешнее межсезонье? Возможно, это 
произошло добровольно, но тогда вероятно только для того, чтобы ослабить 
свою команду и сделать невозможным попадание даже в плей-офф.  
Забавно, что фанаты "Сочи" начали протестовать непосредственно перед 
обменом своего бомбардира и обратились к руководству с требованием его 
запретить.  
"Мы, инициатива группа болельщиков "Сочи", обращаемся к руководству клуба 
с просьбой разъяснить слухи по поводу ухода Рендулича в СКА. До каких пор 
это будет продолжаться? В том сезоне отдали много игроков - топовых для 
нашего клуба. В этом году только начали побеждать - и снова все повторяется. 
Пожалуйста, дайте нам какие-нибудь разъяснения. Дайте нам побеждать!" - 
говорилось в видеобращении. 
Но никаких разъяснений не последовало. А через сутки официально было 
объявлено об обмене Рендулича на форварда СКА Марата Хуснутдинова, 
набравшего в этом чемпионате ровно ноль очков (в шести матчах) при 
показателе полезности "-2".  
То есть по факту за лучшего игрока "Сочи" получил одного их худших, даже 
учитывая, что Хуснутдинов - потенциально очень сильный хоккеист. При этом 
даже заработать на таком странном обмене черноморцы не смогли - 
дополнительной компенсации (официально) не последовало.  
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Умом клубы КХЛ не понять! И аршином общим не измерить, как бы не пытались 
за океаном. 
Кстати, хорват и в новой команде сразу начал штамповать голы и передачи - 
три очка в двух встречах. 
Клюшки не той системы у команды Ларионова 
Оригинальную причину неудачного выступления своей команды нашел 
наставник нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов. После поражения от 
"Спартака" в субботу Профессор все стрелки перевел не на собственных 
подопечных, соперников, судей, лед или даже на постоянные перелеты, как 
главный тренер СКА. Нет, двукратный олимпийский чемпион и трехкратный 
обладатель Кубка Стэнли копнул глубже. Добиться положительного результата 
торпедовцам в игре против "красно-белых", на его взгляд, помешали клюшки. 
"Могу сослаться на плохие клюшки, - заметил на послематчевой пресс-
конференции Ларионов. - Если бы на моем месте был Скотти Боумэн, он бы 
клюшки, которыми играют наши защитники... Их бы больше не было в 
раздевалке. Это преступление, что мы их получаем. Если бы у нас был запас 
качественного инвентаря, я бы отдал их детям, чтобы они ими начинали 
заниматься хоккеем, потому что это не клюшки для хоккеистов КХЛ".  
Но, если и с такими клюшками, нижегородцы сумели одержать 12 побед в 18 
матчах, то страшно даже представить, что будет с соперниками команды 
Ларионова, если вдруг подъедет нормальный инвентарь из НХЛ. Хоть отдавай 
"Торпедо" заранее Кубок Гагарина! 
Шутки Хохлачева 
Еще своеобразнее отреагировали на субботнее поражение хоккеисты "Амура", 
уступившие в последнем матче дома в овертайме "Ак Барсу". Не все, правда, 
но некоторые игроки, видимо, восприняли его очень близко к сердцу.  
И решили как-то снять стресс. Что было "до", пока никто не знает, но потом 
троица из дальневосточной команды, в которой угадываются Александр 
Хохлачев, Виктор Балдаев и Вячеслав Грецкий, решили прогуляться по 
ночному городу.  
И Хохлачев, вероятно от избытка чувств, запрыгнул на крышу чужого 
автомобиля и несколько раз прошелся по ней. Позднее сам Хохлачев назвал 
это шуткой. Непонятно, правда, согласен ли с таким определением хозяин авто, 
но пока он не написал заявление в полицию. 
Руководство "тигров" тоже пока официально не отреагировало, заявив, что 
занимается внутренней проверкой. По не официальной информации, 30-летний 
форвард будет оштрафован на месячную зарплату (по данным "Спорт уик-
энда"7,5 миллиона рублей).  
Правда, одновременно "герой" получил шанс смыть позор кровью. Если "Амур" 
одержит победы в трех следующих матчах, то штраф лидера хабаровчан может 
быть аннулирован или смягчен. 
НХЛ обойдется без "радужной" ленты 
НХЛ пошла на смелый шаг, решив все-таки доказать, что в хоккей играют 
настоящие мужчины. По крайней мере, в своем большинстве.  
Руководство лиги запретило акцию в поддержку ЛГБТ-сообщества. И теперь 
игроки, наматывающие на свои клюшки "радужные" ленты в честь людей с 
нетрадиционной сексуальной ориентацией (для Запада, возможно, уже и 
традиционной), делать это не могут - не на матчах, не на тренировках.  
Ранее, в конце июня, комиссар НХЛ Гарри Беттмэн объявил, что лигой принято 
решение отказаться от обязательного использования хоккеистами свитеров в 
поддержку ЛГБТ на разминках.  
Причиной стал отказ нескольких игроков надевать радужные "хоккейки" в 
поддержку меньшинств в прошлом сезоне. Кстати, первым, кто осмелился 



 

 

сказать "нет" радужным "джерси", стал россиянин Иван Проворов, выступавшим 
на тот момент за "Филадельфию". Он заявил, что не готов поступаться 
принципами православной веры ради либеральных акций. Как не удивительно, 
его и других протестовавших лига на этот раз услышала. 
Спонсоры сделали Овечкина богаче на пять миллионов 
Овечкин стал самым высокооплачиваемым игроком НХЛ в сезоне 2023/24. По 
информации авторитетного журнала "Форбс", доход Александра Великого 
составит 17,5 миллионов долларов, из которых 12,5 форвард "Вашингтона" 
получит за свой хоккейный контракт, а еще 5 миллионов заработает благодаря 
спонсорским контрактам.  
Первое место с Ови делит канадский нападающий "Колорадо" Натан Макиннон. 
От "Эвеланш" он получит по соглашению 16 миллионов и "только" 1,5 миллиона 
благодаря рекламе.  
Главная канадская звезда на данный момент - Коннор Макдэвид - получает от 
рекламщиков те же 5 миллионов, что и Овечкин, зато "Эдмонтон" ему платит на 
миллион меньше, чем россиянину. Таким образом, даже популярный канадец 
на "своей площадке" не может обогнать Ови.  
Это к слову почему в НХЛ после февраля 2022-го не "отказались" от российских 
звезд. Бизнес и ничего личного!  
Кстати, из хоккеистов нашей страны в десятку вошел также нападающий 
"Миннесоты" Кирилл Капризов. Он заработает 13 миллионов - 12,5 от клуба по 
контракту и 500 тысяч составит его доход от спонсоров. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/226440-obmen-
po-armejski-odnogo-iz-khudshikh-na-luchshego-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Идеальная серия "Ак Барса", Ларионов против клюшек, триумф 
"Салавата" на глазах Загитовой. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 октября 2023) 
А СКА снова усилился. 
На минувшей неделе "Ак Барс" съездил на Дальний Восток и прошел выезд без 
единого поражения. В отличной форме и "Салават Юлаев", разбивший 
подмосковных аутсайдеров при звездных гостях. СКА выдернул очередного 
лидера из "Сочи" и забрал нападающего у "Нефтехимика". В то же время лидер 
"Спартака" убежал в космос по очкам и заставил Игоря Ларионова сетовать на 
качество клюшек. 
Об этих и других событиях недели - в материале "БИЗНЕС Online".  
1. 4 из 4 "Ак Барса" на Дальнем Востоке  
"Акклиматизация", "долгие перелеты" и прочие заезженные понятия, связанные 
с дальневосточными выездами, точно не про сегодняшний "Ак Барс". Казанцы 
победили во всех четырех матчах. Окончательно пришел в себя Александр 
Радулов, не забивавший 11 игр подряд. По ходу серии он исправно уходил со 
льда с голами, промолчав лишь во второй встрече с "Адмиралом" (3:0). 
Отдельного внимания заслуживает Артур Ахтямов. Молодой голкипер удачно 
подменил травмированных Тимура Билялова и Амира Мифтахова. Он 
выдержал тяжелейший график игр без пауз и записал на свой счет первый 
"сухарь" в карьере. 
После победы в первом матче с "Амуром" (5:3) "Ак Барс" даже успел возглавить 
таблицу Востока. Сейчас на вершине прежний лидер - "Металлург". Но по 
потерянным очкам ведут казанцы. Скоро у команды Зинэтулы Билялетдинова 
домашняя серия, так что шансы вернуться обратно неплохие. Беспокоит лишь 
ситуация с Дамиром Жафяровым. Он появился лишь в одной из игр на Дальнем 
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Востоке и провел на льду меньше 12 минут. Сыграет ли еще форвард в составе 
"Ак Барса"? 
"Ак Барс" на Дальнем Востоке: великолепный Ахтямов, неожиданные лидеры и 
последний шанс Жафярова 
2. Крупнейшая победа Козлова 
Уже четыре матча подряд побеждают и соседи из Башкортостана. "Салават 
Юлаев" подходил к матчу с "Витязем" в хорошем настроении. Ранее были биты 
соседи по Уралу - "Металлург" и "Автомобилист". При этом уфимский клуб не 
тушевался в атаке и постепенно стал возвращать свой фирменный 
"бразильский" стиль. Худшая команда лиги "Витязь" перед началом встречи 
считалась явным аутсайдером. И приход нового тренера Дмитрия Рябыкина 
мало что изменил. Оборона не компенсирует изъяны буксующей атаки.  
Но вряд ли кто-то мог предположить, что все закончится столь ошеломляющей 
победой Уфы - 8:1. Это самый крупный успех Виктора Козлова за год с 
небольшим у руля "Салавата". По два гола забили лидер клуба Александр 
Хмелевский и канадский новичок команды Джош Ливо. Идеально сработали 
спецбригады - пять шайб заброшены в большинстве и еще одна - в 
меньшинстве. Несмотря на статус соперника, встречу посетили именитые 
гости. Экс-боец ММА и новоиспеченный депутат Курултая Джефф Монсон и 
фигуристка Алина Загитова, выступавшая на открытии этапа Гран-При России в 
Уфе. 
Ссылка на видео: https://vk.com/video_ext.php?oid=-
101636047&id=456243856&hd=1  
3. Космический Голдобин  
Уже с первых матчей сезона Николай Голдобин стабильно набирает по много 
очков. Теперь форвард выдал самую длинную результативную серию в сезоне - 
пять игр. Она началась с двух голов и передачи в игре с "Сибирью" 4 октября и 
с тех пор не заканчивается. А против "Витязя" форвард и вовсе набрал четыре 
очка за передачи. Николая нередко обвиняют в том, что он забивает только 
аутсайдерам, но теряется против лидеров. Однако постепенно ситуация 
меняется. 
Именно Голдобин забил решающий гол в матче с принципиальным соперником 
- ЦСКА (5:3), в сумме набрав три очка. Он же положил дубль "Торпедо". К 
середине октября Николай набрал уже 30 (14+16) очков. "Спартак" заполонил 
топ-3 бомбардиров, но даже партнеры Голдобина по звену - Порядин (23 очка) 
и Морозов (21) далеко позади. Такими темпами, личный рекорд Голдобина (39 
очков) падет еще до начала ноября.  
4. "Это преступление, что ребята такими клюшками играют" 
На старте сезона чаще всех на проблемы с инфраструктурой обращал главный 
тренер СКА Роман Ротенберг. Например, после поражения от "Торпедо" (3:4) 
он жаловался на плохой лед. На этот раз терпение не выдержало уже у 
наставника нижегородцев Игоря Ларионова. На пресс-конфренеции после 
матча со "Спартаком" (2:4) он разразился мощным спичем про качество клюшек 
в КХЛ. 
"Здесь ссылаться на плохой лед... Могу сослаться только на плохие клюшки. 
Если бы на моем месте был Скотти Боумэн, клюшек защитников, которыми мы 
играем, просто не было бы в раздевалке. Тонкими крюками вот такого размера 
при довольно среднем качестве льда уже никто не играет, если говорить про 
НХЛ. Это преступление, что мы такие клюшки получаем, что ребята ими 
играют", - сказал Ларионов.  
Вполне возможно, претензии Ларионова обоснованы. Найти качественный 
инвентарь в наше время не так просто. Еще в августе 2022 года Радулов 
просил своих подписчиков привезти ему клюшки из США. Если подобные 



 

 

проблемы возникают у звезд, что говорить о "среднем классе" и молодежи, 
которой сейчас очень много в "Торпедо"? 
5. Рендулич - в СКА, Хуснутдинов - в Сочи  
Вряд ли кто-то ожидал, что хорват Борна Рендулич, перешедший из 
чемпионата Германии, сходу станет лидером "Сочи". Но в 16 матчах он успел 
набрать 15 очков (9+6), стал лучшим бомбардиром клуба, и вышел на 
четвертое место во всей лиге. Как это ранее происходило с Мальте 
Стремваллем, Иваном Мищенко и другими экс-лидерами южного клуба, после 
яркого отрезка хорвата отправили СКА. В ответ болельщики "Сочи" выступили с 
обращением, потребовав разъяснить ситуацию. Но никакой реакции на него не 
последовало. 
В качестве компенсации "Сочи" получил Марата Хуснутдинова. Когда-то 
форвард играл в первом звене СКА, но на старте этого сезона провалился. 
Всего шесть игр, меньше десяти игровых минут за матч. За это время Марат не 
набрал ни одного очка, хотя еще год назад показывал приличную статистику (41 
очко в 63 матчах - шестой бомбардир команды). Неизвестно, пойдет ли переход 
игроку на пользу, но голевой счет он размочил уже во втором матче, забив 
ЦСКА (1:2). 
6. "Нефтехимик" привез сломанного вратаря из СКА 
Вратарская проблема остро бьет по "Нефтехимику". Команда уже дважды в 
этом сезоне пропускала по восемь шайб за матч, подъем голкипера из ВХЛ не 
прибавил обороне надежности. Чтобы изменить ситуацию, нижнекамцы 
подписали Дмитрия Николаева, взамен отдав двух талантливых игроков - 
Андрея Чивилева и Амира Нугманова - лидера молодежного "Реактора". 
Это решение оставляет вопросы. Николаев раньше был основным вратарем 
СКА, но в этом сезоне не сыграл ни одного матча и приехал в расположение 
"Нефтехимика", как мы выяснили, с травмой спины. И теперь в Нижнекамске 
могут пересмотреть свое желание расстаться из-за травмы с Эмилем 
Гариповым. 
Спор "Нефтехимика" и Гарипова: вратарь не хочет уходить, клуб - ждать его 
после травмы 
7. Матч памяти Черепанова  
Молодому лидеру "Авангарда" Алексею Черепанову прочили большие 
перспективы в НХЛ, шефство над ним взял лично Яромир Ягр. Но все планы 
перечеркнула страшная трагедия. 13 октября 2008 года хоккеист умер от 
остановки сердца. Встреча с "Динамо" состоялась в Омске ровно 15 лет спустя. 
Перед ее началом хоккеисты и сотрудники клуба возложили цветы к могиле 
форварда. Среди прочих память Черепанова почтил Антон Курьянов. Сегодня - 
генеральный менеджер омского клуба, а тогда - напарник Черепанова по звену 
и близкий друг.  
Перед стартовым свистком тысячи болельщиков омского клуба зажгли 
фонарики в память о нераскрывшемся таланте. А мама игрока Маргарита 
провела символическое стартовое вбрасывание. Разумеется, в этот день 
омские хоккеисты были очень мотивированы. Они одержали победу (3:0), а 
Илья Проскуряков оформил первый "сухарь" в сезоне.  
8. Преображение Проскурякова  
На старте карьеры этот голкипер дважды вошел в историю КХЛ. Сначала - как 
первый вратарь, забросивший шайбу, а после - как первый среди вратарей 
обладатель приза имени Черепанова, который вручается лучшему новичку. Но 
со временем голкипер выпал из инфополя. Пару лет назад не получил 
контракта в КХЛ и играл за "Ладу" в ВХЛ, а в прошлом сезоне был частью 
провалившейся вратарской бригады "Трактора". 



 

 

Когда "Авангард" подписал Проскурякова, он виделся лишь страховочным 
вариантом на случай если у Василия Демченко и Андрея Мишурова возникнут 
большие проблемы. Так и случилось. Демченко не справляется с ролью 
основного: трижды в этом сезоне его меняли по ходу матчей, теперь он не 
попадает даже в заявку. А Мишуров пропустил 10 дней из-за болезни. 
Проскуряков, начинавший сезон в ВХЛ, пока уверенно переигрывает обоих. Он 
заменил Демченко по ходу матча с "Трактором" и отразил все 14 бросков за 
остаток игры. Календарь не обещал легкой жизни, но за три игры - против 
"Металлурга", "Динамо" и "Локомотива" Илья пропустил всего две шайбы, и 
одна из них влетела от своего же игрока. В этих встречах "Авангард" одержал 
победы. Вратарь помог Омску оклематься и выйти на четвертое место Востока 
по потерянным очкам. 
9. Прыжки Хохлачева  
Переход лучшего бомбардира прошлогоднего "Спартака" Александра 
Хохлачева в "Амур" навел много шороху на финише межсезонья. Форварду 
выписали самую большую в зарплату в хабаровском клубе - 75 млн рублей и 
видели в нем нового лидера. Но вложения пока не оправдываются. С 
Хохлачевым "Амур" не попадает в зону плей-офф, Александр незаметен на 
льду (всего два очка в последних 12 играх), а на выходных он оказался в центре 
скандала не связанного с хоккеем.  
Хохлачев вышел из ночного клуба в компании одноклубников - Вячеслава 
Грецкого и Виктора Балдаева. Затем он подошел к одному из автомобилей, 
запрыгнул на него и начал топтать крышу. Из салона авто за происходящим 
наблюдал водитель.  
Ссылка на видео: https://vk.com/video_ext.php?oid=-
23270804&id=456242172&hd=2  
Официальная позиция клуба по этому вопросу не озвучивалась. Однако 
телеграм-канал "Хоккейное подземелье" сообщил, что "Амур" лишит игрока 
месячной зарплаты - 7,5 млн. При этом руководство нашло способ 
мотивировать хоккеистов: если они одержат три победы подряд, штраф 
аннулируется. 
Самый дорогой игрок "Амура" устроил дебош после матча с "Ак Барсом". 
Вышел из ночного клуба и прыгал по крыше автомобиля 
10. "Двоюродный брат-2" 
"Зеленое" и "армейское" дерби уже давно считаются в КХЛ самыми 
принципиальными. Матчи соседей по Уралу такого интереса не вызывают, но 
"Трактор" и "Автомобилист" решительно намереваются исправить ситуацию. К 
первому "уральскому дерби" команды разработали лимитированную форму с 
изображениями горного хребта и абстрактных орнаментов. А интересный пиар-
ход для второго дерби неожиданно подсказал очередной кризис челябинского 
клуба. 
После того, как "Трактор" покинул Анвар Гатиятулин, на его место пришел 
Алексей Заварухин - двоюродный брат главного тренера "Автомобилиста" 
Николая Заварухина. По этому случаю челябинцы выпустили предматчевый 
постер с отсылкой на известный фильм "Брат 2".  
Сама игра получилась очень вязкой. На двоих команды забили только три 
шайбы, и все - в первом периоде. Победу с минимальным счетом забрал более 
опытный Николай, возглавляющий "Автомобилист" (2:1). Нельзя исключать, что 
это первая и последняя встреча кузинов в КХЛ. Ведь Алексей все еще 
находится в статусе и.о.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288503 
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К заголовкам сообщений 

"Алкоголь в любых дозировках - это яд". Большое интервью тренера 
"Торпедо" - о Ларионове, питании и хейте (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Филипп Арзамазов готовит нижегородцев к подвигам.  
Выпускник школы московского "Динамо" и один из ближайших соратников Игоря 
Ларионова Филипп Арзамазов уже второй сезон работает в "Торпедо" тренером 
по физической подготовке. К своим 38 годам молодой специалист успел 
поработать в системе родного клуба, выиграть вместе с молодежной сборной 
России серебряные медали мирового первенства в 2020-м и познать вместе с 
Профессором критику от чиновников ФХР после провального МЧМ в 2021-м. 
- Согласны, что против "Динамо" "Торпедо" провело идеальный матч?  
 - Такие матчи могут неправильно опьянить победой. Допустим, если мы 
возьмем игру с "Ак Барсом", когда мы дома выиграли на тоненького в 
овертайме, то мне она действительно понравилась. Да, вчера мы играли очень 
хорошо. Но с "Динамо" явно было что-то не то - они обычно не такие. Так что 
такие победы не всегда являются индикатором. 
 - После сирены у команды было шапкозакидательское настроение?  
 - Нет, не было. Очень понравился третий период тем, что мы не полезли 
набирать очки и не разошлись на индивидуальные действия - сыграли четко и 
слаженно, доведя матч до победы. 
 - Если бы "Торпедо" не ушло в режим энергосбережения в третьем периоде, 
семь шайб не были бы пределом?  
 - Абсолютно нет. Мы могли забивать еще, у нас были моменты. Скажу так: в 
третьем периоде у нас были моменты даже ярче, чем у "Динамо". Мы не 
включили энергосберегающий режим или начали готовиться к следующей игре. 
Просто очень грамотно действовали позиционно и не ушли в индивидуализм. 
Да, где-то парни немного подтянулись к своим воротам, что несвойственно нам. 
Но в данной ситуации это нужно было сделать, потому счет все говорил сам за 
себя. 
 - Можете сейчас назвать "Торпедо" самой быстрой и бегущей командой КХЛ?  
 - Сейчас сложно сказать, потому что мы еще не играли с половиной команд. 
Да, если брать уже пройденных соперников, то мы двигались побыстрее 
многих. Делать глобальные выводы можно будет, когда встретимся со всеми 
как минимум по разу. 
 - А если брать тех, с кем уже встретились?  
 - Мне очень понравился "Ак Барс". Я знаю их тренера Брэндона Бови и его 
философию - она очень схожа с моей. Когда мы играли с ними в Казани, они 
физически доминировали. Мне хорошо был виден его вклад в команду. 
 - Вы как-то писали в своем аккаунте, что несколько лет назад отклонили 
предложение "Магнитки", а потом в этот же сезон она стала чемпионом без 
тренера по физподготовке. Сейчас у абсолютно каждой команды есть такая 
штатная единица. У вас уже успело сформироваться свое тренерское 
сообщество?  
 - Да, это действительно так. "Магнитка" выиграла кубок в 2016-м без тренера 
по физподготовке. Такого, что мы списываемся с другими тренерами, точно нет. 
Есть комьюнити в том плане, что мы в Нижнем Новгороде предоставляем 
огромное количество оборудования для гостей. Тем самым я жду, что на 
выезде нам предоставят все, что мы попросим. 
На мой взгляд, "Торпедо" дает лучший зал для гостей в КХЛ. Поэтому мы 
ожидаем получить такие же условия от других команд. На этом уровне точно 



 

 

есть комьюнити и уважение по принципу "я дам больше - и в будущем получу 
больше". 
 - Что у вас есть такое, чего нет у других команд?  
 - У нас есть большие веса - абсолютно для любых потребностей хоккеистов. 
Но самое классное, что у нас есть, - это гантели 40+ килограмм. Если у меня 
как у тренера по физподготовке есть гантели больших весов, то я сделаю 
тренировку любой направленности. Помимо этого, в Нижнем Новгороде есть 
блины общей массой 400 килограмм. Это основная база, которая решает все 
проблемы.  
 - В каком городе самый скудный зал?  
 - Наверное, явного аутсайдера нет. Тут нужно говорить об отношениях с 
тренерами. Например, с Бови, Хассаном Саидом из ЦСКА и Дмитрием 
Пирожковым из "Локомотива" у меня очень хорошие отношения. Когда ты 
приезжаешь и видишь на весь зал две-три гантели, то под твой запрос они 
сделают все что угодно. 
Нужен ли тест Купера хоккеистам?  
 - Вы говорили в эфире "КХЛ ТВ", что никакого аэробного фундамента, который 
закладывается в первые две недели сборов, не существует. После этих слов 
прилетала негативная реакция от коллег? Мол, Арзамазов попирает 
фундаментальные принципы подготовки.  
 - Конечно, была. С каждым годом таких людей становится все меньше, потому 
что мои высказывания в медиапространстве достаточно цикличны. Разумеется, 
когда первый раз сказал об этом, то был похож на человека, который первым 
сказал, что Земля круглая. Как показывает время, Земля действительно 
круглая. Все получается так, как должно получаться. 
- Отрицательная реакция шла больше от опытных коллег, или от тренеров 
новой волны тоже прилетало?  
 - Да, большинство из них были опытными тренерами. Но тут дело даже не в 
возрасте, а в школе. Люди, которые работали, даже будучи молодыми, с 
представителями советской школы, продолжают это нести в массы. Их сложно 
переубедить в чем-то. 
 - Удивляет, что СКА со своим стремлением к современным методикам и 
подходам до сих пор использует ваш "любимый" тест Купера, городки и кроссы?  
 - Да, действительно, меня это удивляет. Если лезть в детали, то им виднее. 
Может быть, там есть какой-то скрытый смысл, который нам, простым 
обывателям, непонятен. 
 - Еще лет пять назад тест Купера повально был в каждом клубе. Он когда-
нибудь вообще был информативен?  
 - Объясню, зачем он вообще был создан в рамках хоккейного сообщества. В 
принципе, никаких материалов из США и Канады, где зародилась силовая и 
кондиционная подготовка, у нас не было. Чтобы их получить, нужно было ехать 
туда. Сейчас же многие информационные вещи доступны. 
Наша физическая подготовка в хоккее перекочевала из индивидуальных видов 
спорта. Например, из той же легкой атлетики. У нас было очень много 
легкоатлетов, которые стали тренировать хоккеистов. Поэтому многие 
принципы оттуда перекочевали в хоккей. 
Основной из них - блоковая периодизация. То есть сначала ты закладываешь 
одну физическую направленность. Потом она замещается другой. Но это не 
работает в хоккее, потому что в легкой атлетике длинный тренировочный 
период и очень короткий соревновательный - там на подготовку тратится 
несколько месяцев. 
В хоккее так не работает. У нас на подготовку дается шесть недель, после 
которых начинается соревновательный период длиной в шесть - восемь 



 

 

месяцев. Во время него ты должен держать форму. То есть ты набираешь 
какой-то уровень, а потом делаешь все, чтобы не улететь вниз. Многие 
начинают ловить эту волну: "Вот мы сейчас одно физическое качество 
заложим, потом - другое". Но получается, пока вы будете его закладывать, 
команда должна проигрывать? Так в хоккее из легкой атлетики появился тест 
Купера. 
Я, конечно, свечку не держал. Но, анализируя всю эту историю, могу понять, как 
он пришел к нам. Тест Купера анализирует другие качества, которые 
несвойственны хоккеистам. Каждый тест должен провоцировать хоккеиста на 
правильную подготовку игрока. Когда ты готовишься к Куперу, то по факту 
готовишься к сдаче этого экзамена, но никак не к игре в хоккей. Получается, во 
время подготовки к нему ты калечишь себя как хоккеиста. 
Одно из умозаключений тренеров, которые его используют: "Ладно, мы не 
будем писать никакие планы. Пусть человек просто пробежит тест Купера - это 
гораздо лучше, чем он вообще ничего делать не будет". То есть человека 
загоняют в рамки секундомера, и он должен к этому подготовиться. Дать такое 
задание для тренера по ОФП - проще простого. Две фразы: "Тест Купера, 12 
минут". Все. Не надо писать какие-то планы, звонить своему игроку и 
спрашивать, какие у него индивидуальные особенности. А дальше - либо 
"зачет", либо "незачет". 
Как домашнее задание, разумеется, это очень просто. Однако о его надобности 
и вкладе в весь сезон, к сожалению, никто не думает. Но сейчас становится 
меньше тренеров, которые работают с тестом Купера. И это приятно видеть. 
 - Как вы тестируете игроков "Торпедо" в начале сборов? Знаю, что в "Динамо" 
используют популярный в футболе и регби тест йо-йо.  
 - У нас похожая история. Мы бегаем 10-метровые отрезки - бежишь десять в 
одну сторону, десять в другую. Это единственный тест, который мы применяем 
с точки зрения кондиций. В остальном смотрим на силовые показатели - у нас 
много внимания уделяется именно им. 
- За два последних межсезонья были игроки, которые приезжали откровенно 
неготовыми?  
 - Такие люди были в первый сезон, когда мы только заступили на работу. Но их 
было мало. Игорь Николаевич поступил очень грамотно, когда мы провели 
ознакомительный сбор с командой в конце апреля. Тогда предыдущий 
тренерский штаб ее распустил. Мы заступили и провели недельный цикл, сразу 
рассказали о своих требованиях и тем самым дали ребятам задание. 
Практически всего его выполнили. 
Этим летом нам даже говорить ничего не пришлось. Молва среди старожилов 
команды разошлась, и почти все пришли готовыми. 
 - У игроков не было слома сознания на фоне того, что раньше они бегали кучу 
кроссов, а теперь их заставляют готовиться по совершенно другой системе?  
 - Меня уже много кто знал в команде. Не помню, чтобы кто-то ставил под 
сомнения мои методы. Опять же, здесь большую роль играет поддержка Игоря 
Николаевича. Он просто сказал, что это правильно. И люди доверяют ему, 
потому что он очень много времени уделяет психологическим аспектам. Когда 
Ларионов что-то говорит, это не подвергается сомнению. Причем не потому, что 
он ставит себя выше.  
Разговоры про блат со стороны Ларионова подстегивали меня  
 - В начале прошлого сезона изо всех щелей звучали возгласы, что стартовая 
прыть "Торпедо" - это следствие легких ног и легких сборов. Эти разговоры 
раззадоривали вас?  



 

 

 - У нас все эти провокационные высказывания висят в раздевалке. Для 
"Торпедо" это бесплатная мотивация. Все плохие слова в наш адрес висят на 
стене. Мы идем от обратного и желания доказать, что это не так. 
Конечно, в начале прошлого сезона были смешанные чувства. Человек, 
который говорит, что никогда не переживает, лукавит. Переживают все в той 
или иной степени. Просто все зависит от нашей ментальной твердости, как 
говорит наш психолог, работающий с командой. Мы смотрим на это спокойно. 
Но в моменте, когда говорят такие вещи, есть желание доказать обратное. 
 - Самые жесткие слова, которые висят в раздевалке, это слова Кирилла 
Петрова?  
 - Нет, у нас много высказываний такого плана, которые записаны столбиком. 
Выделить что-то одно сложно. Есть и веселые. Вообще приятно, что о твоей 
команде говорят. Черный пиар - это тоже пиар. Причем иногда он даже 
выгоднее, чем белый. 
 - Учитывая, что вы сами играли в хоккей, у вас есть амбиции со временем 
выйти за рамки должности тренера по ОФП?  
 - Есть. Всегда у тех, кто играл и ничего не добился, такие амбиции 
присутствуют. Однако я стараюсь не лезть на чужую территорию. У меня есть 
мнение по любому вопросу. Но стараюсь высказывать его, только когда меня об 
этом просят. Мне не хочется портить общий климат при принятии решений. Сам 
понимаю, что какие-то советы неквалифицированного человека могут сбить с 
пути человека, принимающего решение. 
 - На лед с командой не выходите?  
 - Раньше выходил, когда работал в "Динамо". Даже провел несколько 
тренировок в команде КХЛ, будучи главным дирижером. В "Торпедо" Игорь 
Николаевич постоянно говорит: "Давай выходи! Поможешь на льду!" Он ведь 
вообще любит такие нестандартные решения. 
Но я смотрю абсолютно все ледовые занятия и раскатки, что отличает меня от 
некоторых коллег. Стараюсь видеть весь процесс, чтобы понимать метрики, 
которые мне важны, - тренировочный объем, интенсивность тренировки. Иначе 
сложно будет уровнять "лед" с "землей". 
 - Теоретически можете представить себе ситуацию, при которой Ларионов 
взрывается и выходит из себя?  
 - Игорь Николаевич никогда не взорвется в вашем понимании этого слова. Он 
может сделать это по-своему. Я очень хорошо знаю эти моменты в силу долгой 
совместной работы с ним. Для других людей может показаться, что он просто 
немножко повысил голос. Но на его языке это прямо взрыв. Сейчас парни в 
таких ситуациях знают, что это особый знак. 
Ларионов не тащит тяжелые негативные сундуки из прошлого - он сразу их 
выбрасывает. Проанализирует час-два, немного попереживает и на следующий 
день приходит новым человеком. Это все проецируется на команду и помогает 
ей. Взять те же два поражения подряд в конце месяца. Он вообще ничего не 
сказал плохого ребятам. Всегда находит только позитивное. После поражения 
"Сочи" просто поблагодарил всех за сентябрь. Хотя мог бы сказать: "Что ж вы 
дома с таким счетом улетели?" 
Можно вернуться к 0:4 в плей-офф от СКА: "Ребят, спасибо вам за прекрасный 
сезон!" Парней этот позитив окрыляет. Поэтому у нас и происходит раскрытие 
игроков. В "Торпедо" нет никаких рамок. В атаке - полная свобода творчества. 
Поэтому у нас и появляются такие шикарные голы, как у Василия Атанасова в 
матче со СКА, когда он расшнуровал защитника и отдал на пустые ворота. 
У нас стандарты только там, где они могут быть. Например, в обороне. К нам 
очень сложно подготовиться, потому что у нас очень мало шаблонов. Даже не 
представляю, что люди говорят при подготовке к "Торпедо". "Ну да, у них 



 

 

короткий пас и активная игра в зоне атаки". Но больше и сказать-то нечего. 
Люди не знают, куда покатят наши хоккеисты, потому что мы сами этого не 
знаем! 
 - Одна из главных строк в вашей карьере - это работа с молодежной сборной 
на двух МЧМ. Есть понимание, что произошло на провальном турнире в 
Эдмонтоне в 2021-м?  
 - Может быть, через несколько лет я смогу это рассказать вам. Но, к 
сожалению, не сейчас. 
 - Как тогда отнеслись к словам Третьяка, который раскритиковал команду за 
физическую готовность и говорил, что парней хватает на один период?  
 - Я достаточно подготовлен Игорем Николаевичем к таким вещам. Вот он 
очень здорово переносит такие вещи ментально. Ему вообще все равно, что о 
нем говорят. Он умеет блокировать негатив щелчком пальцев. Я просто 
стараюсь у него учиться. 
Конечно, мне было неприятно. Я сразу же не читал всю эту критику. Узнавал ее 
от друзей, которые мне присылали некоторые статьи и высказывания. Понятно, 
что они хотели сделать что-то хорошее, но тем самым все равно заставляли 
читать меня первые строчки. Наверное, только через год прочитал все 
полностью, чтобы быть в курсе. Потому что многие в разговоре со мной 
ссылались на эти слова, и мне нужно было понимать, что там конкретно 
написано. 
Отвечу так: любой другой человек на моей месте расстроился бы гораздо 
сильнее, чем я. Конечно, я тоже человек и тоже все воспринимаю. Но у меня в 
этом плане есть очень хороший учитель. 
- Наверняка же разговоры о том, что "Арзамазов - родственник Ларионова, 
попавший в сборную по блату", добавляли мотивации в "Торпедо".  
 - Почему мне так нравятся фразы, которые висят про нас в раздевалке? 
Многие говорят, что лучше вообще ничего не знать. А мы, наоборот, повесили 
негативную информацию на стену и получили мотивацию. 
Да, абсолютно согласен, что эти разговоры подстегивали меня. Скажу 
банальную вещь: все, что не убивает нас, делает сильнее. Меня эти слова 
только подзадоривают. Одна из моих любимых фраз: "Спасибо всем, кто верил 
в нас. Но еще большее спасибо тем, кто не верил". Мое желание что-то 
изменить намного сильнее боязни этих строк. 
Не видел игроков "Торпедо" с пивом  
 - Вы - противник пива. Но в КХЛ есть негласная традиция ставить гостям пару 
ящиков пива после игры.  
 - У меня есть четкое понимание: алкоголь в любых дозировках - это этиловый 
спирт. Безопасных доз этилового спирта не существует. Есть только 
определенная толерантность к яду. Но в любом случае это яд. 
Стал бы я запрещать пиво у хоккеистов, если бы мне это было подвластно? 
Наверное, нет. Тут принцип следующий: ты должен разрешить что-то, чтобы 
люди перестали употреблять это. Если будешь запрещать, то эффект может 
получиться обратным. 
Просто люди должны понимать, сколько они пьют и когда они пьют. Если 
разговор идет о загуле до пяти утра, то это абсолютно неприемлемо. 
Аналогичная история, когда молодые пьют по просьбе старших и стараются 
влиться в команду. Человек должен сам понимать и знать меру. Я ничего не 
имею против одной-двух бутылок пива. Но когда у тебя через день идут игры, а 
ты пьешь по десять бутылок до утра, это неприемлемо. 
 - То есть сейчас игрока "Торпедо" вполне можно встретить после игры с 
баночкой пива?  
 - Я не видел и, надеюсь, не увижу. 



 

 

 - Метод восстановления "по Ковальчуку" - чистая психология?  
 - Абсолютная психология! Ветеранов вообще не переубедить. Мне сейчас 38 
лет, и я знаю многих игроков моего возраста, у которых устоявшиеся понятия - у 
них свои способы восстановления. Изменить можно только молодежь. 
Я больше приверженец таких людей, как Том Брэди, который играл до 45 лет и 
семь раз выигрывал Супербоул. Он написал книгу, и там точно не пахнет 
никаким алкогольным восстановлением. Могу привести в пример Игоря 
Николаевича, который может позволить себе пару бокалов красного вина. Но 
никак не больше! Он не будет гулять до пяти утра. Скажу так: сложнее выпить 
мало, чем не пить вообще. Если человек умеет пить культурно, наверное, это 
только в плюс. 
 - Ларионов - точно не тот тренер, который будет ходить с палкой по номерам и 
проверять, спят ли его хоккеисты. Не было такого, что свобода у игроков 
переходила во вседозволенность?  
 - Таких случаев у нас не было. Мы стараемся создать условия, чтобы игроки 
сами все понимали. Стараемся строить все на доверии. Опять же, если будешь 
ставить какие-то рамки, то это будет иметь обратный эффект. 
Русского человека лучше в клетку не сажать. Хотя бытует мнение, что мы без 
кнута не можем. Плюс история России так складывалась, что народу нужны 
были люди с околодиктаторскими методами. Мы доказываем, что это не так. 
 - Еще одна распространенная история для КХЛ - это пицца в раздевалке.  
 - Игорь Николаевич, помимо игры в хоккей, очень много говорит про 
нетрадиционные направления: про правильное питание, про восстановление, 
про психологию спорта. У нас есть то, чему в других клубах либо уделяют 2-3% 
времени, либо не уделяют вообще. Психологическому климату в "Торпедо" 
уделяется большое количество времени. 
 - Три продукта, которые строго настрого запрещены в "Торпедо"?  
 - Сахар, сахар и еще раз сахар. Плюс подсолнечное масло и всякие дрессинги: 
майонезы и прочие заправки. 
 - Правда, что тренеры советовали перед началом сезона сбросить вес Никите 
Артамонову?  
 - Честно говоря, не помню такой проблемы. В целом смотрел по команде, что у 
нас у всех все достаточно хорошо. В этом сезоне нет никаких проблем. 
Без "физики" обыграть "один в один" невозможно  
 - Сейчас многие, в том числе и за океаном, говорят об Антоне Силаеве. Его 
можно уже в 17 лет назвать человеком с мужской "физикой"?  
 - Он как раз вчера заходил к нам с голым торсом, и я вижу, что у него огромный 
потенциал для развития. Он еще не сформировался. Но при этом колет просто 
всю лигу своими силовыми. У него очень хорошие физические данные. Тесты 
он прошел в числе лучших. 
Его мышцы пока еще находятся в подростковом возрасте. При этом его ни в 
коем случае нельзя назвать ранним. Антон точно идет в ногу со своим 
биологическим возрастом. В ближайшие два-три года мы будем видеть у 
Силаева только рост его физических кондиций. Если сейчас он делает такое с 
соперником у бортов, то вы даже не представляете, что он будет делать через 
пару лет. 
 - Кто из "Торпедо" за это лето сделал самый большой скачок в плане "физики"?  
 - Василий Атанасов. Мы даже не берем его hockey sense - это сразу ставим за 
скобки, оно на выдающемся уровне. Игорь Николаевич уже давно видел, что 
это неординарный игрок. Василий - самый легкий игрок в команде, и в прошлом 
сезоне уровень его силы соответствовал его весу. Но для того чтобы наравне 
бороться с более массивными соперниками, базового уровня силы 
недостаточно - нужен уровень выше. И он сделал это за лето. 



 

 

В этом сезоне Вася очень хорошо стоит на ногах. Плюс здорово использует 
подставление тела, когда ставит таз - защитник в него просто влетает, а ему из 
угла это дает дополнительный импульс, чтобы разогнаться. Посмотрите, как он 
обыгрывает "один в один". Без "физики" это сделать невозможно. На одних 
мягких руках ты никого не обыграешь. Достаточно взять матч с "Динамо", когда 
он просто раздел защитника и чуть не забил гол. Атанасов очень серьезно 
прибавил относительно прошлого сезона. 
- Он и в моменте с первым голом выгрыз шайбу на пятаке у Мартынова.  
 - Да, Василий часто забирает такие нейтральные шайбы на пятаке, потому что 
он очень быстрый. Центр тяжести у него немножко пониже. Все сверху смотрят 
на шайбу, а он там внизу разбирается. 
 - Атанасов и Коваленко могут посоревноваться в стартовой скорости с 
Кириллом Ворониным, которого называют одним из самых быстрых игроков 
КХЛ?  
 - Воронин точно самый быстрый игрок лиги в плане стартовой скорости. У нас 
два очень быстрых игрока - это Кирилл и Серега Гончарук. Ворона очень 
взрывной на старте - он может взять и улететь. А Гонч может набрать очень 
хорошую максимальную скорость. Кирилл тоже может набрать высокую 
максимальную скорость, но делает это в моменте. А Серега всю игру может 
поддерживать ее. 
Допустим, кто-то выбрасывает шайбу в меньшинстве из зоны, защитник 
соперника бежит за ней, а Гончарук просто садится на спину и может отыграть 
отрыв в целую зону. Потом навязывает борьбу и после этого может еще и пас 
отдать. 
Наши игроки не боятся быть любопытными - объясняю им смысл каждого 
движения  
 - Вы достаточно рано начинаете индивидуально работать с игроками летом. 
При этом отмечаете, что стараетесь не перегружать их тренировками и давать 
лишь одно занятие в день.  
 - Да, все так. Когда работаю с игроками индивидуально, то начинаю это делать 
после майских праздников. К примеру, ты доходишь до финала или 
докатываешь контракт со своей командой, потом две недели ничего не 
делаешь и занимаешься пассивным отдыхом, а затем начинаешь потихоньку 
три-четыре раза в неделю работать. Больше не нужно. 
Смысл в чем? Чтобы начать заниматься как можно раньше, но не 
переусердствовать. Нагрузка должна быть дозированной в недельном 
микроцикле. Три-четыре раза - более чем достаточно. Можно поработать над 
той же профилактикой травм, над хоккейной асимметрией, если одна сторона 
сильнее в силу "однорукости" спорта. 
 - На волне популярности не было перенасыщения желающими поработать 
летом?  
 - Народу стало заметно больше, и это факт. В моем зале, где я работаю 
преимущественно летом, у меня целая команда тренеров. Так что я переварю 
любой объем. А если не я, то это сделают ребята из моей команды. 
 - Самое нелюбимое упражнение у хоккеистов "Торпедо"?  
 - Могу сказать точно про прошлый сезон - это болгарские приседания. Это 
очень тяжелое упражнение, которое мы делаем с большими весами. Оно дает 
хороший вклад в хоккейную физическую составляющую. Когда ребята слышали 
"болгары", то просто в какой-то ужас приходили. Но ничего! Пускай меня не 
любят в сезоне - пускай меня любят во время отдыха.  
- Вы сами играли по юниорам в школе "Динамо". Если выносить за скобки 
постоянные бега, кроссы и барьеры, какое упражнение для вас было самым 
убивающим?  



 

 

 - Знаете, я был в "Динамо", когда там работали Рамиль Сафич Валиуллин и 
Александр Николаевич Филиппов. Они хоть и чисто советские тренеры, но 
никогда прямо так не зверствовали над нами. Не помню, чтобы мы те же 16х400 
через день делали или бегали тест Купера через день. Да, мы могли пробежать 
кросс. Но у нас также был зал и прыжковая подготовка. Надо отдать должное, у 
нас было все достаточно разумно. 
 - В то время могли себе позволить подойти к тренеру и спросить, зачем вам то 
или иное упражнение?  
 - Ни в коем случае! Расстояние между тренером и игроком раньше было 
гигантским. Сейчас оно сокращается. В "Торпедо" его практически нет - ты в 
любое время можешь зайти к тренеру. Игорь Николаевич специально делает 
так. Считаю, что это правильно. Потому что вклад в победы делают не только 
техника и "физика", но и ментальная составляющая. 
Раньше невозможно было подойти к тренеру. Я себя ставлю так, что со мной 
можно поговорить относительно надобности любого движения. Всегда могу 
объяснить, зачем и почему это нужно. Игрок должен понимать, что я не просто 
почитал какие-то конспекты и посмотрел какое-то модное видео на YouTube. 
 - Игроки не боятся быть любопытными?  
 - Не боятся. Наша команда - особенная. Мы стараемся найти контакт с каждым 
игроком. 
Главная проблема - руководство не умеет ждать и начинает говорить тренеру, 
что он должен делать  
 - Считаете себя продуктом российской или зарубежной школы физподготовки? 
Вы ведь стажировались вместе с Ларионовым в клубах АПЛ.  
 - Да, у меня очень много коллег в Северной Америке, в особенности в Торонто. 
Плюс мы действительно прошли достаточно много стажировок в Англии. 
Скорее всего, знания черпал именно оттуда - базу получил за рубежом. 
Но знаете, что я заметил в последнее время? Когда у тебя появляются знания 
зарубежной подготовки, то ты их начинаешь сравнивать с российскими. И в 
какой-то момент начинаешь понимать, что на самом деле в России очень много 
хороших методов. Просто они либо забылись, либо их неправильно 
используют. Они не на виду, потому что о них не говорят. 
У нас люди привыкли хаять, что у нас все плохо. На самом деле, у нас много 
чего хорошего. Просто это хорошее менее разрекламировано. Те же 
американцы умеют хорошо продавать эти вещи. 
Многие источники выходят за рубежом. Я стараюсь через силу со словарем 
медленно читать англоязычные источники, потому что у нас их переводят 
только через два-три года. Если умеешь читать на английском, то информация 
будет поступать тебе быстрее. 
Знаю ребят, которые занимаются исследованиями в России. У меня в зале есть 
партнеры, которые работают над ними. Это действительно очень толковые 
ребята. К сожалению, у них не хватает мощностей для больших открытий. Но 
это вопрос времени - всегда сложно быть первооткрывателем. 
 - У вас нет желания уйти в хоккейную науку? Под вашими постами в 
комментариях часто собираются не только коллеги, но и нутрициологи, 
диетологи, прочие специалисты. Если не ошибаюсь, то в России из тех, кто 
занимается hockey science, на виду только Владислав Занковец.  
 - Есть еще несколько ребят. Научная составляющая очень интересна. Но она 
требует огромного количества времени. Как-то делегировать ее у меня не 
получается, используя мощности других тренеров. Я хотел бы двигать эту 
историю, а не просто переводить североамериканские источники. Хочется 
приплетать что-то свое и обосновывать это. 
 - Стажировка в каком из клубов АПЛ дала наибольший объем знаний?  



 

 

 - Не могу выделить один. Наверное, большего всего был шокирован 
"Ливерпулем" - у них все настолько роскошно было сделано. Можно отметить и 
"Челси" с его 19 полями, и "Саутгемптон" с "Манчестер Юнайтед". Это 
совершенно другая планета. "Мерседес" сложно отличить от "Роллс-Ройса", 
когда ты ездишь на "Вольво". 
- В КХЛ есть коллеги, которых можно назвать шарлатанами?  
 - Провокационный вопрос. Смотря какой смысл вкладывать в понятие 
"шарлатан". Знаете, какую основную проблему я вижу в КХЛ? То, что 
руководство и главные тренеры не умеют ждать и начинают говорить тренеру 
по ОФП, что он должен делать. Это самая большая проблема. Возможно, после 
этого и складывается впечатление, что тренер - шарлатан или еще что-то. 
В 90% случаев у коллег хватает мозгов, чтобы не делать сумасшедшие вещи. 
Главный тренер может подойти, задавить тренера по ОФП авторитетом и 
сказать, что команда будет делать вот так и не иначе. Вполне возможно, что на 
главного на самого давит руководство. А зачастую эти люди вообще ничего не 
понимают в физподготовке. Хотя, разумеется, есть ребята, которые 
разбираются в ней. 
Тут важен сам посыл. Если ты лезешь в работу тренера по ОФП, то это уже 
характеризует тебя как не очень умного человека. Если ты нанял специалиста и 
считаешь, что ты лучше него, то зачем ты вообще его нанял? Значит, в твоей 
картине мира что-то не так. Тогда делай все самостоятельно и найми за 20 
тысяч рублей школьников, которые будут выполнять твои поручения. 
 - Максим Гафуров - идеальный пример здорового любопытства? Знаю, что он 
старается вникать во многие хоккейные вещи и при этом не лезет в тренерскую 
работу.  
 - Вы правильно сказали, что у него есть здоровое любопытство. Он дает нам 
пространство для работы, может высказать свое мнение или дать совет. 
Гафуров сам анализирует всю информацию - она ему интересна. Это важный 
момент для личностного прогресса. 
 - Кого из коллег вы, наоборот, можете выделить с положительной стороны, 
кроме Бови и Хассана?  
 - Если не брать топов, то мне понравилось, как бежал "Нефтехимик" в 
прошлом сезоне. Несмотря на то что команда идет внизу, играть с ними было 
тяжело. Они очень хорошо двигались - там такие взрывные парни. 
В прошлом сезоне мне понравилось, как изменился во второй половине 
регулярки "Витязь". Там тоже пошла хорошая взрывная работа. В этом сезоне 
мне очень нравится, как двигается "Сочи". Сейчас это абсолютно другая 
команда. 
 - В "Сочи" работает Николай Пронин, который по-настоящему взрывает 
соцсети роликами, где он делает нестандартные упражнения с большими 
весами. Слышал мнение, что это позерство, которое не дает практической 
пользы.  
 - У него же есть пометка, что эти упражнения не подходят обычному человеку. 
Посмотрите на его сухожилия. Там просто такие прутья, как у меня пальцы! 
Человек привлекает таким образом к себе внимание. Почему нет? Он же не 
привлекает его распитием спиртных напитков. Наоборот, занимается спортом. 
Я вообще полностью за такие вещи. 
В "Динамо-86" были игроки, которые превосходили Овечкина  
 - Почему не сложилась ваша игровая карьера?  
 - Я достаточно поздно начал - в 10 лет только впервые встал на искусственный 
лед. Правда, Саша Овечкин сделал это в восемь лет. Но тогда были другие 
требования к началу сезона. Это сейчас в три года ты уже можешь не попасть в 



 

 

спортивную школу, потому что слишком поздно начал. Конечно, я утрирую, но 
отбор просто сумасшедший. 
В итоге на первые сборы поехал только в 13 лет. Банально мне не хватило 
времени. Кстати, почему я сейчас так много говорю о ментальной 
составляющей? В связи с тем, что поздно начал, я был очень слаб 
психологически - у меня не было уверенности, мне постоянно приходилось 
догонять более сильных ребят. Зато я всегда был очень хорошо готов 
физически - именно поэтому мне так нравится то, чем сейчас занимаюсь. Меня 
ведь и отец тренировал, который был профессиональным конькобежцем, и сам 
по себе был хорошо развит физически.  
А Сашу Овечкина я очень хорошо знаю. У нас были игроки, которые в моменте 
даже превосходили его. Но ментально он был сильнее всех. 
- Как Овечкин сохраняет такую форму, питаясь жареными ребрами и прочей 
вредной едой? Развейте миф, что его "физика" и здоровье - это природные 
качества.  
 - Если называть Сашу хоккейным проектом, то это совокупность всего. Он в 
том числе и природный богатырь. Извините, у него кисть - как моя голова, такое 
точно не получить с помощью тренировок. Плюс у него было сумасшедшее 
усердие. Когда ему нечем было заняться в выходной, он искал лишний лед. 
Плюс его родители изначально ориентировали на хоккей. Тетя Таня Овечкина 
знала, как нужно выстроить тренировочный процесс и какому тренеру отдать 
сына. Она приучила его, что не нужно метаться по клубам. Саша ведь никуда 
не переходил ни из "Динамо", ни из "Вашингтона". Если бы "Динамо" было в 
НХЛ, то он бы там и играл всю жизнь. 
Ребята с такой же "физикой" есть в НХЛ. Но ментально - точно нет. Он никогда 
не был выдающимся хоккеистом по работе в тренажерном зале. Однако когда 
выходит на лед, то там происходит абсолютная магия - там он превращается в 
абсолютно другого человека. Овечкин велосипед никогда не прокрутит с таким 
же усилием, как он бежит. Но если перенести эту силу со льда на велосипед, то 
он просто рассыпется! 
- Кто в "Торпедо" использует самые большие веса?  
 - Антон Сизов. Причем с запасом. Король силовой подготовки! Человек 
подтягивается либо с "сороковкой", либо с "полтинником". И не на один раз, а 
на три-четыре. 
Но у нас очень сильная команда в целом. Выделять кого-то еще сложно - все 
красавцы! Даже легковесы у нас сильные для своего веса. Тот же Атанасов для 
своих 67 килограмм поднимает очень приличные веса. 
 - Есть тренеры, которые говорят: "Ну что это за хоккеист, если он весит 60 
килограмм?!"  
 - Да, такие есть. Но разве игрок, который весит под центнер, может так же 
обыгрывать "один в один", как Вася? Абсолютно у каждого хоккеиста есть две 
стороны медали. Даже у самого плохого. 
Если зацикливаться на огромных игроках, то ты получишь неповоротливую и 
неуправляемую команду. Да, в первом периоде она будет жать тебя у бортов. 
Но потом ты можешь сделать с ней все, что захочешь. Возьмите Патрика Кейна 
- тоже небольшой игрок с суперруками. Вот у "Торпедо" тоже есть свой Кейн.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/filipp-arzamazov-trener-torpedo-o-
pitanii-i-vrede-alkogolya-innovacionnyh-metodah-podgotovki-i-heyte-sopernikov-
2133115/ 

Похожие сообщения (21): 

• Sports.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 октября 2023 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/filipp-arzamazov-trener-torpedo-o-pitanii-i-vrede-alkogolya-innovacionnyh-metodah-podgotovki-i-heyte-sopernikov-2133115/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/filipp-arzamazov-trener-torpedo-o-pitanii-i-vrede-alkogolya-innovacionnyh-metodah-podgotovki-i-heyte-sopernikov-2133115/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/filipp-arzamazov-trener-torpedo-o-pitanii-i-vrede-alkogolya-innovacionnyh-metodah-podgotovki-i-heyte-sopernikov-2133115/
https://www.sports.ru/hockey/1115555028-u-torpedo-net-nikakix-ramok-v-atake-polnaya-svoboda-tvorchestva-lyudi-.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/288495


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Торпедо" Силаев отметил роль отца в его становлении как 
хоккеиста (ТАСС, Москва, 15 октября 2023) 
Отец внес весомый вклад в то, чтобы защитник нижегородского "Торпедо" 
Антон Силаев стал хоккеистом. Об этом игрок рассказал ТАСС.  
Рост 17-летнего Силаева составляет 2 м, вес - 90 кг. "Любовь к хоккею привил 
мне папа с трех лет, помогал развиваться, стараться достигать высших целей, 
и благодаря ему я в этой игре, - сказал Силаев. - Родители передали мне такие 
гены - они оба высокие. По телосложению я в маму, а ростом - в папу".  
В 18 матчах в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге Силаев забил 2 гола и 
отдал 5 результативных передач. Среднее время на льду в матче у игрока 
составляет 17 минут 54 секунды. "Мне давали передохнуть, поскольку видели, 
что я подсел. Со "Спартаком" дали поменьше сыграть и отменили занятие в 
зале. Это нужно, чтобы хорошо восстановиться и двигаться дальше", - отметил 
он.  
Силаев рассказал, какие трудности ему пришлось преодолевать в процессе 
хоккейного взросления. "У меня трудности возникли в психологии, появляются 
какие-то эмоции. Надо это пережить, перебороть. Это только закаляет 
характер. Более молодым советую слушать тренеров, что они говорят, и все 
будет хорошо", - подчеркнул он.  
Защитник также рассказал, о чем ему говорит главный тренер "Торпедо" Игорь 
Ларионов. "Он учит играть спокойно в свой хоккей, несмотря ни на что. И 
двигаться только вперед", - сказал Силаев.  
Аналитик канадского телеканала TSN Боб Маккензи включил Силаева в число 
игроков, которые могут быть выбраны в первом раунде драфта Национальной 
хоккейной лиги 2024 года.  

https://tass.ru/sport/19017321 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Глеб Никитин рассказал об успехах нижегородских хоккеистов 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 15 октября 2023) 
Губернатор Нижегородской области Глеб Никитин рассказал об успехах наших 
хоккеистов. В своем Telegram-канале он сделал ссылку на канал Павла 
Лысенкова. 
Известный спортивный журналист спросил, знают ли жители Нижнего 
Новгорода, что их женский ХК "Торпедо" идет на 1-м месте в лиге? Причем с 
заметным отрывом, разрывая почти всех конкуренток. 
Павел Лысенков прошелся по результатам всех наших команд: "Торпедо" - 
лучшее в ЖХЛ, "Чайка" - чемпион МХЛ, АКМ - совсем не плох в ВХЛ, "Торпедо" 
зажигает в КХЛ", - написал журналист. 
"Нижний Новгород - хоккейная столица России?" - задался вопросом Павел 
Лысенков. 
Ранее, напомним, наш ХК "Торпедо" уступил ХК "Спартак" со счетом 2:4. А 
главный тренер команды Игорь Ларионов пожаловался на качество клюшек.  

https://allhockey.ru/news/show/493021-Trener_Torpedo_Arzamazov_Ovechkin_prirodnyj_bogatyr
https://sport24.ru/hockey/news-586988-trener-torpedo-alkogol-v-lyubykh-dozirovkakh-eto-etilovyy-spirt-bezopasnykh-doz-etilovogo-spirta-ne-sushchestvuyet
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-torpedo-po-fizicheskoy-podgotovke-filipp-arzamazov-rasskazal-v-chem-fenomen-fizicheskoy-formy-ovechkina-2133721/
https://tass.ru/sport/19017321
https://allhockey.ru/news/show/492998-Zaschitnik_Torpedo_Silaev_otmetil_rol_otca_v_ego_stanovlenii_kak_hokkeista


 

 

https://nn.aif.ru/sport/gubernator_gleb_nikitin_rasskazal_ob_uspehah_nizhegorodski
h_hokkeistov 

К заголовкам сообщений 

Проект "Ларионов-2025". "Торпедо" держится в группе лидеров 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 16 октября 2023) 
Чемпионат Континентальной хоккейной лиги набирает обороты, и 
нижегородское "Торпедо" продолжает радовать своих поклонников. Схватки с 
прямыми конкурентами показали, что, как минимум, по игре нижегородские 
хоккеисты не уступают другим претендентам на первую четверку. 
Но многолетние фавориты КХЛ постепенно просыпаются после 
неубедительного старта. Стоит ли болельщикам "Торпедо" опасаться спада в 
игре команды в ближайшее время? 
Побеждать стало сложнее 
В октябре "Торпедо" провело целую серию игр с соперниками, которые априори 
ходят в числе фаворитов в КХЛ. Поединки складывались с разной степенью 
успеха. Так, столичное "Динамо" на родном льду попало под "автозаводский" 
каток - победа подшефных Ларионова со счетом 7:1. 
А вот омский "Авангард" и ярославский "Локомотив" сумели взять верх над 
нижегородской командой с одинаковым счетом 1:0. Особенно досадным 
выглядит поражение от "Локо", в матче с которым "Торпедо" имело массу 
возможностей для взятия ворот, но уступило. 
Интересной получилась и игра с "Северсталью", которая сейчас тоже 
претендует на пребывание в верхней части турнирной таблицы. С начала 
сезона 2023/24 череповчанами руководит экс-ассистент Ларионова Андрей 
Козырев. 
От первого в нынешнем регулярном чемпионате противостояния бывших 
соратников ждали по-настоящему искрометной игры. И ожидания оправдались: 
команды подарили болельщикам семь заброшенных шайб, а победили 
нижегородцы - 4:3. 
"Торпедо" в октябре стало терять очки чаще, но нельзя сказать, что у команды 
упало качество игры, - считает экс-защитник "автозаводцев" Михаил Тюляпкин. 
- Поединки с лидерами Западной конференции показали, что "Торпедо" в 
данный момент находится на одном с ними уровне. Из всех октябрьских игр 
неожиданным стал разве что результат с "Сочи". Дома нижегородцы крупно 
проиграли команде, которая не хватает звезд с неба. Хотя пока на Западе 
трудно определить, кто фаворит, а кто - нет. Турнирная таблица с ЦСКА и СКА, 
еле-еле запрыгнувшими в первую восьмерку, все еще выглядит непривычной". 
Круч, Линч и оркестр атаки 
При том что набор очков "Торпедо" в последние недели дается сложнее, хоккей 
в исполнении нижегородской ледовой дружины по-прежнему вызывает 
исключительно положительную оценку. Отдельных слов заслуживает атака 
нижегородской команды. 
По показателю "Заброшенные шайбы" подшефные Игоря Ларионова с самого 
начала сезона находятся в числе лидеров. 
В октябре в атакующей линии бело-синих произошли небольшие изменения. 
После вынужденного перерыва, связанного с травмой, в строй вернулся один 
из вожаков "Торпедо" Алексей Кручинин. Кроме того, к составу наконец 
присоединился подписавший контракт с нижегородцами еще в сентябре Бобби 
Линч. Американец даже успел набрать несколько очков за ассистирующие 
передачи. Но хоккейных экспертов однофамилец режиссера "Твин Пикс" пока 
не впечатлил. 

https://nn.aif.ru/sport/gubernator_gleb_nikitin_rasskazal_ob_uspehah_nizhegorodskih_hokkeistov
https://nn.aif.ru/sport/gubernator_gleb_nikitin_rasskazal_ob_uspehah_nizhegorodskih_hokkeistov


 

 

"Об игре Линча сейчас сложно рассуждать. Сказать, что он оказывает какое-то 
существенное влияние на атаку "Торпедо", нельзя, - считает Михаил Тюляпкин. 
- А возвращение Кручинина - дополнительная опция в нападении. Алексей 
играет полезно. Но явный лидер атаки нижегородцев в нынешнем сезоне - 
Николай Коваленко. И на тех играх, которые форвард пропускал из-за 
повреждений, его отсутствие порой сказывалось". 
При этом Тюляпкин подчеркивает, что атака "Торпедо" сильна своей 
вариативностью. И в каждом следующем матче на первый план могут выйти 
разные исполнители. И Василий Атанасов, и Максим Летунов (оба входят в 
первую пятерку сильнейших снайперов КХЛ) готовы зажигать. А подхватить 
знамя атаки всегда могут Владислав Фирстов, Деннис Ян, Игорь Ларионов-
младший или Сергей Гончарук. 
"Тренер Игорь Ларионов не случайно любит классическую музыку. Игра его 
команды в атаке напоминает симфонический оркестр. В одном матче солирует 
скрипка, а в другом мы слышим партию духовых инструментов, - оценивает 
линию атаки "Торпедо" Михаил Тюляпкин. - А Ларионов словно дирижирует 
всем этим оркестром атаки". 
У "Торпедо" здорово смотрится Богдан Конюшков, продолжает Тюляпкин: "На 
мой взгляд, из всех защитников КХЛ нижегородец сейчас помогает атаке лучше 
всех". 
Считая деньги наставника 
Но как бы круто ни играло "Торпедо" в текущем розыгрыше КХЛ, в последние 
недели главной темой обсуждения все равно стали деньги. 
На этот раз спортивные СМИ муссировали тему зарплаты главного тренера 
"автозаводцев" Игоря Ларионова. По опубликованной в прессе информации, в 
год Профессор зарабатывает в "Торпедо" 17 млн рублей. Для КХЛ это не 
самые выдающиеся цифры. 
После этого многие журналисты обрушились с критикой на руководство 
"Торпедо", буквально требуя поднять Ларионову зарплату. Успокоить 
общественность поспешил генеральный менеджер "автозаводцев" Максим 
Гафуров. 
"Игорь Ларионов заслуживает максимального уважения, - заявил он. - С его 
зарплатой все будет в порядке. Вся мотивационная и финансовая система 
работает в клубе по-другому. У многих наших игроков тоже небольшие 
зарплаты. У ребят есть командные бонусы. У нас конкурентные зарплаты. И они 
будут больше". 
Впрочем, не все разделяют скепсис, связанный с экономией средств на 
главном тренере "Торпедо". Так, экс-капитан "автозаводцев" Евгений Варламов 
считает, что трансферной политике менеджмента нижегородцев можно 
поаплодировать: "Когда клуб подписывает хоккеиста на небольшую зарплату, а 
этот игрок набирает по 30 очков за сезон, все хвалят работу менеджмента. 
Главный тренер - такой же наемный работник, как и хоккеист. Просто внимание 
к фигуре тренера выше, потому что он намного чаще общается с прессой. Раз 
Ларионов принял предложение "Торпедо" и работает с командой второй сезон, 
значит, руководство нижегородского клуба провернуло хорошую сделку". 
Контракт с "Торпедо" у Игоря Ларионова рассчитан до конца нынешнего сезона. 
И после поднятой шумихи многие поклонники "автозаводского" клуба всерьез 
забеспокоились: останется ли Профессор в Нижнем Новгороде по истечении 
трудового договора? 
Постоянный хоккейный эксперт nn.aif.ru Михаил Тюляпкин уверен, что в 
ближайшие сезоны Игорь Ларионов никуда не уйдет. 
"Я почему-то убежден, что Ларионов дождется, когда в Нижнем построят новый 
ледовый дворец, чтобы сыграть там с "Торпедо", - говорит бывший игрок 



 

 

"Торпедо". - А арену должны сдать в 2025 году. Думаю, по окончании 
нынешнего сезона Игорь Николаевич продлит контракт. В "Торпедо" строят 
интересный проект, а Игорь Ларионов - одна из важнейших его составляющих. 
На мой взгляд, Профессору сейчас в первую очередь интересно быть частью 
этого проекта, а не пытаться получить максимальную зарплату в КХЛ". 

https://nn.aif.ru/society/details/proekt_larionov-
2025_torpedo_derzhitsya_v_gruppe_liderov 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" на Дальнем Востоке: великолепный Ахтямов, неожиданные 
лидеры и последний шанс Жафярова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 октября 2023) 
Итоги серии. 
"Ак Барс" покорил Дальний Восток в последней выездной серии. Казанская 
команда одержала четыре победы, обыграв по два раза "Адмирал и "Амур". 
Стопроцентный результат после тяжелейшего выезда со сменой часового 
пояса позволил "барсам" закрепиться на втором месте в таблице Восточной 
конференции. А по потерянным очкам команда Зинэтула Билялетдинова и 
вовсе обходит лидирующий "Металлург".  
О том, как команда провела этот выезд, - в материале "БИЗНЕС Online".  
Билялетдинов несколько раз похвалил команду и дал игрокам два выходных  
"Ак Барс" во втором сезоне подряд показал стопроцентный результата на 
Дальнем Востоке. В прошлом сезоне команда играла с "Адмиралом" и "Амуром" 
прямо перед плей-офф, и тогда казанцы так же одержали четыре победы в 
четырех матчах. Затем была серия против "Адмирала" в плей-офф и там 
"барсы" тоже взяли верх над дальневосточной командой.  
Если сравнивать сценарии матчей против "Адмирала" и "Амура", то тяжелее 
было именно против команды Леонида Тамбиева. "Адмирал", например, в 
первом матче даже играл лучше, нанеся 47 бросков. При этом забила она 
только раз. Повторилась история минувшего плей-офф, когда у "Ак Барса" 
банально оказалось выше исполнительское мастерство. "Барсы" забили то, что 
должны были, а "Адмирал" - нет. После второго поражения Тамбиев даже 
раскритиковал свою команду.  
"Много думаем, не можем завершить моменты. Завершение у нас хромало в 
этих двух матчах. Нельзя играть медленно, нужно быстрее завершать. Как у 
Шипачева в первой шайбе - бросок без обработки и не думая. Это "Ак Барс", с 
ними надо играть по-другому", - сказал тренер. 
Как говорят в клубе, Билялетдинов был особенно доволен победами над 
"Адмиралом". Команда сыграла где-то не слишком зрелищно, но надежно в 
обороне, что было очень важно для тренера. "Молодцы, я доволен", - примерно 
такие слова Билялетдинов сказал игрокам после победы со счетом 2:1. Там, 
отметим, "Адмирал" перебросал казанцев - 47:21, а казанцы победили 
минимально (2:1).  
С "Амуром" же казанцы особых проблем не испытали. В нынешнем состоянии 
это не та команда, которая может доставить проблем. В первой игре "барсы" 
вели 5:1 и только в конце позволили сопернику забросить две шайбы. Во 
второй, хоть и победили только в овертайме, но практически ничего не 
позволяли создать у своих ворот. "Было, конечно, непросто, но в плане отдачи 
и желания я должен сказать ребятам спасибо. Они - молодцы", - сказал 
Билялетдинов уже после второго матча с "Амуром". 
По нашим данным, тренер после поездки на Дальний Восток дал команде два 
полноценных выходных. Следующий матч "барсы" проведут только 20 октября. 
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Как команда жила на Дальнем Востоке?  
Казанцы последовали привычной практике жили на Дальнем Востоке по 
московскому времени.  
Как это выглядело? Например, если игра в 10 утра, то завтрак у команды в 
шесть утра по московскому времени. На Дальнем Востоке в это время уже 
обед. Ледовые тренировки между играми проходили ночью по местному 
времени. Некоторые игроки в беседе с нашим изданием признавались, что 
самое тяжело - это постоянная тьма на улице. Просыпаешься - на улице уже 
вечереет, ложишься - спать солнца практически не видно. Еще одна сложность 
- заставлять себя плотно завтракать перед ранней игрой. Если обычно 
отзавтракать можно чем-то легким, то тут нужен был полноценный прием пищи. 
Отметим, что туда команда летела с дозаправкой в Красноярске, а обратно - 
уже нет. Команда улетела в Казань сразу после матча с "Амуром" и уже в 
районе девяти вечера в воскресенье была дома. 
Без Ахтямова "Ак Барс" не показал бы стопроцентный результат  
Артур Ахтямов неожиданно стал первым номером команды. Сезон он начинал в 
Альметьевске, но затем экстренно был вызван в Казань из-за травм Тимура 
Билялова и Амира Мифтахова. К играм на Дальнем Востоке Ахтямов подходил 
в статусе безоговорочного первого номера команды. Правда, заполучил он этот 
статус от того, что других вратарей в "Ак Барсе" просто не осталось.  
Молодой голкипер справился с давлением и одержал четыре победы подряд. 
Во второй игре против "Адмирала" они вовсе оформил свой первый "сухарь" в 
КХЛ, отразив 35 бросков. Больше двух шайб Ахтямов пропустил только в 
первой игре с "Амуром", но там и команда не помогла вратарю, когда повела 
5:1 и в какой-то момент просто расслабилась по ходу третьего периода.  
Говорят, что Ахтямов с каждым матчем чувствует себя увереннее. И если в 
первых играх много нервничал, отбивал броски перед собой и делал лишние 
движения, то постепенно это все пропадает. На Дальнем Востоке вратарь 
отметился несколькими эффектными спасения и не совершил ни одной грубой 
ошибки. 
При этом оборона в каких-то мечтах действовала не идеально, но именно 
Ахтямов в нужных ситуациях подчищал за игроками. Без него четырех побед на 
Дальнем Востоке точно не было бы. Теперь он входит в топ-5 лучших вратарей 
КХЛ по проценту отраженных бросков (93.7). Тимур Билялов, например, только 
26-й по этому показателю. Источники нашего издания рассказывают, что 
Билялов теперь быстрее хочет восстановиться и вернуться из лазарета на 
фоне такой игры Ахтямова. К домашней серии вратарь как раз должен 
вернуться, но кому теперь довериться Билялетдинов? Тренер не любит 
устраивать рокировки среди вратарей.  
У тройки Шипачева три победных гола в четырех матчах  
Билялетдинов незадолго до Дальнем Востока собрал звездную тройку из 
Александра Радулова, Вадима Шипачева и Дмитрия Яшкина. И если в первых 
играх в Казани у тройки мало что получалось, то против "Адмирала" и "Амура" 
звездные лидеры "Ак Барса" смотрелись здорово. "Если нам дадут время 
сыграться, мы будем набирать очки", - сказал один из форвардов этого звена в 
беседе с "БИЗНЕС Online" перед выездом во Владивосток.  
В итоге за четыре матча на Дальнем Востоке первая тройка "Ак Барса" набрал 
10 очков. Радулов отметился победными голами в первой игре с "Адмиралом" и 
в последней против "Амура". Шипачев забросил победную во второй игре с 
"Адмиралом", а Яшкин - в первой с "Амуром". То есть все трое не просто 
набили себе статистику, но и принесли победу команде в трех из четырех 
матчей выездной серии. 



 

 

Учитывая уровень всех трех нападающих, вряд ли кто-то сомневался что будет 
по-другому. Но тут важно, что Билялетдинов перестал нервничать и постоянно 
менять игровые сочетания. Чтобы Радулову, Шипачев и Яшкину сыграться, им 
нужно было время. Тренер им это время дал, и теперь они приносят результат.  
Теневые лидеры вышли из тени  
При этом на Дальнем Востоке здорово проявили себя не только звезды 
команды. Важнейшую шайбу, например, в первой игре с "Амуром" забросил 
Артем Лукоянов, от которого вообще редко ждут голов. Во втором матче голом 
отметился Никита Дыняк, еще один нападающий четвертого звена. А в первом 
матче с "Амуром" отличился Дмитрий Кателевский, также игрок этой тройки 
нападения. То есть звено, где все трое выполняют черновую работу, принесло 
пользу еще и голами.  
Во втором матче с "Амуром" результат сделали вообще совсем не те игроки, от 
которых этого ждешь. Счет открыл Семен Терехов, для которого это всего 
вторая шайба в сезоне. В основном 21-летний хоккеист появляется в заявке 
команды в качестве 13-го нападающего и получает минимальное игровое 
время. А по ходу второго периода счет сравнял защитник Константин 
Лучевников, для которого этого вообще первая шайба в КХЛ в регулярных 
чемпионатах. Кирилл Петров, у которого не шла игра на старте сезона, в двух 
матчах с "Амуром" набрал сразу четыре очка.  
Именно такого баланса, когда забивают и приносят пользу не только звездные 
игроки команды, не хватало "Ак Барсу" на старте сезона. С другой стороны, 
неважно себя показал тройка Кирилла Семенова, которая не забила ни одного 
гола. То же самое можно сказать о Дмитрие Кагарлицком, которому теперь 
сложно без Яшкина и Шипачева в одном звене.  
Жафяров не воспользовался своим шансом  
Дамир Жафяров неожиданно появился в составе в первой игре с "Амуром", а 
перед этим пропустил оба матча с "Адмиралом" и был заявлен 13-м 
нападающим против "Авангарда", не сыграв на льду ни одной секунды. 
Источники нашего издания рассказывают, что Билялетдинов не собирался 
возвращать нападающего в состав, но тут случились проблемы со здоровьем у 
Станислава Галиева. Так что Жафярову дали шанс. До этого, напомним, наше 
издание сообщало, что тренер казанцев поставил крест на игроке, а "Ак Барс" 
изучает варианты его обмена.  
В итоге с "Амуром" Жафяров шансом не воспользовался. Он провел на льду 
почти 12 минут, но не отметился результативными действиями и вообще ни 
разу не бросил в створ ворот. Более того, и каких-то опасных моментов с его 
участием вспомнить невозможно. С одной стороны, можно утверждать, что 
Жафяров теперь окончательно потерял место в составе и не оправдал доверие 
Билялетдинова. С другой, сложно возвращаться в состав после трех 
пропущенных игр и сходу что-то показать, особенно когда на тебя оказывается 
такое давление. 
Наверное, "Ак Барс" в нынешней ситуации просто не клуб Жафярова, и обе 
стороны выиграют от обмена. С трудом верится, что Билялетдинов 
пересмотрит свои взгляды и резко начнет доверять этому форварду.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288501 

К заголовкам сообщений 

Вратарь-ветеран выводит "Авангард" из кризиса. Он пропустил всего 
одну шайбу - от своего же игрока (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 октября 
2023) 
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"Авангард" после неудачного отрезка во второй половине сентября (четыре 
поражения подряд на выезде) возвращает утраченные позиции. В октябре 
омичи выиграли 4 матча из 6, и значительный вклад в их успехи внес 36-летний 
Илья Проскуряков - номинально третий вратарь команды.  
Чем вратарь помог "Авангарду"? 
Проскуряков дебютировал за "Авангард" 7 октября - в середине матча с 
"Трактором" (1:4) заменил Василия Демченко. К тому моменту челябинцы 
практически сделали результат, забросив 3 безответные шайбы. Четвертая 
влетела в пустые ворота, а Проскуряков ушел "сухим".  
Через 4 дня в Омск приехал "Металлург" (4:1) - один из самых принципиальных 
соперников "Авангарда". Проскуряков получил место в стартовом составе и 
пропустил лишь однажды, причем от партнера: нападающий "ястребов" Райан 
Спунер неудачно подставил клюшку под прострел магнитогорца Александра 
Петунина. 
Впоследствии удача Проскурякову только улыбалась: дважды удар на себя 
приняла штанга, еще раз защитник Михаил Гуляев затормозил шайбу в 
нескольких сантиметрах от линии ворот. 
В следующей встрече - с московским "Динамо" (3:0) - на долю Проскурякова 
выпало больше работы. "Авангард" действовал с акцентом на нападение и 
периодически пропускал контратаки. Проскуряков справился со всеми угрозами: 
дважды выручил при выходах 2 в 1, уверенно среагировал на броски в 
противоход и добивания и в итоге оформил шатаут. 
Впрочем, "Динамо" сейчас не в лучшей форме: перед игрой с "Авангардом" 
команда Алексея Кудашова уступила в трех матчах из четырех. 
"Решение выпускать Проскурякова пришло просто, - отметил главный тренер 
"Авангарда" Михаил Кравец. - Он вышел на замену в матче с "Трактором", 
отразил 14 бросков, не пропустил ни одного гола - значит, он играет в 
следующей встрече".  
Сам Проскуряков философски относится к промежуточным успехам. "Много 
споров, смогу ли я поддерживать такую форму на дистанции? Хорошо, что я в 
этих спорах не участвую, а просто делаю все, что от меня зависит. Знаете, есть 
такая мудрость: от нас усилие и желание, а результат - от Бога. И я ее сейчас 
придерживаюсь", - поделился Илья с "Чемпионатом".  
Как Проскуряков оказался в "Авангарде"? 
"Авангард" подписал контракт с опытным вратарем в середине июля. 
Соглашение двустороннее и рассчитано на один сезон. По данным "Спорт-
Экспресса", зарплата - 10 млн рублей. 
"Отличается правильным отношением к делу, за счет чего и выступает так 
долго на высшем уровне, - объяснил трансфер генеральный менеджер 
"Авангарда" Антон Курьянов. - Станет хорошим примером для наших молодых 
голкиперов, старшим товарищем и наставником. Кроме того, Илья может 
помочь "Омским Крыльям", а также в любой момент обеспечит надежность в 
первой команде по ходу длинного марафона нового сезона". 
До 17 сентября Проскуряков находился в расположении "Омских Крыльев" из 
ВХЛ. Голкипер провел два матча, суммарно отразив 74 броска. Затем 
потребовалось его присутствие в "Авангарде", где обострились проблемы во 
вратарской линии. 
Что с другими вратарями "Авангарда"? 
Ведущий вратарь "Авангарда" Василий Демченко укрепился в этом статусе 
летом - подписал новое соглашение на два года. Но старт сезона для него не 
задался. Демченко провел 10 матчей и потерпел 5 поражений, трижды его 
меняли до финальной сирены. Василий занимает 45 место в лиге по проценту 
отраженных бросков (87,8%). 



 

 

На послематчевых пресс-конференциях журналисты часто спрашивают об 
ошибках Демченко, но Михаил Кравец никогда не критикует его публично. 
"Считаю, он отыграл достойно, выручал нас во многих моментах. Не всегда в 
пропущенных голах есть вина вратаря", - прокомментировал Кравец поражение 
от "Ак Барса". И даже после матча с "Трактором", от которого Демченко 
пропустил каждый пятый бросок, Кравец был непреклонен: "Единственное 
светлое пятно в этом матче - это игра вратарей и игра в меньшинстве, она 
была достойна". 
Аналогичной линии поведения Кравец придерживался и в прошлом сезоне. 
"Вася провел отличный сезон и очень хороший плей-офф. У меня только 
уважение и слова доверия, благодарности", - говорил Кравец после вылета 
"Авангарда" в финале Восточной конференции. 
Доверие тренеров к Демченко было почти безграничным. В регулярке он сыграл 
80% матчей команды, а в плей-офф и вовсе не покидал ворота. При этом 
Василий многократно пропускал однотипные голы: отбивал шайбу перед собой 
или далеко и опрометчиво выходил из ворот.  
Сезон до этого Демченко провел в глубоком запасе (9 матчей в регулярке). 
Позиция основного вратаря была занято чехом Шимоном Грубецом. 
Сейчас Демченко оказался в более незавидном положении. Голкипера нет в 
списке травмированных, но он не попадает даже в заявку. Последнее (от 11 
октября) высказывание Кравца о Демченко менее категорично и позитивно, чем 
предыдущие: "Демченко тренируется, готовится и восстанавливается, а мы 
ищем варианты для улучшения его игры". 
В конце сентября - начале октября тренер сделал ставку на запасного 
голкипера - 22-летнего воспитанника омского хоккея Андрея Мишурова. В 
прошлом сезоне он сыграл 12 матчей и отразил 91% бросков. Но в случае с 
Мишуровым тренер вратарей "Авангарда" Сергей Звягин не придает цифрам 
большого значения: "Мы с ним не обращаем внимания на статистику, не 
оцениваем игру, исходя из того, сколько бросков было, сколько голов. Любую 
игру анализируем не по результату, а разбираем наши вратарские моменты, 
проговариваем их и идем в выбранном направлении. Что касается техники 
Мишурова, то я скажу так: у Андрея хорошая база, а по заряженности и 
атлетизму немногие в КХЛ с ним сравнятся". 
В этом сезоне Мишуров сыграл четыре матча подряд, но заболел и на 10 дней 
выпал из заявки. Перед игрой с "Металлургом" Мишуров вернулся в состав и 
вытеснил Демченко даже со скамейки. Теперь Андрей на правах дублера 
наблюдает за игрой Проскурякова. Следующий матч - 15 октября с 
"Локомотивом" - вратарь-ветеран начнет с первых минут; Кравец сообщил об 
этом на пресс-конференции после игры с "Динамо".  
В прошлом регулярном чемпионате 8 команд пропустили меньше "Авангарда". 
В среднем "ястребы" пропускали 2,41 шайбы за матч. В этом году показатели 
ниже (2,68 гола за игру и 11 место в лиге). В отличие от нападения, защитная 
линия "Авангарда" за лето обновилась незначительно. Команду покинули 
возрастные защитники Антон Белов (37 лет) и Виктор Сведберг (32 года), а 
также трехкратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Береглазов. Их места 
заняли атакующий Либор Шулак и в прошлом один из основных защитников 
"Витязя" Роман Абросимов. 
Что отличает Проскурякова от других вратарей? 
● В "Авангарде" Проскуряков выбрал необычный для вратаря номер - 5. До 
этого вратарь выступал под №73, но в Омске он занят - защитником Либором 
Шулаком. 
● Проскуряков - второй среди самых возрастных вратарей сезона КХЛ. Старше 
него (всего на 3 недели) только Илья Ежов из "Салавата Юлаева".  



 

 

● В январе 2009 года Илья стал первым в истории КХЛ голкипером - автором 
гола: выступая за магнитогорский "Металлург", он поразил пустые ворота "Ак 
Барса". "Если честно, то тогда я просто шайбу выбрасывал из зоны. Времени до 
конца игры мало оставалось, вот я и хотел его "убить", - признался вратарь-
снайпер.  
● Проскуряков родился в Сургуте, но в 13 лет перебрался в спортивную школу 
"Магнитки". Семь лет Илья выступал именно за магнитогорскую команду, а вот 
позднее нигде не задерживался дольше трех сезонов. В общей сложности 
Проскуряков надевал джерси 11 команд, в том числе немецкого "Крефельда" 
(14 матчей в сезоне-2018/19). 
"В Германии высокий средний уровень хоккеистов. А творческих игроков, как 
Капризов, Мозякин, Михайлис, Радулов, Ткачев, нет. За счет средних 
хоккеистов уровень лиги достаточно хороший", - рассказывал вратарь.  
● Голкипер был признан лучшим новичком КХЛ в сезоне-2008/09 и первым 
получил соответствующий приз - имени Алексея Черепанова. 
Использование третьих вратарей - тренд осени в КХЛ 
Не только "Авангард" воспользовался помощью джокера со скамейки.  
● Ворота "Ак Барса" на протяжении последних 10 матчей защищает 21-летний 
Артур Ахтямов. Начал сезон в "Нефтянике" из ВХЛ, но получил повышение 
после того, как Тимур Билялов и Амир Мифтахов травмировались. Ахтямов 
успешно влился в основу: пять побед, отразил 30 или более бросков, оформил 
шатаут с "Адмиралом" (3:0). Успехам Артура наверняка рады не только в 
Казани. На драфте-2020 "Торонто" выбрал голкипера под общим 106-м 
номером.  
● Игорь Бобков, первый номер "Амура", порвал мениск летом и впервые попал 
в заявку только 29 сентября. В большинстве игр участвовал 25-летний Дмитрий 
Лозебников. Первый матч в КХЛ он сыграл с "Авангардом" (5:1) и благодаря 35 
сэйвам сместил Яниса Калниньша с позиции второго вратаря. Латвиец отразил 
всего 89,7% бросков в 6 матчах этого сезона. 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов хвалил Лозебникова даже после 
неудач. "Наш вратарь - единственный, кто сражался до конца. Большое ему 
спасибо за матч", - отреагировал Мартемьянов на поражение от СКА (0:4). 
В хайлайты КХЛ Лозебников попал благодаря огненному монологу в раздевалке 
после дебюта в КХЛ. "Я ждал этого шанса три года, пацаны, три года", - 
обратился Дмитрий к партнерам. Лига назвала голкипера лучшим в своем 
амплуа по итогам второй недели. 
● Филипп Долганов, еще один 25-летний новичок лиги, стал важной частью 
"Нефтехимика". Один из самых миниатюрных вратарей КХЛ (рост - 178 см, вес - 
76 кг) провел восемь матчей и в половине из них отразил более 30 бросков. 
Основной вратарь нижнекамцев Эмиль Гарипов повредил плечо, но клуб 
сомневается в серьезности его травмы и, по информации Metaratings, 
планирует расторгнуть контракт без выплаты компенсации. Дублер Гарипова - 
Андрей Тихомиров - проиграл 3 из 3 матчей в этом сезоне. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3196409.html 

К заголовкам сообщений 

"Просто мы встречались с лучшими командами КХЛ". Буше - о трех 
победах "Авангарда" подряд (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше после домашней игры с "Локомотивом" 
(4:1) рассказал о трехматчевой победной серии "ястребов". 
"Выиграли за счет терпения сегодня. "Локомотив" плотно действовал, не давал 
много свободного льда, но у нас отлично у нас сработало большинство. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3196409.html


 

 

"Авангард" стал доминировать во вторых периодах? Не сказал бы, что мы что-
то изменили. Просто все выкладывались по полной, потому что нам нужно было 
здорово сыграть в этой домашней серии, ведь мы встречались с лучшими 
командами КХЛ. Понятно, что сейчас все довольны, ведь у нас третья победа 
подряд. Но нельзя расслабляться, довольствоваться этим, нужно идти вперед", 
- сказал Буше в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5280636-prosto-my-vstrechalis-s-
luchshimi-komandami-khl-bushe-o-tryoh-pobedah-avangarda-podryad.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сумасшедшая идея". Кравец рассказал, почему игрокам "Авангарда" 
было бы стыдно проиграть (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Локомотивом" 
(4:1) оценил идею проведения матча в честь отцов хоккеистов омского клуба. 
Напомним, "ястребы" пригласили на матч 11 отцов игроков, сделав хоккеистам 
сюрприз. Сегодня, 15 октября, в России отмечается День отца. 
"Ребятам на 200% помогло то, что на матч приехали их отцы. Первое, что я 
сказал в раздевалке сегодня - что будет сюрприз, который их вдохновит. Так и 
было! Просто сумасшедшая, классная идея, давно такого не было. Я увидел, 
как у всех загорелись глаза, как все обрадовались. Им было стыдно 
проигрывать", - передает слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5280628-sumasshedshaya-ideya-kravec-
rasskazal-pochemu-igrokam-avangarda-bylo-by-stydno-proigrat.html 

К заголовкам сообщений 

"У соперника почти нет шансов". Главный тренер "Авангарда" о секрете 
успешных вбрасываний (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Локомотивом" 
(4:1) оценил игру на вбрасываниях омской команды. 
"Почему заработали базовые вещи: большинство, меньшинство, оборона? Мы 
никогда не меняли что-то в работе, просто больше игр прошло, больше видео 
посмотрели, больше на тренировках внимание уделили тому, что самый 
оптимальный вариант выигрыша единоборства на своем пятаке - это не пустить 
на свой пятак. Что касается меньшинства, то огромную работу Сергей Звягин 
провел с Андреем Подконицки, они каждую деталь разобрали. Ну а 
большинство - у нас очень хорошие мастера, которые могут решить исход 
матча в любой ситуации. Качество розыгрыша всегда было хорошим, не 
хватало завершения. Сегодня же в очередной раз завершение просто 
сумасшедшее получилось. 
Большая разница в статистике на вбрасываниях в матчах с "Динамо" и 
"Локомотивом"? Мне кажется, дело в том, что у "Динамо" очень сильные 
центральные именно в этом элементе. Не так просто у них выигрывать. Ну, 
естественно, на тренировках мы работаем над этим, Александр Свитов всегда 
проделывает дополнительную работу. Но тут важно помнить, что при 
вбрасываниях важна и психология, нужна хорошая спортивная злость, чтобы 
забрать точку. Кроме того, на вбрасываниях играет не один центральный, а 
пять человек. И когда все пять человек настроены, чтобы выиграть, то у 
соперника практически нет шансов", - передает слова Кравца корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5280636-prosto-my-vstrechalis-s-luchshimi-komandami-khl-bushe-o-tryoh-pobedah-avangarda-podryad.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5280626-u-sopernika-pochti-net-shansov-
glavnyj-trener-avangarda-o-sekrete-uspeshnyh-vbrasyvanij.html 

К заголовкам сообщений 

Никитин: "самолетные ноги" - не наш термин. Сбрасывать поражение на 
выезд - самое плохое (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин оценил поражение в матче с 
"Авангардом" (1:4) и не стал искать причины такого результата в большом 
количестве выездных матчей. 
"Авангард" [поздравляю] с победой. Они сегодня были лучше в деталях, более 
сконцентрированы. Мы не смогли быть не просто конкурентоспособными, а 
вести игру. Из последних восьми игр семь на выезде - "самолетные ноги"? Это 
не наш термин. Нет, мы не были сегодня хуже в движении или в способности 
обыграть соперника - просто соперник старался выполнять то, что нужно 
сделать, чтобы нас обыграть, а мы дали слабину в этом. Сбрасывать это на 
выездную серию - самое плохое, что может быть для нас. Расцениваем это как 
урок. 
Да, мы знали, что "Авангард" будет делать во втором периоде, и мы умеем 
играть вторые периоды. Здесь просто желание и возможность не совпали", - 
передает слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5280594-nikitin-samolyotnye-nogi-ne-
nash-termin-sbrasyvat-porazhenie-na-vyezd-samoe-plohoe.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Атака "Авангарда" переиграла оборону "Локомотива" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 15 октября 2023) 
Сегодня в Омске ожидался любопытный матч, к местному "Авангарду" 
пожаловал ярославский Локомотив, который набрал сумасшедший ход, 
расправляясь с одним соперником за другим. Так, до сегодняшнего дня у 
железнодорожников не было ни одного поражения в основное время в 
выездных играх в текущем сезоне. "Авангард" же,напротив, болтало весь 
сентябрь, однако в последних матчах были одержаны победы над одними из 
лидеров чемпионата- московским "Динамо" и магнитогорским "Металлургом". 
Также было интересно, что звездные нападающие омичей, прежде всего в лице 
Буше и Ткачева смогут противопоставить лучшей обороне лиги. 
В стартовом игровом отрезке все проходило под диктовку "Локомотива", 
хозяева очень тяжело проходили среднюю зону, ярославцы "вязали" 
нападающих соперника по рукам и ногам, были сильнее в нейтральных шайбах, 
не давая довести дело до острых моментов. Сами же гости провели несколько 
опасных контратак, пользуясь ошибками сибиряков. Однако шайба в воротах 
Проскурякова оказалась в результате продолжительной игры ярославцев 6 на 
5, закончившейся броском Шалунова и успехом на добивании от Каюмова. 
Но во втором периоде игра полностью изменилась, и оборона "Локомотива" 
перестала справляться с атакой омичей. Хозяева имели большинство на старте 
периода, которое не смогли реализовать, но после него стали полностью 
доминировать по игре, создавая все больше и больше моментов у ворот 
Исаева, вынуждая ошибаться защитников волжан и находя бреши в обороне. В 
конце концов, это привело к успеху, когда Киселевич отдал классную передачу 
на Венгрыжановского, и тот с пятака переправил шайбу в сетку. Получив еще 

https://www.championat.com/hockey/news-5280626-u-sopernika-pochti-net-shansov-glavnyj-trener-avangarda-o-sekrete-uspeshnyh-vbrasyvanij.html
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https://allhockey.ru/news/show/493045-Nikitin_o_porazhenii_ot_Avangarda_oni_segodnya_byli_luchshe_v_detalyah


 

 

одно большинство, Авангард смог довольно быстро использовать его- Пьянов 
из борьбы с в середине зоны выдал пас на Буше,и тот, оказавшись без опеки в 
круге вбрасывания, не промахнулся. В третий раз ярославцы были вынуждены 
капитулировать еще до конца второго отрезка.Гол получился курьезным- Либор 
Шулак зарядил от синей, и от лица Рушана Рафикова шайба отскочила в 
ворота. 
Третий отрезок, как и второй, начинался с большинства сибиряков, которое 
снова было реализовано очень быстро и уверенно- Шарипзянов выдал 
передачу через всю зону на Владимира Ткачева, тот в четвертый раз зажег 
красный свет за воротами Исаева. У железнодорожников был ряд шансов 
отыграть хотя бы одну шайбу во второй половине периода, но 
самоотверженная игра омичей и ряд очень неплохих спасений Проскурякова не 
позволили им этого сделать. 
Что можно сказать в итоге?  
1)У ярославцев можно отметить только 2 отрезка игры 6 на 5 и неплохой 
розыгрыш в единственном большинстве 
2)Начиная со второго периода волжане стали проигрывать в скорости и 
единоборствах, отсюда пошли удаления, которых в матче в Авангардом нужно 
максимально избегать 
3)После 4:1 исход был на 99% понятен, Локомотив не умеет доставать такие 
матчи да еще и в таком состоянии 
4)Проскуряков провел очередной классный матч, совершив ряд важных 
спасений в первом и третьем периодах 
5)"Локомотив" хватило только на первый период, предполагаю, что не хватило 
свежести ведь команда переезжает из одного города в другой восьмой матч 
подряд(как бы сказал Роман Ротенберг- "мы живем в самолетах".)Посмотрим, 
что будет в следующем матче с ЦСКА и сможет ли команда немного 
восстановить силы за три дня отдыха 
6)Но ярославцы явно могут позволить себе такой матч, ничего страшного не 
произошло, они по-прежнему первые на западе 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/andre4002/3196641.html 

К заголовкам сообщений 

Черкас: в последние сезоны СКА нас избаловал - все время шел на 
первом месте регулярки (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас 
прокомментировал игру новичков армейского клуба - вратаря Никиты 
Серебрякова пришедшего из "Адмирала", и форварда Борны Рендулича ранее 
выступавшего в "Сочи". 
"СКА сделал два хороших приобретения в лице вратаря Серебрякова и 
форварда Рендулича. Один показывает классную игру на последнем рубеже, а 
другой не снижает результативности, перейдя в СКА из "Сочи". Я согласен с 
теми, кто считает, что, если бы не Серебряков в воротах, армейцы могли не 
обыграть минское "Динамо" в последнем матче. Когда в воротах надежный 
вратарь - это больше, чем половина команды. Без такого невозможно успешно 
выступить в плей-офф. Это мы видели на примере СКА в прошлом сезоне. По 
игре команда тогда заслуживала большего. 
Сейчас у СКА тоже хороший состав, много мастеровитых игроков. Есть, 
конечно, нюансы, мешающие добывать результат. С ними пусть разбирается 
тренерский штаб. Но потенциал у команды - огромный. В последние сезоны 
СКА нас избаловал - все время шел на первом месте регулярки. Сейчас в лиге 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/andre4002/3196641.html


 

 

другая конкуренция, побеждать труднее. Главное, что армейцы показывают 
привлекательный хоккей, который нравится зрителям".  

https://www.championat.com/hockey/news-5280454-cherkas-v-poslednie-sezony-
ska-nas-izbaloval-vsyo-vremya-shyol-na-pervom-meste-regulyarki.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Рыбин о СКА: "Есть деньги - ты можешь позволить себе все. На игру 
хоккейный менеджер было похоже, когда покупали Грицюка, Толчинского, 
Гальченюка и других" (Sports.ru, Москва, 15 октября 2023) 
Максим Рыбин высказался о финансовых возможностях СКА.  
"Похоже ли руководство СКА на компьютерную игру - хоккейный 
менеджер?(смеется) Скажем так: они всегда получают то, что хотят. Есть 
деньги - ты можешь позволить себе все. 
Знаете, больше на компьютерный хоккейный менеджер было похоже летом, 
когда покупали Грицюка, Толчинского, Гальченюка и других хоккеистов. Или 
когда я пришел в СКА в 2009 году. На презентации команды было 12 различных 
капитанов своих предыдущих клубов. На что это похоже? (смеется) 
С одной стороны, это круто, а с другой - половину лиги собрали. У многих были 
контракты на 2-3 года, но они их не доработали. Кто-то ждал больше времени 
на льду, кто-то хотел играть постоянно в большинстве", - сказал бывший игрок 
СКА и "Спартака" Максим Рыбин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115553552-rybin-o-ska-est-dengi-ty-mozhesh-
pozvolit-sebe-vse-na-igru-xokkejnyj-m.html 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" - колыбель победителей. Как приморский клуб десятилетие 
взращивает звезд КХЛ (Спорт25 (sport25.pro), Владивосток, 15 октября 
2023) 
Тайная связь "моряков" с Вячеславом Фетисовым, тернистый путь в КХЛ и 
перерождение клуба, как птицы феникс. 
 Ровно 10 лет назад на большой лед вышел легендарный хоккейный клуб 
"Адмирал". "Корабль", которому суждено было стать "колыбелью" победителей 
КХЛ. 
Где-то на верфи. 
До 2013-го в Приморье знали о КХЛ лишь из телевизора. Хотя в советские 
времена во Владивостоке играли, любили и гордились хоккеем. Апрель 2013-го 
стал переломным моментом в жизни дальневосточной столицы. В день 
рождения легенды российского хоккея Вячеслава Фетисова на свет появился 
первый в истории края профессиональный клуб - "Адмирал". 
Губернатор Приморья Владимир Миклушевский приложил все усилия, чтобы 
сделать для жителей самый значимый подарок - позволить болеть за 
собственную хоккейную команду. Идейным отцом "моряков" стал Вячеслав 
Фетисов. Судьбоносное дуо - глава региона и сенатор вдохнули в клуб жизнь - в 
сезоне КХЛ 2013/2014 "Адмирал" вышел на большой лед. 
 Болельщики "Адмирала"  
Как корабль назовете, так он и поплывет. 
22 мая 2013-го года было запущено голосование среди жителей Приморья. 
Название для будущего "корабля" выбирали всем миром. Три варианта: 
"Касатки", "Форпост" и "Адмирал" с логотипами акула, тигр и якорь. Каждый 
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образ будущего клуба разрабатывали местные художники. Ближе всего 
приморцам пришелся символ города у моря - якорь. Так борт судна украсила 
брутальная надпись "Адмирал". 
Первый экипаж. 
"Корабль" получил свое название, однако выйти в плавание он не мог. На борту 
не хватало экипажа. Как Колумб открыл Америку, так "Адмирал" провел первый 
в истории КХЛ драфт игроков. Клуб получил шанс выбрать по одному хоккеисту 
из команд регулярного чемпионата. В результате драфта на борт взошли 19 
"матросов". Капитанский мостик занял опытный морской волк - Энвер Лисин. 
 Первый состав ХК "Адмирал"  
В поисках сокровищ. 
В свое первое плавание "Адмирал" отправился к Дону. И вернулся в родной 
порт с достойным трофеем - серебряными медалями Кубка Донбасса. В 
решающих битвах приморцы одержали победы над "Северсталью" и "Торпедо" 
- топ-клубами КХЛ. 
Дебютный матч регулярки "Адмирал" сыграл в гостях у принципиального 
соперника - хабаровского "Амура". 7100 человек стали свидетелями 
триумфальной победы "моряков" - 4:3 по буллитам. А в скором времени 
приморцы взяли на абордаж и остальных: "Ак Барс", ЦСКА, "Спартак", 
"Авангард", рижское и минское "Динамо". "Адмирал" на всех парусах ворвался в 
плей-офф КХЛ 2013/2014. И потопить его смог лишь магнитогорский 
"Металлург". 
Тернистый путь - от бури к штилю. 
От сезона к сезону крепчали "моряки". На борту появились первые звезды. 
Впечатляющую статистику в стартовых сезонах выдал капитан "Адмирала" 
Энвер Лисин. Хоккеист сыграл в составе "моряков" 82 матча, отправил в свою 
копилку 23 шайбы и 27 голевых передач. За два года в рядах приморцев Лисин 
стал лакомым кусочком для любого топ-клуба КХЛ. И жажда золота взяла верх 
над капитаном - Энвер отправился в "Салават Юлаев". 
 Первый капитан "Адмирала" Энвер Лисин  
Этот трансфер стал сигналом к началу охоты за талантами "Адмирала". Топ-
клубы КХЛ быстро разглядели в молодой команде кладезь звездных игроков. 
Уже после двух сезонов в регулярном чемпионате за "моряками" потянулись 
"Авангард", "Торпедо", "Динамо" и ЦСКА. Пушечным выстрелом на всю страну 
прогремели имена Владимира Первушина, Александра Кузнецова и Рихарда 
Гюнге. 
Прочное место в истории становления клуба занял голкипер Евгений Иванников 
- именно он защищал ворота команды в дебютном для "моряков" сезоне КХЛ. 
Благодаря "Адмиралу" впервые на льду КХЛ заиграли Кирилл Воронин (топ-
игрок "Динамо" и "Торпедо"), Никита Серебряков (лучший вратарь КХЛ), 
Владислав Ушенин (основной вратарь "Амура"), Шон Ладон (защитник 
"Северстали" и "Динамо") и многие другие будущие топ-игроки. 
Шли годы - "Адмирал" становился колыбелью звезд КХЛ. Но как и в любой 
истории, дети растут и отдаляются от родителей. Так произошло и в этот раз. С 
каждым новым сезоном клуб терял своих лучших "моряков". "Часть команды, 
часть корабля", - гласит фраза из "Пиратов Карибского моря". И этот корабль 
медленно, но верно шел ко дну. 
"Адмирал" увяз в числе аутсайдеров КХЛ. А в 2020 году обескровленный клуб 
едва пережил пандемию. Из-за остановки финансирования со стороны 
Приморского края команда пропустила целый сезон и задолжала игрокам 146 
млн. рублей. 
Восстал из пепла, как птица феникс. 



 

 

В январе 2021-го на спасение утопающим пришел Алексей Ан. Новый 
генеральный директор возглавил клуб и готовил его к возвращению в КХЛ. 
"Когда приехал знакомиться с президентом лиги Алексеем Морозовым, стало 
ясно - пока клуб не закроет старые долги перед игроками, обратно в КХЛ нас не 
возьмут. Нам пришлось начать не с комплектования команды, а с поиска тех, 
кому "Адмирал" был должен", - рассказывает Алексей Ан. 
Грамотный управленец в кратчайшие сроки сократил долг клуба перед 
хоккеистами до 56 млн. рублей. А вскоре свое слово сдержало и правительство 
края - "Адмиралу" вернули долгожданное финансирование. Глоток свежего 
воздуха - мечта "утопающего". Дотерпели. Смогли. 
В сезоне 2021/22 приморцы сменили четырех тренеров. И нашли того, кто 
способен залатать пробоины в "корабле". В ноябре 2021-го года место у 
штурвала занял Леонид Тамбиев. Жесткий и принципиальный тренер из Латвии 
- человек, который вернул "Адмирал" в строй. 
 Главный тренер ХК "Адмирал" Леонид Тамбиев  
Скоро о потенциале нового тренера заговорили по всей России. 
"Важно, что это тренер, который не просто требует, а четко доносит до 
хоккеистов, как им нужно действовать в конкретных ситуациях. Заставляет 
игроков выполнять то, что он говорит. Это не значит, что Тамбиев деспотичный. 
Просто человек делает все, чтобы добиться желаемого", - сказал о Тамбиеве 
бывший генеральный директор "Динамо" Сергей Черкас. 
Леонид Тамбиев привел в "Адмирал" ни одного талантливого игрока. Антон 
Берлев, Николай Чебыкин, Юрий Паутов и Александр Шевченко укрепили ряды 
"моряков". Вскоре "корабль" вышел в море во всеоружии. 
Тамбиев водрузил над "Адмиралом" знамя победы. И клуб выдал лучший сезон 
в своей истории. 2022/23-й стал триумфом приморцев. Команда впервые 
выбилась во второй раунд плей-офф КХЛ, где дала бой могущественному "Ак 
Барсу". "Моряки" затянули серию с топ-клубом до шести матчей. Никто не 
добивался такого результата. 
"Адмирал" - колыбель победителей. 
Дальневосточникам вернули символичный титул "колыбель победителей". В 
2022/23 клуб воспитал лучшего вратаря КХЛ Никиту Серебрякова - 95% 
отраженных бросков за сезон. Второй звездой триумфатора плей-офф стал 
Либор Шулак. Чешский легионер и капитан "корабля" стал одним из лучших 
бомбардиров среди защитников лиги - 42 игровых очка в сезоне. 
 Лучший вратарь сезона КХЛ 2022/23 Никита Серебряков  
Однако история всегда повторяется. Топ-клубы вновь потянули руки к 
"Адмиралу". Теперь Серебряков защищает "красно-синие" цвета СКА, а Шулак 
покоряет просторы КХЛ в рядах "Авангарда". 
Большие звезды сменяют малые. Несмотря на потерю сильнейших игроков, 
"Адмирал" продолжает выполнять свою главную роль - воспитывать 
победителей. В сезоне 2022/23 лига услышала новые имена: Даниил Гутик - 
нападающий, которого все считали "списанным игроком", стал одним из лучших 
на старте КХЛ; Павел Хомченко - топ-вратарь Дальнего Востока; Прохор 
Корбит, Павел Варфоломеев и многие другие "моряки". 
На них лежит "черная метка" - печать победителей КХЛ. И каждый топ-клуб 
вновь пристально следит за восходящими звездами. 

https://sport25.pro/post/admiral-kolybel-pobeditelej-kak-primorskij-klub-desyatiletie-
vzrashivaet-zvyozd-khl 

К заголовкам сообщений 
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Дмитрий Квартальнов - о поражении в Уфе, выборе вратаря и белорусах в 
роли лидеров (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 15 октября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
матч с "Салаватом Юлаевым", в котором "зубры" отыгрались со счета 0:2, но 
уступили 2:4. 
- Опять начали с 0:2. Сделали 2:2. В таких матчах надо забирать очко, если 
получится - два. Но в конце игры... Значит, не заслужили. В обороне играли 
плохо. Было много выходов "один в ноль", "два в один". Потом перестроились. 
Выровняли ситуация. Но вновь получили гол. 
- Не было мыслей взять запрос после первого гола? Там могла быть помеха. 
- Не взяли запрос. Что уже сейчас говорить? Сейчас многие эпизоды трактуется 
в пользу атакующей команды. Посчитали, что там ничего не было. 
- Что сделали, чтобы сравнять счет? 
- Стали терпеть, играть, не делать подарки сопернику, как в начале матча. Хотя 
во втором периоде было непросто. Молодой вратарь [Егор Вельмакин] дал 
шанс вернуться в игру. И немного перекроили состав. 
- Почему именно сегодня решили поставить Егора Вельмакина, молодого 
вратаря? Всего второй матч провел. 
- Приняли такое решение. Дали основному вратарю возможность отдохнуть, но 
провел много игр подряд. Егор хорошо сыграл. Да, можно говорить про то, как 
пропустили третий гол. Но в целом Егор дал нам шанс вернуться в игру. 
- Как можете объяснить то, что "Динамо" не может обыграть "Салават" с 2016 
года? 
- Я первый год работаю с "Динамо". Так бывает. Рано или поздно победа 
случится. 
- Почему Смит не играл, хотя тренировался? 
- Пока не готов играть. 
- Упрощает ли тренерскую работу, когда в составе восемь легионеров? Или это 
новые сложности? 
- А сколько сегодня было в составе легионеров? Я уже отвечал на такой 
вопрос. Мы приглашаем легионеров, исходя из своих возможностей. Мы хотели 
видеть в составе легионера, который сейчас в составе "Салавата". Но у нас 
этого вообще не получилось. 
- Но все равно это дает определенную свободу. Иностранцы - сильные игроки. 
- Я знаю, что белорусы сейчас сильные игроки. Пока так. Игроки разные 
бывают. Или вы думаете, что берешь любого иностранца, и он хороший 
хоккеист? 
- Никиты Пышкайло травмирован. Когда он вернется? 
- Он не отправлялся на выездную серию. Не знаю его состояние прямо сейчас. 
Он лечится. Возможно, и домашнюю серию пропустит. 
- Всего четыре минуты штрафа в этом матче. Знали, что "Салават" хорошо 
играет в большинстве, и обращали на это внимание команды? 
- Конечно, говорили об этом. Мы каждый раз уделяем этому внимание. 
Хотелось бы вообще без удалений проводить матчи. 
- Егор Вельмакин первый матч провел против "Торпедо". Сегодня против 
"Салавата". Это две атакующие команды. Есть ли взаимосвязь в этом выборе 
вратаря на матчи? 
- Нет. 
- Спасибо вам за хоккей, смотреть игру было интересно. Равно как и игру в 
Питере. Оба матча по качеству были хорошими, но оба проиграли, не набрали 
очки. Как команда реагирует на такие поражения, когда многое получается на 
льду? 



 

 

- Согласен, тут сложно. Бывает, что одну игру проведешь здорово, но не пошло. 
Потом так же со второй игрой. Потом осечка. И работу меняешь... 
Какой выход? Должны лидеры, опытные ребята [играть свою роль]. Сейчас 
молодые и задорные белорусы становятся лидерами. Они должны 
переворачивать эти вещи. Непросто. Но так сложилось. На них выпала эта 
доля. Опытные ребята должны помочь. Через сложности надо проходить, - 
цитирует тренера пресс-служба клуба.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/15/dmitrij-kvartalnov---o-porazhenii-v-
ufe-vybore-vratarja-i-belorusah-v-roli-liderov-/ 

К заголовкам сообщений 

Данил Аймурзин: Уфе нужен был вратарь, а мне хотелось поиграть в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Форвард "Северстали" Данил Аймурзин в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
новом для себя вызове, атмосфере внутри череповецкой команды, кулинарии и 
главных целях на сезон. 
"Череповец идеален для молодого игрока" 
- Прошло полтора месяца с начала сезона. Как вам в череповецкой команде? 
Знали ли вы кого-то, когда переходили в стан желто-черных? 
- Мне нравится в "Северстали". Это хороший клуб с классным коллективом и 
отличным тренерским штабом. Тут есть все, чтобы развиваться и становится 
лучше. Я рад, что попал сюда. Знаком был с Никитой Гуслистовым - в сборной 
пересекались. Тимофея Давыдова - знал, что он тоже переходит в 
"Северсталь". С одной стороны, не понимал, чего ожидать. А с другой - это 
новый вызов, другая команда. Но парни все отличные. 
- Ваш родной город - Уфа. Что посоветовали бы посетить гостям столицы 
Башкирии? 
- В Уфе есть, где погулять и вкусно покушать! Можно к памятнику Салавату 
Юлаеву сходить, по набережной прогуляться. В Башкортостане хорошие люди, 
никто никуда не спешит, в отличие от той же Москвы. Можно успеть 
рассмотреть мир вокруг. Людям с размеренным образом жизни там понравится. 
- Вы тоже любите размеренный образ жизни? 
- Я не люблю никуда торопиться. 
- В Череповце тоже довольно спокойный темп... 
- В Череповце не очень много людей. Тихий город. Только светофоры слишком 
долгие - по 100 секунд ждать можно! Не попал в тайминг - стой 2 минуты, 
пожалуйста! В хоккейном плане - хороший город. Ничего не отвлекает от игры. 
Хотя, в Череповце тоже есть свои развлечения, но, конечно, меньше, чем в 
мегаполисе. Однако для молодого игрока попасть в Череповец - это хорошо. 
"Андрей Леонидович всегда на позитиве" 
- Вы знали, что переходите в "Северсталь" к тренеру Козыреву? 
- Его назначили в начале мая. Я уже знал, что тренером будет Андрей 
Леонидович. Уфе нужен был вратарь, а мне хотелось поиграть в КХЛ, понять 
то, на что я способен. 
- Александр Самонов, на которого вас обменяли, - сильный вратарь в КХЛ. Не 
было ли мыслей, что вы должны соответствовать? Максимально проявить 
себя? 
- Внешнее давление на меня никак не влияет. У меня внутреннее сильнее 
внешнего. 
- Вы были рады, что попадете именно к Андрею Козыреву? Многие отмечали в 
прошлом году нижегородскую команду, как настоящее открытие, а хоккеисты 
признавались, что хотели бы играть в стиле, подобном "Торпедо"... 
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- Там были идеально подобраны игроки под быстрый стиль. Мне не удалось 
тогда с ними сыграть, но то, что я видел - было здорово. У нас в команде был 
Михаил Васильев, который по молодежке был хорошо знаком с Ларионовым. И 
уже по молодежке мы старались тоже так играть. Идентичный рисунок игры не 
всегда получался, но повторюсь, что в "Торпедо" тренерский штаб подобрал 
идеальные сочетания. 
Я читал о том, что многие говорили, что именно Козырев был создателем той 
игры "Торпедо". Мне, конечно же, хотелось попробовать - как это. В то же время 
я понимал, что я хочу играть в КХЛ, неважно в какой системе. Я рад, что попал 
именно сюда, где развивают молодых и играют в такой хоккей, который 
нравится и болельщикам, и игрокам. Хоккеисты получают максимальное 
удовольствие от игры. 
"Северсталь" возвращает советский хоккей. Их стиль - настоящее искусство 
Руслан Абросимов: "Северсталь" играет в хоккей будущего? Ответ заключается 
в том, как мы проявим себя 
- Андрей Леонидович - какой он человек?  
- Всегда позитивный, всегда улыбается. Спрашивает о том, как дела и 
выспался ли ты? Не скажу, что он мягкий. В меру строгий, может найти 
спокойный подход. Если ошибаешься, то он скажет: "Да, ты совершил ошибку, 
но ты знаешь, как ее исправить". Сильный тренер. Мне хотелось поработать с 
ним. 
"Дедушка ругается, когда нас не показывают" 
- У команды "Северсталь" есть свой характер? 
- У нас дружный коллектив, без звезд. В раздевалке каждый может сказать 
слово. Мы молодые, агрессивные и нам есть то, что доказывать. 
Мы все на одной волне. Слышим друг друга, стараемся учиться чему-то 
новому. Вася Токранов, Даня Вовченко, Кирилл Пилипенко - взрослые игроки, 
которые учат нас тому, чему когда-то учили их. А мы, молодые, в свою очередь, 
приносим что-то новое.  
- Что интересного они вам подсказывали? 
- По каким-то микро-моментам. Поддерживают, если что-то не так. Считаю, что 
молодым стоит прислушиваться к более старшему поколению игроков. В 
прошлом году в "Торосе", когда играли с "Соколом" в плей-офф за три секунды 
до конца матча был буллит. В первом периоде я тоже уже пробивал буллит, и 
он зашел. Решил в концовке так же исполнить, но не прошло. Потом мне 
старшие ребята сказали, что подряд два одинаковых буллита не бьют. 
- Кто для вас главные болельщики? 
- Большую роль в моем становлении сыграли родители и дедушка с бабушкой. 
Дедушка прямо каждый матч переживает, звонит, пишет. Когда я играю хорошо, 
они хвалят, но не дают задирать нос. Говорят: "Ты сыграл хороший матч, но не 
зазнавайся. Впереди большой путь". Когда игра не идет, то они первые, кто 
поддержит. Скажут, что был просто не мой день, а так - я все могу. Это очень 
ценно. 
- Дедушка так увлечен хоккеем? 
- Как только стал заниматься хоккеем, дед резко начал в нем разбираться! 
(Смеется). Сейчас не пропускает ни одного матча, и когда нас не показывают 
по КХЛ-ТВ он ругается и злится. Ему удобнее включить телевизор, а не искать 
трансляцию через интернет. 
"С Карбонарой сложно, а вот Болоньезе получается"  
- Вы, кстати, активны на просторах интернета. Успешно ведете телеграм-
канал... 
- В последнее время перестал активничать. Иногда хочется побыть наедине со 
своими мыслями и не делиться ими. Летом я люблю поиграть в компьютерные 



 

 

игры и завел канал, чтобы вести там прямые эфиры, собрать зрителей. А так - 
люблю провести время с друзьями и вкусно покушать. 
- Ваше любимое блюдо? 
- Все то, что готовит моя бабушка и мама. У мамы здорово получается паста 
болоньезе, а бабушка - чемпион по пирожкам. 
- Сами может тоже готовить умеете? 
- Когда я играл в "Торосе", меня Саня Ремов учил готовить пасту Карбонара. Но 
ее рецепт я плохо запомнил. Тогда мы переключились на Болоньезе. Вот с ней 
попроще. Саня показал, что купить и как приготовить. С первой попытки не так 
вкусно получилось, но потом - отлично. 
- Как так получилось, что он стал для вас кулинарным наставником? 
- Он у себя в соцсетях постоянно рецепты выкладывает. И я ему сказал: "Научи 
меня!". Вместо того, чтобы заказывать постоянно или ходить в ресторан или 
кафе. А с Сашей мы хорошо общались и на льду, и вне льда, поэтому он 
уделил мне свой выходной. 
"На Западе подвижные команды"  
- Возвращаясь к хоккею, какие у вас впечатления от КХЛ, от этого сезона, 
который набирает обороты? 
- Прошлый сезон я начинал в Вышке. Первый матч в КХЛ сыграл только в 
октябре-ноябре. Он был против "Северстали". Я забил гол. И потом у меня 
подряд игр 11 было. Набирал очки, а затем резко спад пошел. Удача словно 
отвернулась. Не знаю, с чем это связано... Может нехватка опыта. Кстати, когда 
выходишь на лед, то частенько нужно перестраиваться. На видео просмотрах 
разбирали соперника, а он начинает играть совсем по-другому! 
- Западная конференция отличается? 
- За Западе более подвижные команды. Но это только мое мнение. Недавно 
читал интервью Прохоркина, где он недовольно высказался об игре в откат от 
"Амура". Таких команд на Западе практически нет. 
- Такая система игры не очень интересна?  
- С одной стороны, это игра на результат. Если будешь все грамотно делать, то 
добьешься своего. Но хочется больше играть с шайбой. Интересно, когда ты 
контролируешь шайбу, в не выбрасываешь ее. Сейчас не скажешь хорошо 
играть в "автобус" или плохо. Удивим только на длительной дистанции. 
- Поделитесь своими целями на сезон? Какие планы? 
- Я хочу провести полноценный сезон в КХЛ. Очки никогда не считаю, для меня 
главное - это победа команды. Хочется, чтобы "Северсталь" прошла 
максимально далеко. Да и на Кубок замахнуться! Мы же непросто так 
тренируемся. У нас задача одна - заветная чаша.  

https://allhockey.ru/article/show/493071-
Danil_Ajmurzin_Ufe_nuzhen_byl_vratar_a_mne_hotelos_poigrat_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Яркий "Спартак" - главный тренд КХЛ. Красно-белые в шаге от первой 
строчки на Западе (Советский спорт, Москва, 15 октября 2023) 
Столичный клуб полностью поменялся за одно лето и стал топ-клубом. 
Московский "Спартак" начал очередное выездное турне с победы над из одним 
из лидеров Западной конференции КХЛ нижегородским "Торпедо". И обогнал в 
турнирной таблице взорвавших лигу этой осенью подопечных Игоря Ларионова. 
И это не случайность. Редакция "Советского спорта" разбирается, как красно-
белым удалось за короткое время построить привлекательный атакующий 
хоккей. 
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Секретный козырь Жамнова. "Спартак" обыграл "Торпедо" благодаря дублю 
Талалуева  
Прошлый сезон хоккеисты "Спартака" провели крайне неровно. От достаточно 
скучного и однобокого хоккея, который команда показывала при тренере Борисе 
Миронове, клуб переключился на атакующие ростки при сменщике Игоре 
Гришине. Однако игроков хватило буквально на пару месяцев, и в декабре 2022 
года красно-белые вновь захандрили. 
Все эта неразбериха привела к тому, что столичный клуб не смог закрепиться в 
восьмерке сильнейших на Западе и не попал в плей-офф. Задача на сезон 
была провалена, и в команде назрели явные перемены. Первой ласточкой 
стало приглашение на пост главного тренера - бывшего наставника сборной 
России Алексея Жамнова. Именно Жамнов и его новый тренерский штаб, куда 
вошли Алексей Ковалев и Игорь Уланов, должны были за летнее межсезонье 
сколотить приличный состав. 
За три месяца руководству красно-белых удалось приобрести лидеров 
"Нефтехимика" Павла Порядина и Анселя Галимова, благодаря обмену забрать 
из "Металлурга" Николая Голдобина, дождаться приезда из Северной Америки 
Ивана Морозова. Также из "Ак Барса" в "Спартак" перешел опытный Александр 
Бурмистров. 
Оборону, которая была чуть ли не главной головной болью тренерского штаба, 
удалось укрепить за счет приезда Романа Рукавишникова из СКА, Егора 
Зайцева из столичного "Динамо" и словака Михала Чайковски из "Сибири". 
Состав красно-белых изменился примерно на 80 процентов.  
Реванш на "пятерку". "Спартак" в яркой голевой перестрелке обыграл ЦСКА  
Основная проблема заключалась в том, что качественных исполнителей нужно 
было не только сыграть, а еще и найти ту самую пресловутую "химию" в 
звеньях. Удивительно, но уже на предсезонном Кубке мэра московская команда 
показала те самые ростки атакующего хоккея, о котором перед началом 
регулярного чемпионата во всеуслышание заявил Жамнов. Тогда это 
показалось легкой бравадой, потому что в истинно атакующем стиле в 
российском хоккее играло только ларионовское "Торпедо". 
Но началась регулярка, и вопросов больше не возникало. Тренерскому штабу 
удалось за короткий период вывести на новый уровень первое звено Голдобин - 
Морозов - Порядин. Придать новый импульс таким хоккеистам, как Максим 
Цыплаков, Шейн Принс и Егор Савиков. А заодно зарядить уверенностью 
молодых талантов команды Никиту Сусуева и Даниила Орлова. В таком 
составе команда буквально полетела вперед, лишь изредка пробуксовывая, что 
нормально для наскоро склеенного коллектива. 
Не прошло и полутора месяцев, как "Спартак" обосновался в тройке лидеров 
чемпионата, обыгрывая одного за другим бывших лидеров и фаворитов 
чемпионата, о победе над которыми в прошлом сезоне он и мечтать не мог. 
Под красно-белым натиском дрогнули и СКА, и ЦСКА, и "Торпедо", а сам клуб 
на данный момент показывает очень привлекательный атакующий хоккей. 
Взаимодействие лидеров команды вышло на какой-то запредельный уровень, 
не зря же все убийственное звено идет на первых трех местах в таблице 
лучших бомбардиров - Голдобин 30 очков (14+16), Порядин - 23 (9+14), 
Морозов - 21 (6+15). 
Вывод из этого следует только один - необязательно нужно годами работать с 
командой, чтобы она начала показывать чудеса взаимодействия и сыгранности. 
Достаточно грамотно выстроить тренировочный процесс и зарядить 
подопечных амбициозными целями на сезон. У Жамнова с его помощниками 
это уже получилось. Что дальше - борьба за Кубок Гагарина? 
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Жена судьи: в МХЛ редко услышишь оскорбительные фразы в адрес 
судей (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Екатерина Лерке, супруга судьи МХЛ Александра Лерке, рассказала о работе 
мужа. 
"Быть женой хоккейного судьи требует большой выдержки и терпения. В этом 
есть как свои сложности, так и преимущества. С одной стороны, жена судьи, как 
и жена хоккеиста, должна быть готова к ненормированному графику работы, к 
тому, что муж часто отсутствует дома, находясь на играх и тренировках. Кроме 
того, работа судьи связана с большой ответственностью и требует высокой 
концентрации внимания, что иногда может отражаться на семейной жизни. 
Однако есть и свои преимущества: у нас достаточно тесное общение с семьями 
других судей, что способствует созданию дружественных связей и расширению 
социального круга. И, конечно, я имею возможность наблюдать за игрой своего 
мужа и поддерживать его в трудные минуты. 
В целом каждая семья уникальна, и то, насколько сложно быть женой арбитра, 
зависит от многих факторов, включая характер супругов и их умение находить 
компромиссы. Мы с Сашей с этим справляемся на ура. 
С какими чувствами я смотрю на его работу на матчах с трибун? На играх мужа 
мне удается присутствовать не так часто, как хотелось бы. Чаще наблюдаю по 
телевизору или в интернете. Честно, переживаю - как за себя. Всегда 
испытываю чувство ответственности за него. Я осознаю, что он находится под 
пристальным вниманием, и его решения могут повлиять на ход игры и на 
репутацию всего судейского корпуса. Поэтому я занимаю активную позицию и 
поддерживаю своего мужа не только на трибунах, но и за их пределами. Я 
понимаю, насколько ему важна моя поддержка. Смотрю ли я на своего супруга 
с гордостью? Безусловно. Гордость - это одно из главных чувств, которые я 
испытываю, наблюдая за его работой. И, конечно, я испытываю чувство 
удовлетворения от того, что Саша занимается любимым делом. Я вижу, как он 
счастлив на льду, - это приносит радость и мне.  
Обидно ли, когда что-то в адрес мужа кричат болельщики? Вообще болельщики 
в МХЛ молодцы, очень культурно ведут себя во время матча. Редко услышишь 
оскорбительные фразы в адрес судей. Но хоккей - это эмоции, и от этого никуда 
не денешься. Объективную критику воспринимаю вполне спокойно, а любые 
оскорбления, думаю, не приятно слышать никому, тем более в адрес близкого 
человека. Поэтому надеюсь на порядочность, спортивную грамотность и 
уважение со стороны болельщиков. Ведь в первую очередь - это все для них! 
Вижу ли в муже потенциал стать судьей КХЛ? Безусловно! Это же одна из 
главных целей нашей семьи. Я вижу, как Саша полностью отдается своей 
работе, как он старается, как переживает. Я знаю, что мой муж - профессионал 
своего дела и очень надеюсь, что в скором времени его оценят по достоинству 
и для него откроются новые карьерные возможности!", - сказала Лерке. 

https://allhockey.ru/news/show/493033-
Zhena_sud_i_v_MHL_redko_uslyshish_oskorbitel_nye_frazy_v_adres_sudej 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1088066
https://allhockey.ru/news/show/493033-Zhena_sud_i_v_MHL_redko_uslyshish_oskorbitel_nye_frazy_v_adres_sudej
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анна Лопухова: "Я была единственной хоккеисткой в Тульской области" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Анна Лопухова начала заниматься хоккеем в Туле, где выступала за мужскую 
команду. Она дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2018/2019 - в "Торнадо", за 
которое выступает до сих пор.  
В интервью пресс-службе ЖХЛ Ана рассказала о Туле, Матче Звезд ЖХЛ, 
развитии хоккея и старте сезона.  
"Родители соперников думали, что команда слабая, раз в ней играет девочка"  
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - На коньки встала в три года, так как папа был хоккеистом. Как-то посетила его 
игру, у меня загорелись глаза, он увидел это и сказал, что мы пойдем в 
фигурное катание, так как там тоже лед и коньки. Но я не хотела заниматься 
им, мне была интересна техника владения клюшкой, скорость, то, как игроки 
борются за шайбу. Это мне ближе. Изначально я занималась лыжами, но это 
одиночный вид спорта, а мне хотелось быть в команде. Мы попробовали 
хоккей, и вроде стало получаться. Потом в Туле образовалась команда 
мальчишек, я стала кататься с ними на турниры. С восьми лет ездила в 
Воскресенск, где играла за "Химик" с другими девчонками. В 12 лет начала 
выступать за сборную Московской области, которую тренировал Александр 
Александрович Сырцов. А в 16 лет уже пришла в "Торнадо".  
 - Как родители отреагировали на желание играть в хоккей?  
 - Папа поддержал, не ожидал, что меня заинтересует этот вид спорта. 
Возможно, через меня он реализовал свою мечту о профессиональном хоккее. 
Мама переживала, ведь хоккей травмоопасен.  
 - Тяжело ли было найти в Туле команду, где девочка сможет играть в хоккей?  
 - Сложно. В Туле, к сожалению, нет женской команды. В те годы я была 
единственной девочкой в Тульской области, занимающейся хоккеем.  
 - Тяжело быть первопроходцем?  
 - Мне нравилось, что на соревнованиях меня выделяли. Все удивлялись, что 
девчонка играет за команду ребят. Сначала стеснялась, думала, почему я одна, 
почему другие девочки не ходят. А потом это стало вызывать у меня восторг.  
 - Сильно ли удивлялись люди, когда узнавали, что занимаетесь хоккеем?  
 - Да. Я ездила на большое количество турниров с ребятами, в том числе и в 
Белгород, Курск, Брянск, и когда родители соперников видели меня, думали, 
что это слабая команда, раз в ней есть девчонка.  
 - Не было тяжело перестраиваться, когда попали в первую женскую команду?  
 - Было тяжеловато из-за того, что у девчонок слаженный коллектив, а я 
приезжала только на игры. Стеснялась, чувствовала себя не в своей тарелке, а 
потом начала больше общаться, стали проводить больше времени вместе, 
потому что начались сборы, выезды. Постепенно влилась в коллектив.  
 - Расскажите о Туле, как часто в ней бываете?  
 - Я из Алексина, он находится в 50 км от Тулы. Это маленький городок с 
небольшим населением. Алексин нравится мне тем, что там тихо и спокойно. 
Когда приезжаю туда, отдыхаю от московской суеты. Бываю там редко из-за 
того, что дорога занимает много времени.  
 - Какие места в Туле нужно обязательно посетить?  
 - Тульский кремль. Еще посоветовала бы съездить на Кондуки, это далеко от 
Тулы, но природа никого не оставит равнодушным.  
 - Насколько популярен хоккей в Туле?  



 

 

 - Думаю, что нужно еще много времени, чтобы достаточно популяризовать там 
его. Сейчас в Туле появились хоккейные команды, но многие об этом не знают. 
Но круто, что делают все возможное для того, чтобы город был задействован в 
профессиональном хоккее.  
 - Вы следите за командами системы "Академии Михайлова"?  
 - Не особо, но когда приезжаю в родной город и когда есть возможность, всегда 
еду в Тулу посмотреть, как играют парни.  
 - Есть ли у вас знакомые в командах "Академии Михайлова"?  
 - Защитник Даня Молодцов. Мы познакомились, когда я была в Дмитрове, а он 
как раз играл там за 2003 год.  
 - Насколько важно проводить Матч Звезд ЖХЛ в городах, где нет женской 
команды?  
 - Это очень значимо для таких городов. В идеале нужно, чтобы в системе 
каждой мужской команды была и женская.  
"Тренерскому штабу еще не удалось найти точки соприкосновения со всеми 
игроками"  
 - Как оцениваете старт сезона?  
 - Первые игры были с "Торпедо". Мы приехали в Нижний Новгород, погода 
была замечательная, удалось погулять. На первый матч вышли с боевым 
настроем, бились до конца, что и принесло победу. Второй и третий матч 
проиграли из-за своих же ошибок, некоторые молодые хоккеистки начали 
переживать из-за того, что в "Торпедо" более опытные игроки. Думаю, что из-за 
психологического настроя произошел сбой в тактике.  
 - Как молодым игрокам работать над такой устойчивостью?  
 - Нужно общаться с тренерами, друг с другом. Хоть у нас и молодая команда, 
но в ней есть опытные хоккеистки, которые могут подсказать. Также важно, 
чтобы не было психологического давления друг на друга, потому что это сильно 
влияет на подготовленность к игре.  
 - Кого сейчас можно назвать лидером "Торнадо", наставником для молодых?  
 - На мой взгляд, лидеры есть всегда, просто раскрываются они с течением 
времени. Наш главный наставник - это тренер. Но, в любом случае, более 
опытные помогают молодым, подбадривают, когда девчонки опускают нос 
после того, как на них накричали. Они начинают зацикливаться на этом, 
излишне копаться в себе, чего не нужно делать ни в коем случае. Надо просто 
выйти на лед и спокойно доиграть матч. У нас хороший состав. Возможно, 
молодые хоккеистки уступают в технике, но точно не уступают в характере. Они 
бьются, сражаются, у них огромное желание играть и показывать себя.  
 - Какие были чувства от игры против бывших одноклубниц? Пообщались после 
игр?  
 - Увиделись с ними после третьей игры, поговорили. Особых переживаний от 
игры против них не было, с сильными соперниками всегда интересно играть, и 
не важно, кто до этого был в одной команде. На льду нет друзей.  
 - Были ли у вас мысли покинуть команду?  
 - Не думала о том, чтобы куда-то уходить. В "Торнадо" мне предложили 
контракт, и я сразу его подписала. Если бы были другие предложения, 
посмотрела бы, обсудила.  
 - Какие отличия можете выделить в тренерском стиле Сергея Бондаренко и 
Алексея Чистякова?  
 - Для Сергея Витальевича это первый опыт работы с девушками, пока ему 
тяжеловато, еще не удалось найти точки соприкосновения со всеми игроками. 
Алексей Владимирович давно был в женском хоккее, знал все про каждую 
хоккеистку, какой к кому нужен подход. Сейчас мы только нарабатываем такую 
коммуникацию с новым тренерским штабом.  



 

 

 - Какие личные цели ставите перед собой на сезон 2023/2024?  
 - Сейчас нет конкретных целей, ведь сезон только начался. Главное - 
работать, работать и еще раз работать.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/15/521236.html 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки четвертого тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 15 октября 2023) 
Четыре команды Женской хоккейной лиги провели полноценные серии. WHL. 
KHL. RU представляет лучших игроков этих матчей.  
Лучший вратарь 
 Алена Ашина, СКСО 
Хоккеистка провела против "Агидели" два матча. В первом Ашина отразила 48 
бросков из 54. Вторая встреча складывалась более удачно: СКСО проиграли 
уфимкам с минимальным разрывом - 1:2. Ашина отразила 56 бросков из 58 
(96,6%). Коэффициент надежности в двух матчах составил 4.0.  
Екатеринбурженки замыкают турнирную таблицу чемпионата. После 12 матчей 
в активе СКСО три очка.  
Лучший защитник 
 Анна Шибанова, "Агидель" 
Защитник "Агидели" возглавляет рейтинг защитников-снайперов Лиги: после 12 
матчей на ее счету семь голов. В матчах против СКСО Шибанова нанесла 13 
бросков по воротам, три из которых привели к результату. Всего за 
противостояние она набрала 5 (3+2) очков при показателе полезности "+4".  
"Агидель" после четырех туров с 27 очками располагается на второй строчке в 
таблице и отста1т от "Торпедо" на четыре балла.  
Лучший нападающий 
 Елизавета Шкалева, "Торпедо" 
Хоккеистка во второй раз в сезоне становится лучшим нападающим тура. За 
три матча против "Белы Медведиц" Шкалева поразила ворота соперников пять 
раз, во втором мачте она оформила хет-трик. Нападающий в трех матчах 
нанесла 16 бросков по воротам и трижды удалилась. Показатель полезности 
"+5". После четырех туров Шкалева занимает первую строчку в рейтинге 
лучших бомбардиров ЖХЛ. На счету нападающего 26 (18+8) очков.  
"Торпедо" в турнирной таблице располагается на первом месте, после 12 игру у 
команды 31 очко.  
Лучший новичок  
 Арина Ажбалина, СКСО 
15-летний нападающий стала самым удачным новичком в туре. В трех матчах 
против "Агидели", которые стали для нее первыми в Лиге, Ажбалина в среднем 
провела 10 минут 50 секунд на площадке, один раз бросила по воротам. 
Показатель полезности составил "-3".  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046564/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Путин сообщил, что продолжает играть в хоккей и всегда находит время 
для спорта (Российская газета (rg.ru), Москва, 16 октября 2023) 

https://www.khl.ru/news/2023/10/15/521236.html
https://whl.khl.ru/news/20046/1046564/


 

 

Президент России Владимир Путин рассказал, что продолжает играть в хоккей. 
Для занятий спортом время всегда находит. Об этом он сообщил в интервью 
Медиакорпорации Китая. Также глава государства ответил на ряд других 
вопросов на спортивную тему. 
"Почему раньше? Я и сейчас играю, - сказал президент, комментируя реплику 
журналиста. - Сейчас этим занимаюсь с удовольствием". 
Он напомнил, что начал кататься на коньках только 10 лет назад. "До этого я не 
умел не только кататься на коньках, стоять на них не умел, - признался Путин. - 
Но вот 10 лет назад попробовал, начал и играю до сих пор". Президент 
пояснил, что одновременно учился кататься на коньках и играть в хоккей. 
Путин убежден, что "командные виды спорта всегда интересны, эмоциональны, 
захватывают, дают возможность по-настоящему отдохнуть от текущих дел". 
Глава государства также сообщил, что всегда находит время для занятий 
спортом. "Я считаю, что это необходимо делать для того, чтобы интенсивно 
работать прежде всего. Тренировки - это не самоцель, - заявил он. - Это 
средство достижения важных, по-настоящему важных целей, это возможность 
работать интенсивно, в таком режиме, который позволяет добиваться нужных 
результатов". 
Президент также отметил, что в ходе предстоящего визита в Китай намерен 
обсудить с председателем КНР Си Цзиньпином популяризацию национальных 
единоборств двух стран. Глава российского государства выразил надежду, что 
сотрудничество в области спорта будет активно развиваться. 
"Надеюсь, и дальше популярность ушу будет расти, а мы бы хотели 
познакомить наших китайских друзей с нашими, как мы считаем, 
национальными видами спорта в области единоборств, такими, например, как 
борьба самбо", - сказал Путин.  

https://rg.ru/2023/10/16/putin-soobshchil-chto-prodolzhaet-igrat-v-hokkej-i-vsegda-
nahodit-vremia-dlia-sporta.html 

Похожие сообщения (6): 

• Газета.Ru, Москва, 16 октября 2023 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 16 октября 2023 

• Свободная пресса (svpressa.ru), Москва, 16 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Воронков бодро дебютировал в Америке. Подрался и обозвал соперника 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 октября 2023) 
Но судьи быстро погасили конфликт. 
Сегодня в гостевом матче регулярного чемпионата АХЛ "Кливленд" обыграл 
"Лихай-Вэлли" (5:2). Эта встреча стала для фарм-клуба "Коламбуса" первой в 
новом сезоне. И одновременно первой для в Северной Америке для 
нападающего Дмитрия Воронкова. 
Россиянин не набрал очков, но успел подраться в концовке встречи. 
С хоккейной точки зрения борьбы в этом матче не получилось. Уже к четвертой 
минуте "Лихай-Вэлли", входящий в систему "Филадельфии", горел со счетом 
0:2.  
Воронковполучил место с краю атаки Топ-6. Он выступал во втором звене 
вместе с Хантером Маккауном и Микаэлем Пююхтия. Эта тройка никак не 

https://rg.ru/2023/10/16/putin-soobshchil-chto-prodolzhaet-igrat-v-hokkej-i-vsegda-nahodit-vremia-dlia-sporta.html
https://rg.ru/2023/10/16/putin-soobshchil-chto-prodolzhaet-igrat-v-hokkej-i-vsegda-nahodit-vremia-dlia-sporta.html
https://www.gazeta.ru/politics/news/2023/10/16/21509617.shtml
https://ren.tv/news/v-rossii/1152359-putin-rasskazal-chto-vpervye-vstal-na-konki-10-let-nazad
https://svpressa.ru/politic/news/391202/


 

 

повлияла не результат. Куда активнее действовало первое звено, в котором 
выступал нападающий Трей Фикс-Волански, оформивший 4 очка (2+2). 
Впрочем, когда исход стал окончательно ясен, атмосфера накалилась. Если в 
первых двух периодах "Кливленд" удалялся нечасто, а соперник и вовсе играл 
без нарушений, то в третьем пошло повеселее. Начались конфликты, стычки, 
драки. В общем, все то, за что АХЛ получила репутацию жесткой лиги.  
И уже здесь настал звездный час Воронкова. Хоккеист, умеющий играть в 
силовой манере, сцепился со шведским защитником Хельге Грансом. Мощный 
россиянин без труда снес соперника и продолжил добивать его, когда тот 
оказался на льду.  
В пылу борьбы Дмитрий что-то крикнул в сторону оппонента. Продолжительной 
потасовки не вышло. Хоккеисты находились в клинче менее 10 секунд. После 
чего судьи развели соперников в разные стороны и выписали обоюдный 
штраф. Но не на пять минут, как это часто бывает после драк, а всего на две. 
Всего же экс-форвард "Ак Барса" нанес за игру один бросок и покинул площадку 
с нейтральным показателем полезности. Нельзя назвать такой дебют 
идеальным, но зато Воронков проявил бойцовские качества, которые еще 
обязательно пригодятся ему в АХЛ. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288482 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ дебютировал большой русский талант, отказавший СКА! Кто такой 
защитник Павел Минтюков (Sport24.ru, Москва, 15 октября 2023) 
Воспитанник "Динамо", рекордсмен CHL и 10-й номер драфта.  
Запомните это имя - Павел Минтюков . Теперь вы будете слышать его гораздо 
чаще. 19-летний москвич, который никогда не играл в КХЛ, а из России в 
Канаду уехал три года назад, дебютировал в сильнейшей лиге мира! 
Российский защитник вышел в составе "Анахайма" в матче с действующими 
чемпионами - "Вегасом". Он стал первым новичком из нашей страны, кто вышел 
на лед в матче регулярного чемпионата.  
Как прошел дебют Минтюкова? Начнем с того, что он вышел в третьей паре 
"Анахайма" вместе с другим россиянином. Партнером Павла стал Илья 
Любушкин - опытный защитник-домосед, который этим летом перебрался в 
Калифорнию. Его приобретение трактовалось не только как желание добавить 
"Анахайму" мускулов. Он должен был стать наставником для восходящей 
звезды.  
Минтюков провел на льду 18 минут. Это, между прочим, больше, чем у 
Любушкина. В активе новичка 1 бросок в створ, 3 силовых приема и 2 блока. 
Правда, в одном из моментов он все-таки сыграл не идеально: именно из-под 
него игрок "Вегаса" в случае со вторым голом отдал голевой пас. Но то, что 
Минтюков заработал свой первый "минус", точно нельзя считать катастрофой.  
"Анахайм" проиграл "Вегасу" со счетом 1:4, но дебют Минтюкова впору считать 
нормальным. Важно, что ему доверили место в большинстве. В первой бригаде 
розыгрышем у "уток" рулит Кэм Фаулер, а во второй на синей линии 
располагаются два защитника, в том числе - Павел. Не использовать его при 
реализации лишнего - преступление. Тренерский штаб "Дакс" это понимает.  
Эта роль Минтюкову досталась не просто так. Тому же "Вегасу" он забивал в 
большинстве во время турнира новичков. А когда Павел оказался в основном 
составе и участвовал в выставочных матчах, то поразил ворота "Сан-Хосе". 
Более того, его признали первой звездой той встречи. А в сезоне, 
предшествующим дебюту в НХЛ, Минтюков набрал фантастические 88 (24+64) 
очков в 69 матчах по итогам регулярного чемпионата лиги Онтарио.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288482


 

 

"Наверное, атакующим защитником я стал уже в Онтарио. У нас была система, 
при которой защитники активно должны были подключаться к атакам. Мы много 
работали с главным тренером над развитием атакующих навыков. Он мне 
много времени уделял, была личная работа. Мы смотрели видео игроков НХЛ 
почти каждый день, разбирали мои ошибки, обсуждали, что надо улучшить и 
так далее", - рассказывал Минтюков Sport24.  
В юниорской лиге Онтарио Минтюков провел два сезона, а должен был три. 
Дело в том, что отправился за океан в 2020 году - в разгар пандемии 
коронавируса. Некоторые лиги тогда проводили сокращенные сезоны, поздно 
стартовали, но чемпионат OHL был полностью отменен. Дебют за "Сагино" все 
откладывался и откладывался. Однако это не сломало молодого защитника. Он 
много работал над индивидуальными качествами, а когда дождался 
возможности играть - начал сразу набирать в среднем по очку за игру.  
В прошлом сезоне Минтюков установил рекорд для российских защитников, 
когда-либо игравших в CHL. Его 88 очков - это больше, чем, например, было у 
Ивана Проворова в его же голы. Проворов, правда, с переходом во взрослый 
хоккей стал более сбалансированным защитником. Атакующий лоск у игрока 
"Коламбуса", а ранее "Филадельфии", с годами пропал. Как будет развиваться 
Минтюков? Сугубо атакующих защитников аля Эрик Карлссон в России не так 
много.  
А кто же вообще этот Минтюков? Как мы уже заметили, он москвич. Начинал 
Павел заниматься хоккеем в ЦСКА, но в возрасте около 10 лет перешел в 
школу "Динамо". Выступая за бело-голубых, он почти неизменно становился 
самым результативным защитником команды. Перед тем, как уехать в Канаду, 
динамовец успел провести один сезон в МХЛ. С одной стороны, 3 (1+2) очка в 
33 матчах не выдавали в нем атакующего защитника. С другой, он дебютировал 
в лиге в 16 лет.  
А уезжал за океан Минтюков не игроком уже не "Динамо", а СКА. Дело в том, 
что летом 2020 года будущий проспект "Анахайма" стал частью сделки по 
переходу Дмитрия Кагарлицкого. Москвичи так хотели вернуть нападающего в 
звено к Вадиму Шипачеву, что согласились расстаться сразу с тремя молодыми 
игроками. Помимо Минтюкова в Северную столицу отправились права на 
Никиту Чибрикова и Даниила Лазутина. Но если оба нападающих согласились 
остаться в СКА, то Минтюков на уговоры Ротенберга не поддался.  
"Мы провели беседу с Романом Борисовичем. Мне сказали, что все будет 
зависеть от меня, как себя проявлю, там и буду играть. Понятно, что нигде 
гарантий игроку не будут давать. К тому моменту я уже принял решение 
уезжать и мнение не мог поменять. Да, но это было скорее не желание, а совет 
от моего агентства. Я к нему прислушался", - рассказывал Павел.  
Сделав тогда выбор в пользу Канады, Минтюков не прогадал. На драфте его 
выбрали под высоким десятым номером драфта. От заключения контракта с 
"Анахаймом" до дебютом в НХЛ прошел всего год. А как дела у других 
динамовцев, которых три года назад отдали за Кагарлицкого? Чибриков тоже 
доехал до Северной Америке, но в системе "Виннипега" ему еще предстоит 
доказать, что он достоин играть в НХЛ. В АХЛ он отметился шайбой в первом 
же матче. А вот Лазутин проводит уже пятый сезон в МХЛ, где явно пересидел. 
О вызове в основной состав СКА даже речи не идет.  
Неправильно будет говорить на примере Минтюкова, что отъезд из России - это 
единственно верное решение для молодых хоккеистов. Но конкретно ему игра в 
лиге Онтарио позволила максимально прокачать свои качества, которые он 
прямо сейчас переносит на уровень НХЛ. Мог бы Павел рассчитывать на место 
в большинстве в СКА или "Динамо"? В Питере позволили раскрыться 
Александру Никишину, но случилось это уже после того, как он съездил на 



 

 

Олимпиаду. А в "Динамо" синяя линия была приватизирована Вячеславом 
Войновым, который сам в юности пробивался по пути, который очень похож на 
историю Минтюкова.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-nkhl-debyutiroval-bolshoy-russkiy-talant-
otkazavshiy-ska-kto-takoy-zashchitnik-pavel-mintyukov 

К заголовкам сообщений 

19-летний защитник Павел Минтюков забросил первую шайбу в НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 16 октября 2023) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата Национальной хоккейной 
лиги, в котором встречаются "Анахайм Дакс" и "Каролина Харрикейнз". 
Команды играют на стадионе "Хонда-центр" в Анахайме (США). "Анахайм" 
выигрывает по итогам второго периода со счетом 3:0. 
На 13-й минуте отличился российский защитник Павел Минтюков. Ему 
ассистировали Джексон ЛаКомбе и Райан Строум. 19-летний россиянин 
забросил свою первую шайбу в Национальной хоккейной лиге. Ранее, 15 
октября, он дебютировал в НХЛ в матче с "Вегасом". 
Права на видео принадлежат NHL Enterprises, L.P. Посмотреть видео можно на 
официальном сайте НХЛ. 
Напомним, в прошлом году Павел Минтюков подписал контракт новичка с 
"Анахаймом", который выбрал его под общим 10-м номером на драфте НХЛ 
2022 года. Защитник является воспитанником московского хоккея. В МХЛ он 
играл за московское "Динамо", где за 33 матча набрал 3 (1+2) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5281264-19-letnij-zaschitnik-pavel-
mintyukov-zabrosil-pervuyu-shajbu-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Малкин жжет на старте сезона. Он рвется к отметке в 500 заброшенных 
шайб (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Джино играет как в свои лучшие годы. 
 Гол и голевая передача Малкина помогли "Питтсбургу" победить "Калгари" 
Мы все ожидали, что Александр Овечкин рванет с места в карьер в новом 
сезоне. Как-никак, у него все же снайперская гонка с Уэйном Гретцки, в которой 
вся Россия желает ему победы. Но рывок получился у другой российской 
легенды. Евгений Малкин в двух последних матчах за "Питтсбург" набрал шесть 
очков. Он забросил по шайбе в ворота "Вашингтона", что чертовски 
символично, и "Калгари". Кроме того, на его счету четыре голевых передачи. 
Гол в ворота "огоньков" позволил Малкину установить историческое 
достижение. Он сравнялся по количеству заброшенных шайб с самим 
Александром Могильным. В списке лучших русских снайперов в истории НХЛ 
Евгений делит с ним третью позицию. У обоих хоккеистов по 473 гола. До 
второго места, на котором расположился Сергей Федоров, Малкину осталось 
десять шайб. Сами понимаете, нет никаких сомнений в том, что воспитанник 
"Металлурга" в этом сезоне подвинет легендарного русского центрфорварда. 
Думаю, что и сам Сергей Викторович против уж точно не будет. Впрочем, у 
самого нападающего "Питтсбурга" цели еще более амбициозные: "Надеюсь, 
завтра сезон закончится и я выиграю "Харт Трофи". На самом деле я не 
задумывался об этом достижении. Может быть, я попытаюсь догнать Овечкина, 
но это будет непросто, я постараюсь". 
Еще хочется отметить, что матчи с "Вашингтоном" и "Калгари" состоялись с 
разницей всего лишь в сутки. При этом хоккеистам "Пингвинз" нужно было 
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сыграть в Вашингтоне, прилететь обратно в Питтсбург, восстановиться, 
раскатиться, размяться и сыграть у себя дома с "огоньками". Согласитесь, это 
сумасшедшая нагрузка, тем более для спортсмена, которому уже 37 лет. Как 
мы видим, Малкин великолепно ее выдержал. Сначала он набрал 4 (1+3) очка в 
матче с "Вашингтоном" (4:0), сыграв роль главного подносчика снарядов для 
своего старого друга Сидни Кросби, а затем поучаствовал в победе над 
"Калгари" (5:2). На его счету четвертый гол, в моменте которого он здорово 
разобрался с вратарем, послав шайбу с близкого расстояния на крайне 
неудобной для любого кипера высоте - на уровне пояса. 
Своей игрой в текущем сезоне Малкин цепляет далеко не только хоккейных 
людей. "Если Овечкин - ярко выраженный солист, то Малкин может делать все: 
и петь, и на рояле играть, и рояль таскать, и каштаны из огня вынимать голыми 
руками. Малкин - это бесценный командный игрок. Поэтому Женя так уважаем в 
хоккейной среде и мной лично. А мотивацию с годами ему искать не надо", - вот 
что сказал о нем известный комментатор Дмитрий Губерниев, чье имя мы все-
таки привыкли ассоциировать с биатлоном. А так наставник "Питтсбурга" Майк 
Салливан оценил его игру в матче с "Вашингтоном": "Я ожидал, что сегодня 
Джино найдет свою игру. Когда это происходит, то кажется, что шайба следует 
за ним. Пас на Райлли Смита в конце игры был невероятным. Все началось с 
того, что он вернулся назад и завладел шайбой. 
Сегодня он играл на обоих концах площадки. Он отлично поработал. Когда он 
находит свою игру, то доминирует на уровне всей лиги". 
И это действительно так и есть. Сейчас Малкин вместе с более молодыми 
Элиасом Петтерссоном, Джейком Гюнцлем и Остоном Мэттьюсом возглавляет 
таблицу лучших бомбардиров НХЛ. У каждого из этих парней по шесть 
набранных очков. Отличный старт сезона дает надежду не только на то, что 
Джино станет вторым в истории русским снайпером в НХЛ, но и доберется до 
исторической отметки в 500 заброшенных шайб. До ее покорения ему осталось 
забить 27 голов. Вот вам и еще один гоночный сюжет в дополнение к великому 
противостоянию Овечкина и Гретцки. 

https://allhockey.ru/article/show/493005-
Malkin_zhzhet_na_starte_sezona_On_rvetsya_k_otmetke_v_500_zabroshennyh_sh
ajb 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: давайте подождем пару месяцев, прежде чем делать прогнозы по 
результативности Малкина (RT (russian.rt.com), Москва, 15 октября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
прокомментировал яркую игру российского нападающего "Питтсбург Пингвинз" 
Евгения Малкина на старте нового сезона НХЛ. 
 "Не могу сказать, что я как-то особенно удивлен таким ярким стартом от 
Евгения в НХЛ. Он давно находится в статусе одного из звездных игроков лиги, 
и очень приятно, что он показал такую игру именно в тот момент, когда к нему 
стали возникать вопросы в США. Безусловно, будет очень круто, если он 
наконец-то сумеет достигнуть 100 очков в регулярном сезоне. 
Но давайте подождем несколько месяцев, прежде чем делать долгоиграющие 
прогнозы. Сейчас такой же ажиотаж начинается и в отношении американца 
Остона Мэттьюса из "Торонто", от которого уже ждут лучшего сезона в карьере 
после его хет-триков всего в двух матчах", - сказал Рыбин RT.  

https://russian.rt.com/sport/news/1217129-rybin-malkin-rezultativnost 

К заголовкам сообщений 
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Канарейкин: Малкин - супертоповый игрок, один из лучших в истории 
России (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Российский тренер Федор Канарейкин рассказал, кто из россиян его впечатлил 
на старте регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
"Малкин великолепно подвел себя к началу сезона, находится в хорошей 
форме, залечил свои травмы. Поэтому показывает такие результаты. Это 
супертоповый игрок, один из лучших в нашей истории.  
Слежу за всеми, радуюсь, что ребята показывают высокий уровень. За 
молодежью, которая появляется. Павел Дорофеев в "Вегасе" в основе играет. 
Слежу за Дмитрием Воронковым, он сейчас отправлен в АХЛ. Как быстро он 
адаптируется к новой лиге? Когда сможет вернуться в основной состав?" - 
сказал Канарейкин Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/kanareikin-malkin-supertopovyi-igrok-odin-iz-luchshikh-v-
istorii-rossii-295156/ 

Похожие сообщения (5): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 октября 2023 

• Советский спорт, Москва, 15 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Капризов стал новым альтернативным капитаном "Миннесоты", 
что об этом думают в клубе (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
Кирилл пополнил короткий список россиян с особыми нашивками в командах 
НХЛ. Все ли в клубе этим довольны? 
В первые несколько лет в "Миннесоте" лидерство Кирилла Капризова в 
основном проявлялось в форме примера, который он подавал. 
Товарищи по команде восхищались его неустанным трудолюбием, напором и, 
конечно же, его мастерством. Российская суперзвезда, которая после своей 
кампании с Кубком Колдера провела подряд два сезона с 40+ голами, является 
лучшим игроком "Миннесоты" и ее мотором. Были моменты, когда он показывал 
эмоции на льду, применяя силовые приемы или отрабатывая в защите, и 
Маркус Фолиньо шутил: "Охренеть, Кирилл злится!" 
Но когда 26-летний Капризов освоился как с английским языком, так и с 
командой, то начал говорить немного больше. В начале марта прошлого 
сезона, прямо перед тем, как Кирилл получил травму в Виннипеге, вингер 
вылез из своей скорлупы. Это не была громкая речь или вдохновляющее "ура-
ура" обращение к команде, но он сидел в раздевалке в перерывах между 
периодами, пытаясь мотивировать ребят. Слишком много теряли шайбу, плохо 
играли в переходных стадиях. Капризов призывал их ускорить темп, 
использовать свою скорость, и товарищи по команде чувствовали 
настойчивость в его голосе. 
"Вы слушаете такого парня, когда он говорит, - сказал Фолиньо. - Он наш 
лучший игрок и самый важный лидер, когда дело касается его игры. Его энергия 
- это то, что заводит нас. И когда он выходит на лед, кажется, что вся наша 
скамейка подхватывает его настрой. Он лидер на льду, и то, что он там делает, 
является движущей силой нашей команды. Каждый видит такого мужика - он 
определенно наш мужик". 
Это сделало его естественным кандидатом на получение нашивки. Джаред 
Сперджен - капитан "Уайлд", а Фолиньо - альтернативный капитан. Но во 

https://metaratings.ru/news/kanareikin-malkin-supertopovyi-igrok-odin-iz-luchshikh-v-istorii-rossii-295156/
https://metaratings.ru/news/kanareikin-malkin-supertopovyi-igrok-odin-iz-luchshikh-v-istorii-rossii-295156/
https://russian.rt.com/sport/news/1217291-kanareikin-malkin-hokkei
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1088082
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1963492_Malkin_velikolepno_podvel_seba_k_nachalu_sezona_NKhL__Kanarejkin
https://allhockey.ru/news/show/493065-Kanarejkin_Malkin_velikolepno_podvel_sebya_k_nachalu_sezona
https://www.sports.ru/hockey/1115554092-fedor-kanarejkin-malkin-supertopovyj-igrok-odin-iz-luchshix-v-istorii-.html


 

 

вторник, когда Мэтт Дамба - красноречивый заводила, а также обладатель 
нашивки с буквой "А" - уже давно покинул команду, став свободным агентом в 
межсезонье, Капризов был выбран на роль второго постоянного 
альтернативного капитана. 
Было несколько достойных вариантов, среди которых лидировали Капризов и 
Йоэль Эрикссон-Эк. По совпадению, Эрикссон Эк все еще может временно 
носить нашивку с буквой "А" на старте сезона из-за травмы верхней части тела 
Сперджена. 
Но даже если бы он не получил свою нашивку, закулисное лидерство 
Капризова, безусловно, эволюционировало бы. 
"Его звездный час, - сказал ветеран Матс Цуккарелло, одноклубник и близкий 
друг Капризова. - В первый год ему, возможно, было не так комфортно - с точки 
зрения языка, понимания, где его место в команде, первого пребывания в 
Соединенных Штатах, привыкания к городу, культуре, тому, как все делать. 
Теперь, я думаю, он один из самых важных игроков в лиге, один из наших 
лучших игроков. Ему удобнее говорить на местном языке, когда он находится в 
США. Естественно, он играет немного более важную роль. Мы следим за ним 
на льду, и, когда он говорит, ты понимаешь, что это важно". 
Сперджен знает, что могут существовать неверные представления о том, как 
много говорят лидеры. "Я уверен, вы, ребята, не думаете, что я часто выступаю 
с речами на скамейке запасных", - шутит он. А товарищи по команде намекают 
на тот факт, что Капризов более общительный, чем может показаться со 
стороны. 
"Он говорит больше, чем вы думаете, - сказал Сперджен. - Он не всегда самый 
громкий парень, но он подходит к ребятам и обсуждает что-то. Делится тем, что 
видит. Но он каждый день приходит так на арену - все этим подпитываются". 
Некоторые из наиболее влиятельных действий Капризова как лидера были 
свершены даже без его ведома. Сперджен ценит страсть Капризова, то, как 
много он работает над своим мастерством до и после тренировки. По словам 
Фолиньо, Капризов обладает навыками суперзвезды и трудолюбием игрока 
четвертого звена. Да и некоторые из лучших лидеров в истории НХЛ не были 
самыми разговорчивыми. 
"Если бы я каждый вечер выходил из туннеля на лед с этим парнем, ему не 
нужно было бы говорить ни слова, - сказал бывший нападающий "Уайлд" Уэс 
Уолз. - Я был бы очень вдохновлен игрой с этим хоккеистом. Ему не нужна 
буква на джерси, чтобы люди поняли, что он лидер. Я играл с одними из лучших 
- Рэем Бурком и Стивом Айзерманом - и они никогда не говорили много. Тебе 
не обязательно быть парнем, который все время выступает перед командой в 
раздевалке". 
"Я бы привел пример Скотта Нидермайера, - добавил бывший нападающий 
"Миннесоты" Райан Картер. - Он был капитаном, выигрывал кубки и боролся в 
критических ситуациях. Он был мужиком на льду и хотел этого. Это идеальные 
сценарии, основанные на примерах, и Кирилл попадает в эту категорию. 
Иногда то, как вы что-то говорите, важнее того, что вы говорите на самом деле". 
Защитник Джейк Миддлтон привел в качестве примера бывшего товарища по 
"Сан-Хосе" и запасного капитана Томаша Гертла - топ-игрока, у которого, как и у 
Капризова, английский был вторым языком. "Ребята залезали ему на спину и 
следовали тому, что он делал, - сказал Миддлтон. - И это то, что мы все делаем 
с Кириллом. Он наш парень". 
Было заметно, насколько выросли его знание языка и уверенность в его 
использовании. Это очевидно во время его общения не только с персоналом, 
но и со СМИ. Капризов сказал, что он стал больше смотреть американские 
фильмы на английском языке. 



 

 

"Его английский стал лучше, чем то, что он демонстрировал вам в начале своей 
карьеры здесь, - пошутил Миддлтон. - Но, даже если Кирилл не так 
красноречив, как некоторые лидеры, он все равно тот парень, который изо дня 
в день делает все, делает все на 100 процентов, усердно работает. Когда ты 
такой игрок-суперзвезда, то автоматически становишься лидером, и парни 
следуют за тобой, хотят делать то же самое, что и ты. И, вероятно, его 
лидерство заключается в том, насколько он хороший игрок, в том, что все 
знают, что хотят быть похожими на него. Вероятно, это его главный лидерский 
атрибут. Разумеется, он говорит громко и ясно, когда дела идут плохо, но он 
играет правильно и жестко, и именно в этом проявляется его лидерство". 
Игра и личность Капризова делают его лицом франшизы. Это можно было 
заметить по реву толпы на "Таргет Филд" на прошлой неделе. 
"Самый большой комплимент, который я сделал бы Кириллу, - он выглядит 
победителем, - сказал Картер о бывшем чемпионе КХЛ и золотом медалисте 
Олимпийских игр. - Он хочет выигрывать каждое сражение, каждый раз 
выигрывать каждое владение шайбой. Вся цель лидерства и высказываний - 
добиться побед. Существуют разные стили достижения того, что вы в конечном 
итоге хотите. Он играет отчаянно, хотя совсем далек от отчаяния". 
Эрикссон Эк - эмоциональный, смелый лидер, который втягивает в бой "Уайлд". 
Он также подписал первый восьмилетний максимальный контракт в истории 
"Миннесоты". Он определенно был бы потрясающим выбором на роль 
альтернативного капитана. 
Но есть и некоторые общие соображения, связанные с нашивкой. Все, от 
болельщиков до владельца Крейга Леопольда, знают, как важно убедить 
Капризова подписать с командой новый долгосрочный контракт, когда его 
соглашение истечет через три года. Во многом это зависит от того, станет ли 
"Миннесота" настоящим претендентом на кубок, командой, которая может 
далеко зайти в плей-офф. Но это все не помешает Капризову закрепиться в 
группе лидеров, что даст любому игроку больше власти и ответственности в 
команде. 
"Я не знаю, хочет ли он получить эту нашивку - не думаю, что его это 
действительно волнует, - сказал Уолз. - Он просто хочет забивать и побеждать. 
Это все, что он хочет сделать. Но он лидер, несмотря ни на что".  

https://www.championat.com/hockey/article-5280132-kirill-kaprizov-stal-novym-
alternativnym-kapitanom-minnesoty-chto-ob-etom-dumayut-v-klube.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Мирошниченко набрал первое очко в АХЛ (Советский спорт, Москва, 
16 октября 2023) 
Хоккеист отметился голевой передачей. 
Российский 19-летний форвард "Херши Бэрс" Иван Мирошниченко отметился 
голевой передачей в матче регулярного чемпионата АХЛ с "Кливлендом".  
Мирошниченко ассистировал Харди Актеллу в первой результативной атаке 
"медведей" в этом матче. 
"Херши Бэрс" по итогам матча одержали победу со счетом 5:2. 
Для россиянина это набранное очко стало первым в АХЛ. 
Мирошниченко был выбран "Вашингтоном" на драфте НХЛ-2022 под общим 20-
м номером и принял участие в предсезонном матче клуба с "Детройт Ред Уингз" 
(4:3), записав на свой счет две результативные передачи. В прошлом сезоне в 
КХЛ он играл за "Авангард". За омский клуб он сыграл 26 матчей в регулярном 
чемпионате, набрав четыре (3+1) очка. 

https://www.championat.com/hockey/article-5280132-kirill-kaprizov-stal-novym-alternativnym-kapitanom-minnesoty-chto-ob-etom-dumayut-v-klube.html
https://www.championat.com/hockey/article-5280132-kirill-kaprizov-stal-novym-alternativnym-kapitanom-minnesoty-chto-ob-etom-dumayut-v-klube.html


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1088121 

К заголовкам сообщений 

Тарасенко забил первый гол за новый клуб и затмил Кучерова. У "Тампы" 
проблемы без Василевского (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 
октября 2023) 
"Молнии" проиграли второй матч подряд. 
Потеря Андрея Василевского не прошла бесследно для "Тампы". Когда команда 
остается без основного вратаря, это всегда головная боль для тренерского 
штаба. А если голкипер - один из сильнейших в лиге, то тем более. До декабря 
Джону Куперу придется чередовать Йонаса Юханссона и Мэтта Томкинса. 
Регулярку первым номером начал швед, но после пяти пропущенных шайб и 
поражения от "Детройта" шанс получил 29-летний канадец, дебютировавший в 
НХЛ. Еще весной вратарем интересовались клубы КХЛ, но Томкинс доиграл 
сезон в шведской лиге, а летом принял двусторонний контракт "Тампы". 
Операция Василевского открыла ему дорогу в основу "Молний".  
"Оттава" по-хозяйски начала матч с "Тампой" и предложила Томпкинсу много 
работы. "Сенаторз" доставляли шайбу до створа практически из любой 
позиции. Пугающая статистика бросков к середине отрезка (11-1 в пользу 
канадского клуба) отражала, насколько заряженными и нацеленными на ворота 
вышли парни Ди Джея Смита. Дебют Томпкинса испортил Владимир Тарасенко. 
Первый гол российского форварда за новый клуб пришелся на третий матч. 
Ридли Грейг, находясь на пятаке, скинул шайбу за спину на партнера. 
Тарасенко оставалось бросить мимо распластавшегося голкипера.  
Томкинс, несмотря на пропущенный гол, остался лучшим в "Тампе" по итогам 
первого периода. "Молнии" словно не пришли в себя, переехав из Детройта в 
Оттаву. Три броска за 20 минут - легкий разогрев для вратаря "Сенаторз" 
Йонаса Корписало. Второй период "Лайтнинг" начали с разящей контратаки, 
которая завершилась голом Энтони Сирелли. Все старания "Оттавы" 
обнулились после провала в обороне. Шайба канадца оживила "Тампу". И хотя 
в равных составах "Оттава" превосходила соперника в движении, положение 
"Молний" не выглядело безнадежным. На легкий гол, пропущенный Томкинсом 
после броска низом Брэди Ткачака, "Болтс" ответили рабоче-крестьянской 
шайбой Таннера Жанно.  
После сравнению с прошлыми матчами Смит увеличил игровое время 
Тарасенко. Из перехвата россиянина родился третий гол "Оттавы", когда Матье 
Жозеф с передачи Владимира неотразимо бросил в дальний гол. Тренера 
"Сенаторз" обвиняли в том, что звездного нападающего он использует далеко 
не на максимум. Впрочем, вторую игру подряд сибиряк заканчивает с двумя 
очками, а команда побеждает в основное время. Возможно, и не нужно 
награждать Тарасенко шикарным айстаймом, если Владимир успевает решать 
исход матчей за 15 минут на льду во втором звене с молодыми Грейгом и 
Жозефом? Тот же Никита Кучеров отыграл почти 21 минуту, но ничем, кроме 
нескольких опасных бросков, не запомнился. Зато "Лайтнинг" дважды 
пропустили в его смену.  
Поражение от "Оттавы" наводит на мысль, что проблемы "Тампы" связаны не 
только с отсутствием Василевского, который восстанавливается после 
операции. Физически команду не хватило на второй матч за два дня. "Молнии" 
провалили первый период, и только старания Томкинса помогли избежать 
более крупного счета. "Тампа" проснулась во втором отрезке, но, пропустив 
третью шайбу от Жозефа, ничего не придумала в атаке. Когда Ткачак 
великолепным сольным проходом оформил дубль, в победе "Сенаторз" 
сомневаться не пришлось. "Лайтнинг" хватило только на подобие финального 
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штурма в формате "шесть на пять". Опасно бросал Михаил Сергачев, но 
пропущенная шайба от Тима Штютцле в пустые ворота оборвала надежды на 
камбэк и поставила точку в матче.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ottava-tampa-bey-5-2-obzor-
matcha-i-video-golov-16-oktyabrya-2023-2134013/ 

К заголовкам сообщений 

Злодеев подписал контракт с фарм-клубом "Ванкувера" (Sport24.ru, 
Москва, 16 октября 2023) 
Российский нападающий Дмитрий Злодеев заключил однолетнее соглашение с 
командой АХЛ "Абботсфорд Кэнакс", сообщается на сайте фарм-клуба 
"Ванкувера".  
21-летний хоккеист минувший летом принимал участие в двух лагерях развития 
"Ванкувера".  
Злодеев в последнее время выступал в системе "Спартака". В прошлом сезоне 
он провел 18 матчей в чемпионате КХЛ и набрал 1 (0+1) балл. В составе 
"Химика" форвард стал обладателем Кубка Петрова, забросив 3 шайбы в 17 
играх победного плей-офф. В регулярке ВХЛ он набрал 13 (7+6) очков в 33 
играх.  

https://sport24.ru/hockey/news-587264-zlodeyev-podpisal-kontrakt-s-farm-klubom-
vankuvera 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Шесть очков Малкина? Возможно, секрет в 
предсезонке" (Russia-hockey.ru, Москва, 16 октября 2023) 
О старте регулярного чемпионата НХЛ и лидерстве Евгения Малкина (3 матча, 
2 гола, 4 передачи) в споре российских бомбардиров - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  
ДАЖЕ КРОСБИ ОСТАЛСЯ В ТЕНИ МАЛКИНА  
- Как оцените старт регулярного чемпионата НХЛ?  
- В НХЛ марафон даже более затяжной, чем в КХЛ: плюс 14 игр, формат - 82 
матча. Если в КХЛ какие-то осторожные выводы можно делать в середине 
осени, то в НХЛ - к началу зимы.  
Три-четыре матча в неделю - жесткий график. Кто с ним справляется - увидим 
во второй половине дистанции. Как в настоящем марафоне на 42 километра.  
-Тем не менее интересны первые оценки.  
- Понравился "Питтсбург" в матче с "Вашингтоном". Дело не столько в счете - 
4:0, сколько в самой игре. Команду вел за собой Евгений Малкина, был виден 
баланс в его звене, даже тройка Сидни Кросби осталась в тени.  
- Для нас лидерство Малкина в споре российских бомбардиров - большой 
сюрприз, все-таки в последние годы его мучили травмы, он выглядел 
тяжеловато, своей тенью. А для вас?  
- Малкину - 37 лет, он крупный, мощный форвард. Обычно хоккеисты такого 
плана теряют кондиции раньше, чем менее габаритные игроки.  
Но на старте этого сезона Евгений выглядит на удивление легко. Современная 
НХЛ - челночная лига, с большим объемом катания, игрой от ворот до ворот, 
постоянный "старт - тормоз". Без функциональной готовности там делать 
нечего.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ottava-tampa-bey-5-2-obzor-matcha-i-video-golov-16-oktyabrya-2023-2134013/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ottava-tampa-bey-5-2-obzor-matcha-i-video-golov-16-oktyabrya-2023-2134013/
https://sport24.ru/hockey/news-587264-zlodeyev-podpisal-kontrakt-s-farm-klubom-vankuvera
https://sport24.ru/hockey/news-587264-zlodeyev-podpisal-kontrakt-s-farm-klubom-vankuvera


 

 

Так вот Малкин сегодня смотрится в НХЛ очень органично и современно, у него 
отличное движение. Если выдержит ритм всего марафона, то, наверное, 
выдаст один из лучших сезонов в карьере.  
ОВЕЧКИН БЫЛ БЛИЗОК К ПЕРВОМУ ГОЛУ  
- За счет чего Малкин прибавил?  
- Ответ есть только у самого Евгения и его команды. Возможно, что секрет в 
предсезонной подготовке. Не удивлюсь, если Малкин и его тренер в своей 
предсезонке летом что-то поменяли.  
Думаю, журналисты еще спросят Евгения об этом.  
- Судя по матчу с "Питтсбургом", Александр Овечкин, наоборот, стартовал 
тяжело?  
- Не сказал бы. У Александра было неплохое движение, в одном из эпизодов он 
легко убежал от защитников и вышел один на один, был близок к первому голу.  
Другое дело, что пока "Вашингтон" только ищет свой стиль игры. Пришел новый 
тренер, составы всех троек изменены. Показалось, что у каждого звена есть 
свой хоккей, теперь из этих вариаций нужно выстроить общекомандную 
систему. Требуется время.  
ЛЕТАНГ И КАРЛССОН - МЕДЛЕННЫЕ? А КАК ЖЕ НЕСТЕРОВ С ДИЦЕМ?  
- В прошлом сезоне и "Питтсбург", и "Вашингтон" не попали в плей-офф. 
Продолжение следует?  
- В НХЛ крайне тяжело делать прогнозы, особенно по первым матчам. Все 
команды примерно равны, все очень быстро меняется.  
Повторюсь, "Питтсбург" мне на старте понравился. Если лидеры клуба Малкин, 
Кросби, Летанг, Карлссон выдержат ритм сезона, то их команда может 
рассматриваться как фаворит.  
- Летнее приобретение одного из самых дорогих игроков НХЛ Эрика Карлссона 
вызвало много вопросов, ведь он будет дублировать в обороне прежнего 
лидера Криса Летанга. Резонные вопросы?  
- Спорная ситуация. В НХЛ никто не играет в откат, хоккей очень активный и 
агрессивный, постоянный прессинг.  
В таких условиях решающий фактор - игра не только вратарей, но и 
защитников. Тот, кто обладает максимальным мастерством и способен в 
условиях прессинга одним пасом запустить атаку, тот и вляиет на результат.  
Да, Карлссон и Летанг - не самые молодые и быстрые защитники, но они на 
опыте видят площадку и принимают нестандартные решения, иногда 
автоматически. Это важнейший момент.  
- Но оба - медленные.  
- Хорошо, возьмите обладателя КУбка Гагарина ЦСКА и лидеров его обороны 
Нестерова и Дица. По скорости они - отнюдь не лидеры КХЛ, в последнем 
матче со СКА их эффективно прихватили прессингом, что и определило 
результат дерби.  
Тем не менее вклад Нестерова и Дица в кубковые победы ЦСКА трудно 
переоценить. Большинство, ключевые отрезки матчей - многое держится в 
ЦСКА именно на лидерах обороны.  
- То есть вы верите в ветеранов "Питтсбурга"?  
- Посмотрим, как большая четверка клуба во главе с Малкиным пройдет весь 
сезон. С интересом буду следить за "Питтсбургом".  

http://russia-
hockey.ru/articles/malkin/svetlov_shest_ballov_vozmozhno_sekret_predsezonka/ 

К заголовкам сообщений 
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Украинский игрок: предлагали контракт в КХЛ и паспорт РФ, нужно было 
порвать свой паспорт (Чемпионат.com, Москва, 15 октября 2023) 
27-летний нападающий "Кременчуга" Виталий Лялька рассказал, как ему 
предлагали контракт с клубом КХЛ в обмен на принятие российского 
гражданства. В 2014-2016 годах Лялька выступал за "Кристалл" (Бердск) и 
"Сокол" (Красноярск). 
"Мне было 18 лет. Я уже видел на столе свой российский паспорт, но я не 
давал согласие. Была банальная тренировка, перед ней захожу к тренерам и 
вижу, что лежит паспорт и пятилетний контракт в команду КХЛ. Такой, 
достаточно нормальный контракт. 
Мне говорят: "Это может быть твой контракт, но тебе надо взять этот паспорт". 
Я был вообще не готов к такому. Но был еще один нюанс - надо, чтобы у меня 
было только российское гражданство и я порвал свой украинский паспорт. Я 
говорю: "Да нет, ребята. Такого не будет". На этом история закончилась. 
Мне вообще уже было страшно, что сейчас будет. Честно говоря, в 18 лет ты 
понимаешь, но не до конца. Я не до конца понимал, что вообще происходит, 
чего от меня хотят и почему я должен рвать свой паспорт. Это уже очень 
настораживает и, слава богу, что я сразу отказался брать российский паспорт и 
на этом все закончилось. Да, в КХЛ я не играл, но сегодня я об этом не жалею", 
- сказал Лялька на YouTube-канале SportArena. 

https://www.championat.com/hockey/news-5281114-ukrainskij-igrok-predlagali-
kontrakt-v-khl-i-pasport-rf-nuzhno-bylo-porvat-svoj-pasport.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 15 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Погоня Овечкина, надежды Панарина и последний шанс Малкина. 
"Русские" интриги сезона НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 15 
октября 2023) 
На звание "главного открытия чемпионата" есть сразу несколько претендентов 
На этой неделе стартовал 107-й по счету сезон Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). Теперь ежедневно (за редким исключением) вплоть до 19 апреля 
болельщики смогут наблюдать за выступлениями лучших игроков мира. 
Российских фанатов, разумеется, больше всего волнуют истории 
отечественных хоккеистов. "Ведомости. Спорт" раскрывает главные интриги, 
связанные с нашими соотечественниками за океаном. 
Сколько рекордов побьет Овечкин? 
Капитан "Вашингтон Кэпиталз" - самый известный российский игрок НХЛ. 
Долгие годы главным вопросом было, когда Овечкин сможет завоевать Кубок 
Стэнли, в 2018-м форвард закрыл гештальт. С тех пор у него новая цель - 
обогнать Уэйна Гретцки и стать лучшим снайпером в истории лиги. Для этого 
38-летнему Овечкину, у которого 822 гола в "регулярках" НХЛ, нужно забросить 
еще 73 шайбы. 
В позапрошлом сезоне Александр забил 50 шайб, в прошлом - 42. Как 
подсчитал в феврале NBC Sports, при таком раскладе форвард достигнет цели 
в ноябре 2024-го. Главное - избежать травм. Сам Овечкин на разговоры о 
рекорде реагирует традиционно аккуратно. "Сейчас я просто хочу играть, - 
заявил россиянин перед началом чемпионата. - Хочу выйти с "Вашингтоном" в 
плей-офф, а там уже посмотрим, что произойдет. Рекорды есть рекорды. Об 

https://www.championat.com/hockey/news-5281114-ukrainskij-igrok-predlagali-kontrakt-v-khl-i-pasport-rf-nuzhno-bylo-porvat-svoj-pasport.html
https://www.championat.com/hockey/news-5281114-ukrainskij-igrok-predlagali-kontrakt-v-khl-i-pasport-rf-nuzhno-bylo-porvat-svoj-pasport.html
https://allhockey.ru/news/show/493097-Ukrainskij_igrok_Lyal_ka_predlagali_pyatiletnij_kontrakt_v_KHL_i_pasport_RF
https://www.sports.ru/hockey/1115555080-ukrainskij-xokkeist-lyalka-ob-igre-v-rossii-zaxozhu-k-treneram-i-vizhu.html
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этом постоянно много говорят, много вопросов от СМИ и фанатов, однако мы, 
хоккеисты, просто выходим на лед и делаем то, что можем". 
По ходу стартовавшей "регулярки" Овечкин готовится побить и другие, менее 
значимые рекорды. Например, капитан "Вашингтона" может стать первым 
хоккеистом в истории НХЛ, который забил 50 и более шайб в 10 сезонах. Но 
даже если Александр забросит 30 раз, он все равно войдет в учебники - ни 
один игрок не забивал столько в 18 сезонах кряду. Среди других 
потенциальных достижений лидера "Кэпиталз" - рекорды по количеству 
победных шайб, силовых приемов, очков в овертаймах, голов в пустые ворота и 
т.д. 
А вот выполнить командную задачу - выйти в плей-офф - "Вашингтону" будет 
крайне затруднительно. У "Кэпиталз" один из самых "старых" составов в лиге, и 
за межсезонье ничего не изменилось. Более того, усугубилось - клуб подписал 
34-летнего Макса Пачиоретти. Так что с высокой долей вероятности 
"Вашингтон" второй сезон подряд останется без участия в розыгрыше Кубка 
Стэнли. 
Помимо Овечкина, в чемпионате 2023/24 будет интересно понаблюдать за 
новым тренером "Кэпиталз" Спенсером Карбери. Ранее 41-летний канадец 
работал с "Херши Бэрс", фарм-клубом "Вашингтона", и приводил команду к 
победе в "регулярке" Американской хоккейной лиги (АХЛ). Карбери умеет 
работать с молодыми игроками, и основная задача для него - начать смену 
поколений в "Кэпиталз". 
Кто стрельнет из молодых россиян? 
Один перспективный игрок у "Вашингтона" точно есть - это Иван 
Мирошниченко. Клуб выбрал его в первом раунде драфта-2022 (ушел под 
общим 20-м номером). 19-летний Мирошниченко - воспитанник подмосковного 
"Витязя", но с 2020-го находился в системе омского "Авангарда". Юный 
форвард прошел с "Вашингтоном" всю предсезонку, венцом которой стали две 
результативные передачи в матче против "Детройт Ред Уингз". После игры он 
дал интервью, где его переводчиком выступил лично Овечкин (Александр не 
скрывает, что взял молодого таланта под крыло). Шанс проявить себя не только 
в предсезонке, но и по ходу чемпионата у Мирошниченко точно будет - в 
"Кэпиталз" объявили, что Иван начнет сезон в основе. 
Что касается других молодых россиян, большие ожидания вызывал приезд в 
Северную Америку экс-форварда "Ак Барса" Дмитрия Воронкова. Правда, в 
предсезонных матчах за "Коламбус Блю Джекетс" 23-летний игрок не впечатлил 
- отметился лишь одной голевой передачей и отправился в фарм-клуб. Однако 
сомнений в том, что боевитый Воронков получит возможность сыграть в НХЛ, 
нет - "Коламбус" провалил прошлый сезон, сменил тренера и теперь будет 
перестраивать команду. 
Павел Минтюков уехал за океан в разгар пандемии в 2020-м. Причем на руках у 
16-летнего защитника был контракт со СКА и перспектива сразу же заиграть в 
Континентальной хоккейной лиге, но Минтюков выбрал мечту. После двух 
сезонов в юниорской лиге Онтарио россиянин наконец получил шанс пройти 
тренировочный лагерь с "Анахайм Дакс", и показал себя там максимально 
здорово - получил место в заявке на игру НХЛ. Павел является универсальным 
защитником. В России он научился играть в обороне, а в США улучшил 
атакующие навыки. В прошлом сезоне Минтюков набрал невероятные 88 
(24+64) очков в 69 матчах регулярного чемпионата юниорской лиги Онтарио за 
"Сагино Спирит". В "Анахайме" Павел начнет с третьей пары защитников, а 
дальше - посмотрим. 
23-летний Егор Замула пытается пробиться в НХЛ с 2020-го, нынешний 
чемпионат он начал в основе "Филадельфии". Правда, уже после первого матча 



 

 

с "Коламбусом", где набрал результативный пас, был отправлен в запас. 
Замула рассказывал о желании сыграть в первой паре "Флайерз" вместе с 
Иваном Проворовым, но его одноклубник в июне перешел как раз в "Блю 
Джекетс", так что этой мечте сбыться не удалось. Впрочем, для Егора это, 
возможно, даже хорошо - одним сильным конкурентом меньше. 
Традиционно большое внимание будет приковано к молодым российским 
вратарям. Многого ждут от Даниила Тарасова из "Коламбуса", Петра Кочеткова 
из "Каролины Харрикейнз" и Ярослава Аскарова из "Нэшвилл Предаторз" - 
каждый будет стремиться стать "первым номером" в своем клубе. 
Приведет ли Панарин "Рейнджерс" к решающим стадиям плей-офф? 
В отличие от своих перспективных соотечественников Игорь Шестеркин - уже 
основной голкипер "Нью-Йорк Рейнджерс" и один из главных претендентов на 
"Везина Трофи" (приз лучшему вратарю "регулярки"). Руководство клуба не 
скрывает, что создает состав для борьбы за Кубок Стэнли прямо сейчас, а не в 
перспективе. Именно этим были обоснованы громкие подписания опытных 
Патрика Кейна и Владимира Тарасенко (с обоими не продлили контракты) 
перед плей-офф прошлого сезона. 
Однако выхлопа получить не удалось - "Рейнджерс" умудрились вылететь в 
первом раунде от "Нью-Джерси Дэвилз". "В прошлом году я чувствовал себя 
ужасно, потому что мы были в ситуации, когда могли выиграть Кубок Стэнли, - 
поделился в конце сентября лидер коллектива Артемий Панарин. - Именно так 
мы думали. У нас была отличная команда, а потом мы вот так проиграли после 
того, как вели со счетом 2-0 - и особенно из-за моей игры". По словам 
форварда, он пересмотрел каждый свой матч прошлого сезона, чтобы 
"научиться чему-то и увидеть ошибки, которые трудно увидеть, когда ты в игре".  
В нынешнем сезоне "чемпионское окно" для "Рейнджерс" будет по-прежнему 
открыто. Сейчас у команды едва ли не самый сбалансированный состав в НХЛ. 
Но главный вопрос - как реализовать потенциал. Возможно, раскрепостить 
ньюйоркцев в плей-офф сможет новый тренер - экс-наставник "Вашингтона" 
Питер Лавиолетт умеет давать результат в первые сезоны в новых командах. 
Артемий Панарин выступает за "Нью-Йорк Рейнджерс" с 2019 г. /Zuma\TASS  
Панарин начинает уже пятый сезон по семилетнему соглашению с "Рейнджерс" 
на общую сумму $81,5 млн. В последние годы 31-летний россиянин 
максимально сосредоточен на хоккее - он отказался от интернета и пользуется 
только кнопочным телефоном. В межсезонье Артемий вместо того, чтобы 
отдыхать от спорта, продолжал интенсивные тренировки. Панарин понимает: 
92 (29+63) очка в прошлом сезоне - это хорошо, но можно лучше. Россиянин 
стремится стать лидером чемпионского "Нью-Йорк Рейнджерс". 
Получится ли удачным последний поход "Питтсбурга" Малкина за Кубком 
Стэнли? 
В прошлом сезоне "Пингвинз" впервые за 17 лет не попали в плей-офф, что 
стало большим ударом по самолюбию. Летом клуб пригласил нового 
генерального менеджера - им стал Кайл Дубас. 37-летний канадец первым же 
делом занялся перестройкой состава. 
Главной сделкой стал обмен из "Сан-Хосе Шаркс", вероятно, лучшего 
атакующего защитника НХЛ шведа Эрика Карлссона. Нижние звенья Дубас 
укрепил опытными нападающими Ларсом Эллером и Ноэлем Аччиари. Правда, 
новому генменеджеру пока не удалось решить вратарскую проблему - 
талантливому, но травматичному Тристану Джарри предложили новый 
пятилетний контракт, но в его стабильности остаются сомнения. 
Если Джарри все-так удастся набрать кондиции, "Питтсбург" вполне может 
стать сенсацией сезона и побороться за титул. В клубе по-прежнему остаются 
Сидни Кросби, Евгений Малкин и Крис Летанг (начали вместе 18-й сезон - 



 

 

рекорд для спортивных лиг Северной Америки). Но важен не сам факт, а 
впечатляющая форма трио легенд. Однако каждому из них уже за 35, так что 
гарантии, что удастся провести на одном уровне весь сезон, быть не может. 
В составе "Питтсбурга" Евгений Малкин завоевал три Кубка Стэнли /Zuma\TASS  
Жизнь "Пингвинз" может усложнить нарастающая конкуренция в Восточной 
конференции и конкретно в Столичном дивизионе. Если раньше главным 
соперником "Питтсбурга" был "Вашингтон", то теперь опасным выглядит 
каждый: "Флорида Пантерз" явно хочет повторить успех прошлого сезона 
(дошли до финала плей-офф), "Оттава Сенаторз" оживает после перехода 
Владимира Тарасенко, укрепляются и строят планы на будущее "Баффало 
Сэйбрз" и "Детройт". 
Сможет ли "Тампа" Кучерова и Василевского быстро перестроиться? 
"Лайтнинг" - самая успешная франшиза НХЛ последних лет. С 2020-го команда 
трижды выходила в решающую серию плей-офф и дважды побеждала. 
Ключевую роль в таких результатах играли россияне - вратарь Андрей 
Василевский, защитник Михаил Сергачев и форвард Никита Кучеров. Однако 
предыдущий плей-офф получился для "Тампы" провальным - уступили 
"Торонто Мэйпл Лифс" уже в первом раунде. Причем до конца так и не было 
ясно, чего не хватило команде Джона Купера - физической готовности, удачи 
или мотивации. 
После второй победы в Кубке Стэнли в 2021-м генменеджер клуба Жюльен 
Брисбуа начал перестраивать нижние звенья (вынужденная мера из-за 
проблем с потолком зарплат). Хорошим вариантом виделось приглашение 
звездных ветеранов - Кори Перри и Пьера-Эдуарда Белльмара. Но прошлый 
сезон показал, что 38-летние форварды не тянут по скорости и не показывают 
ничего выдающегося в силовой работе. Нынешним летом боссы "Тампы" 
решили пригласить сразу несколько "работяг", чтобы сделать игру более 
жесткой. Пройдет ли успешно перестроение техничной фантазийной команды в 
более прямолинейную и мощную - ключевой вопрос для "Лайтнинг" на этот 
сезон. 
Если изменения приживутся, то "Тампа" будет способна на многое - в том числе 
остановить действующего чемпиона "Вегас Голден Найтс", который считается 
главным фаворитом сезона и кажется командой без слабых мест. Тем более 
"Лайтнинг" сохранили всех лидеров. По крайней мере пока - следующим летом 
у капитана 33-летнего Стивена Стэмкоса истекает восьмилетний контракт, и 
клуб не спешит предлагать ему новое соглашение. В этом смысле гораздо 
спокойнее себя чувствует Никита Кучеров, чей договор рассчитан до 2027 г. 
Для того, чтобы понять амбиции нынешней "Тампы", важен будет стартовый 
отрезок "регулярки". По нему выяснится, сохраняется ли в клубе тот самый 
командный дух, который помог взять два титула подряд. Кроме того, станет 
понятно, способны "Лайтнинг" добывать результат в отсутствие одного из 
лидеров - Андрей Василевский в конце августа перенес операцию на пояснице 
и выбыл на два месяца.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/10/15/1000587-russkie-intrigi-
sezona-nhl 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ совсем мало русских интриг. В АХЛ их гораздо больше - наши жгут 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 октября 2023) 
Мнение Алексея Шевченко.  
Чувства к НХЛ из года в год всегда одинаковые. Начиная с лета начинаешь 
скучать по лиге, ждешь открытия лагерей, жадно смотришь предсезонные 
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матчи, а потом считаешь дни до начала чемпионата. Но в этом году все как-то 
не так. Лично для меня в главной лиге нет тех российских игроков, за кем 
хочешь следить и наблюдать, изучая каждый их шаг. 
Понятно, что локальные интриги существуют. Главная - сколько забьет 
Александр Овечкин и станет ли он лидером по голам за всю историю лиги. 
Североамериканские журналисты, правда, ждут этого больше, чем другие. Они 
уже пересчитали голы с "поправкой на время" и признали, что Овечкину 
осталось забить только одну шайбу. Это странный способ приблизить рекорд, 
но в межсезонье еще и не такое в голову придет. 
Но что кроме темы Овечкина? К сожалению, ничего интересного. Большинство 
наших ребят осело в АХЛ, так что там турнир гораздо интереснее, если вы 
следите за нашими. В главной лиге и зацепиться практически не за что. 
Владимир Тарасенко и Эмиль Андре. 
Хотя преображение Владимира Тарасенко удивляет. Это раньше он был 
хоккеистом первого звена, на которого все надеялись. Сейчас в "Оттаве" это 
форвард третьей тройки, который получает довольно среднее игровое время и 
не является звездой. Да, он делает голевые передачи, но он - точно не 
ведущий хоккеист. Интересно, как долго он пробудет в такой роли? 
Планировалось, что после сезона в Канаде Владимир выйдет на рынок и 
подпишет еще более выгодный контракт. Теперь сомневаюсь. 
Никита Зайцев так был рад переходу в "Чикаго", что прекратил общение со 
всеми российскими журналистами. Теперь - только американские. Правда, 
защитник с последним годом контракта уже три матча не попадает в состав. И 
не удивлюсь, если его выставят на драфт отказов и отправят в фарм-клуб. 
Никто не возьмет хоккеиста за 4,5 миллиона, а так хоть игровая практика будет. 
Да, в НХЛ дебютировал Павел Минтюков. Провел качественный матч за 
"Анахайм", был на льду 18 минут. Но у нас нет никакой душевной связи с 
игроком, который всю сознательную карьеру провел за океаном. Да, у него 33 
матча в МХЛ, но кто следит за этой лигой? Мы не можем переживать за него, 
как за того же Илью Любушкина, Артемия Панарина или даже Павла 
Дорофеева. Мы Минтюкова не знаем, а сам хоккеист ориентирован на 
американскую аудиторию. 
Илья Сорокин после подписания нового контракта провел только один матч - и 
снова выиграл вопреки партнерам. За Сорокиным мы будем следить, но все 
закончится так, как год назад. Он героически затащит команду в плей-офф или 
не сделает этого. Отношение к нему не изменится, вряд ли он опустится ниже 
своего уровня. 
Интересно, как проявит себя Кирилл Марченко. Уже во второй игре он остался в 
третьем звене, а главную звезду команды Фантили перевели в первую тройку. 
За нашим игроком смотреть интересно, ведь непонятно, почему он столько 
забивал в прошлом сезоне. То ли потому, что "Коламбус" уже потерял шансы 
на выход в плей-офф и тренеры развивали молодежь, то ли он действительно 
так удачно вписался в НХЛ. Пока на его счету три передачи и четыре 
безрезультативных броска. Это тема. Так что надо смотреть за "Коламбусом". 
Тем более в той системе Дмитрий Воронков. Есть ощущение, что уже в декабре 
он вернется в "Ак Барс". Форвард провалил предсезонные матчи, а в первой 
встрече в АХЛ смотрелся человеком, который просто не знает, что делать на 
льду. Подрался, да и то в неочевидной ситуации. Ему надо срочно подтягивать 
английский, а может быть, и не стоит, в Казани-то говорят на русском. 
Но мне ближе ситуация с Иваном Мирошниченко. Неожиданно для многих он не 
остался в "Вашингтоне", а был отправлен в "Херши". В первой встрече Иван 
был самым старательным в команде, у него было несколько моментов, и 



 

 

кажется, что ему совсем скоро дадут шанс в НХЛ. За Мирошниченко мы точно 
будем следить, но пока он не в НХЛ.  
Из поразительного в первые два дня - игра Андрея Кузьменко. В ночь на 
воскресенье он забил, но в предыдущей встрече умудрился сделать лишь 
только передачу, хотя его команда победила - 8:1. В концовке прошлого сезона 
ему существенно сократили время. А что будет сейчас? 
Не слишком густо в НХЛ с российскими интригами.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/russkie-intrigi-v-nhl-i-ahl-kto-igraet-
v-ahl-v-sezone-2023-24-2133800/ 
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